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CBTU ANUNCIA REFORMA 
DOS TRENS URBANOS

VLT FICOU PARA DEPOIS / /  Em reunião em Natal, o presidente da Companhia Brasileira de Trens Urbanos (CBTU) anunciou melhorias 
no sistema ferroviário do RN, com a modernização das linhas já existentes, e confirmou que o Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) poderá sair 

do papel no próximo ano, após as reformas dos 56 km de linha atuais, nas quais deverão ser investidos R$ 150 milhões, páginas

Carlos S a n to s /D N /D .A  Press

COPA /  /  Fiscais do CREA foram conferir de perto o processo de demolição do Machadão para preparar relatório federal, p á g in a s

Um dia para relembrar 
quem já partiu

Confira a programação de eventos, homenagens 
e missas nos principais cemitérios públicos 

e privados da Grande Natal para este Dia 
de Finados, p á g in a  10

PROCON MUNICIPAL 
TAMBÉM É DEFICIENTE

Órgão sp tem 3 fiscais e 8 funcionários
O órgão responsável pela defesa do consumidor em Natal está 
tão deficitário quanto o estadual. Além do número reduzido de 

servidores - menor que o de estagiários, que chega a 14 - os 
fiscais não têm  formação técnica para a função

PÁGINA 7

NOVO PAVILHÃO QUASEVAZIO
Falta de agentes impede transferências

PÁGINA 11

EMPREGOS EM MACAÍBA
Grupo anuncia fábrica com 750 vagas

PÁGINA 6

M a is v o o s

CHARTERS
Com  o retom o da ro ta N ata l/A m sterd ã  e 

o novo voo sem anal para Buenos Aires, 

conquistados pelo governo do estado, 

som ados a pelo m enos m ais quatro  já  

garantidos pela in ic iativa privada para 

Europa, Cuba e M éxico, o estado com eça a 

recuperar volum e de voos chartes. p á g in a  6

P u r o  r o c k

O Festival Do S ol, m aior evento roqueiro do  

RN, te rá  m ais de 7 0  atrações em  sua 8 a 

edição, a  p a rtir de sexta-feira, en tre  elas a 

canto ra paulista Tulipa Ruiz (fo to ), p á g in a  12
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REDUÇÃO DO ITIV

580 famílias 
já foram 
beneficiadas

Cerca de 580 famílias já fo
ram beneficiadas com a re
dução na alíquota do Impos
to sobre a Transmissão Inter 
vivos de Bens Imóveis (ITIV). 
O desconto de 50% no ITIV 
oferecido pela Prefeitura de 
Natal aumentou significati
vamente a demanda de pro
cessos na Secretaria Munici
pal de Tributação (SEMUT). O 
primeiro mês do desconto te
ve um balanço positivo e cer
ca de 580 processos foram 
avaliados de 26 de setembro 
a 25 de outubro, totalizando 
uma arrecadação de R$
1.883.444.00 de ITIV e R$
485.023.00 de laudêmio. No 
mesmo período do ano pas
sado foram  avaliados 380 
processos, com arrecadação 
de R$2.485.929,00 de ITIV e 
R$ 235.792,00 de laudêmio.

"Esses números revelam que 
o contribuinte está aproveitan
do a redução do ITIV para re
gularizar a situação dos seus 
imóveis. Apesar da queda na 
arrecadação, é um balanço po
sitivo para o primeiro mês da 
concessão do desconto e o au
mento da demanda de proces
sos reflete o sucesso da inicia
tiva da prefeitura. A nossa ex
pectativa é que esses números 
sejam ainda maiores nos pró
ximos 30 dias", disse o secre
tário André Macedo.

A redução da alíquota do 
ITIV foi concedida pela Pre
feitura de Natal por 120 dias 
e o prazo se encerra no dia 
23 de janeiro. É importante 
que os contribuintes não dei
xem para dar entrada nos pro
cessos nos últimos dias, pois 
só terão direito à redução os 
processos iniciados dentro 
deste prazo.
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Nublado a parcialmente nublado.
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Nublado a parcialmente nublado.

Cem itério do Alecrim  se 
tom a patrimônio da ddade
Decreto de tombamento 
foi assinado ontem pela 
prefeita de Natal, Micarla 
de Sousa

Erta Souza

ertasouza.m@ dabr.com.br

Como parte das comemora
ções do centenário do bairro, 
a prefeita Micarla de Sousa 

assinou o decreto de tombamento 
do Cemitério do Alecrim, no final da 
tarde de ontem. Com o registro fei
to pela Fundação Cultural Capita
nia das Artes (Funcarte), a Prefeitu
ra de Natal pode, a partir de agora, 
requerer ao Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional (Iphan) 
projetos especiais para o cemitério, 
através de recursos federais.

O cemitério passa a ser patrimô
nio oficial da cidade devido à impor
tância arquitetônica de diversos ja
zigos e por ser o mais antigo. De
pois de ouvir reclamações e suges
tões de pessoas que já visitavam al
guns túmulos, a prefeita Micarla de 
Sousa comentou da satisfação em 
proporcionar a recuperação do ce
mitério. "Fizemos tudo com recur
sos próprios e o tombamento é um 
marco que tem tudo para melhorar 
o Cemitério do Alecrim", ressaltou.

Fábio C o rte z /D N /D .A  Press

Agora, local pode ser beneficiado com com recursos públicos, sobretudo federais. No detalhe, descaramento da placa de reconhecimento

A opinião da prefeita sobre as mu
danças no cemitério foi reiterada 
pela neta do folclorista Luís da Câ
mara Cascudo, Daliana Cascudo, 
que aproveitou o final da tarde para 
visitar o túmulo do avô. "Este é o pri
meiro ano que vejo policiais aqui. 
Espero que o tombamento seja pa
ra tornar o local mais seguro e pre
serve nosso patrimônio". Ela lem
bra que a família já teve que refazer 
o túmulo do folclorista diversas ve
zes devido à ação de vândalos.

Na ocasião, a prefeita entregou as 
obras de revitalização do cemitério 
executadas pela Secretaria Munici
pal de Serviços Urbanos (Semsur) 
como recuperação do piso de to
das as vias do local com pavimen
tação de concreto, pintura geral, re
forma do setor de administração e 
dos banheiros utilizados pelas equi
pes de coveiros, além da troca de 
86 luminárias e da fiação elétrica. 
Para melhorar o acesso aos visitan
tes também estão sendo construí-

13° SALARIO

Economia receberá R$ 1,3 bi 
com pagamento extra

Até dezembro, o pagamento do 
13Q salário deve injetar cerca de R$ 
1,3 bilhão na economia do Rio Gran
de do Norte. Este montante repre
senta aproximadamente 3,8% do 
produto interno bruto (PIB) esta
dual e considera os trabalhadores 
do mercado formal, inclusive os 
empregados domésticos e bene
ficiários da Previdência Social, apo
sentados e beneficiários de pen
são da União e dos estados. Cerca 
de 78 milhões de brasileiros serão 
beneficiados, segundo estimativa

do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeconô- 
micos (Dieese).

A estimativa feita leva em conta 
dados da Relação Anual de Informa- 
çõps Soçiaig (Rais) ç doCadastro 
Géral de Empregados e Desempre
gados (Caged), ambos do Ministé
rio do Trabalho e Emprego (MTE). 
Também foram consideradas in
formações da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios (Pnad), 
realizada pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE),

referente a 2009, e informações 
do Ministério da Previdência e As
sistência Social (MPAS) e da Se
cretaria Nacional do Tesouro (STN). 
No caso da Rais, o Dieese consi- 
c|erou,todos os assalariados cp rn , 
carteira assinada, empregados no 
mercado formal, nos setores pú
blico (celetistas ou estatutários) e 
privado, que trabalhavam em de
zembro de 2010, acrescido do sal
do do Caged de 2011 (até agosto).

Da Pnad, foi utilizado o contin
gente estimado de empregados

dos e adaptados dois banheiros den
tro das normas de acessibilidade 
para pessoas com deficiências. Fo
ram aplicados na reforma R$ 139. 
413,52 de recursos próprios. O ce
mitério foi fundado em 1856 peío 
então presidente da província, Antô
nio Berbardo de Passos, durante 
uma epidemia de cólera. 0  cemité
rio conta com 3.964jazigos aforados 
e 22 servidores. Entre ilustres sepul
tados, estão ainda Januário Cicco, pa
dre João Maria, entre outros.

domésticos com registro em car
teira. Foram considerados ainda os 
beneficiários - aposentados e pen
sionistas - que, em agosto de 2011, 
recebiam proventos do Instituto 
Nacional de Seguridade Social 
(INSS) e os aposentados e pensio
nistas pelo regime próprio da União 
e dos Estados. Com relação aos 
valores, para a estimativa do mon
tante a ser pago aos beneficiários 
do INSS, foi usado o total referen
te a setembro deste ano. Para os as
salariados, o rendimento foi atua
lizado pela variação estimada do 
INPÇ médÍQ'de ?0H (até setem
bro) diante de igual período de 2010.

Beneficiados
0  contingente de pessoas no RN 
que receberá o décimo terceiro foi 
estimado em 1.098 mil, o corres
pondente a L4% do total que terá 
acesso ao beneficio no Brasil.

Labim/UFRN
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política
Júlia Arruda quer mais 120 dias para CEI

Ana A m ara l/D N /D .A  Press

Vereadora disse que a elaboração e a leitura do relatório deverão tom ar todo o tempo pedido para a prorrogação

Presidente da Comissão 
dos Contratos disse que 
só as oitivas deverão 
durar até o dia 15 
de dezembro

Allan Dartyson

allandarlyson.m @ dabr.com .br

A Comissão Especial de In
quérito (CEI) dos Contra
tos terá seu tempo de du

ração prorrogado por mais 120 
dias. A presidente da comissão, 
vereadora Júlia Arruda (PSB), dis
se ontem, em entrevista ao Diário 
de Natal, que os primeiros quatro 
meses de investigação foram in
suficientes para concluir o inqué
rito. "A CEI foi fundada antes do re
cesso parlamentar, mas só come
çou a funcionar em agosto. Então, 
como não deu tempo para con
cluir, pedirei a prorrogação", ex
plicou a parlamentar.

Instalada no dia 22 de junho, a 
CEI dos Contratos comer ju  a fun
cionar efetivamente nc dia 2 de

agosto. Para cumprir o prazo dos 
primeiros 120 dias de duração, o 
relatório do inquérito teria que ser 
lido até 22 de novembro, o que 
não irá ocorrer. "Só as oitivas du
rarão até, pelo menos, dia 15 de de
zembro, dentro do nosso crono- 
grama. Depois disso, ainda have
rá o período para a elaboração do 
relatório e a votação do texto. Acre
dito que não usaremos todo o pe
ríodo da prorrogação. Deveremos 
concluir antes", avaliou Júlia.

Além da presidente, a CEI con
ta com a participação dos verea
dores Júlio Protásio (PSB) - o re
lator, Sargento Regina (PDT), Ade- 
núbio Melo (PSB) e Chagas Ca- 
tarino (PP). Com o afastamento 
de Catarino, devido ao acidente 
que sofreu de carro, a investiga
ção continua com quatro m em 
bros. Júlia disse que só haverá 
substituição do parlamentar au
sente caso a base da prefeita Mi- 
carla de Sousa (PV), que ficou 
desfalcada na composição do in
quérito, solicite. "0 afastamento 
do vereador não impede as in
vestigações", frisou.

A CEI dos C ontratos iniciou 
os trabalhos com a triagem dos 
documentos a serem investiga
dos. Em seguida, os parlam en
tares visitaram  alguns prédios 
locados pela prefeitura de Na
tal e atestaram irregularidades,

com o a duplicidade de contra
tos e imóveis abandonados. A 
com issão está na fase de de
poimentos.

A próxima oitiva será nesta sex
ta-feira. Na ocasião, vão prestar 
esclarecimentos o secretário mu

nicipal de Assistência Social, Al- 
cedo Borges, a ex-secretária Rosy 
de Sousa, diretores da Organiza
ção Não Governamental (ONG) 
Ativa e pessoas que mantêm con
tratos com a prefeitura. Estão pre
vistos 10 depoimentos.

Obras e CEI inacabadas
Enquanto a CEI dos Contratos 

estenderá seus trabalhos, a CEI das 
Obras Inacabadas, solicitada pela 
base de apoio à prefeita Micarla de

Sousa (PV) para investigar a ad
ministração do ex-prefeito Carlos 
Eduardo (PDT), deverá ser extin
ta. Instalada no dia 22 de junho

deste ano, a comissão completará 
os 120 dias de investigação neste 
mês sem definir sequer presidente 
e relator. Foram nomeados para o

inquérito  os vereadores Assis 
Oliveira (PR), Aquino Neto (FV) e Al- 
bert Dickson (PP).

Assis Oliveira informou ontem 
que pediu desligamento do in
quérito . Sem pelo menos três 
membros, a CEI que nunca saiu 
do papel deverá terminar como se

nunca tivesse começado. Caso 
nenhum  dos dem ais pa rla 
mentares queira participar do in
quérito, o presidente da Casa, 
vereador Edivan M artins (PV), 
tom ará a mesma decisão que 
tomou em relação à CEI dos Aluguéis 
e extinguirá a comissão.

VEREADOR

Chagas Catarino 
já está em casa

NASCEU FORTE

Bancada do PSD chega 
a 57 deputados federais

Depois de 23 dias internado, o 
vereador Chagas Catarino (PP) 
recebeu alta, no final da tarde de 
ontem, da Casa de Saúde São 
Lucas. Depois de ser submetido 
a duas cirurgias no Hospital Wal- 
fredo Gurgel e ter ficado na UTI 
por causa de um grave acidente 
de carro no início de outubro, o 
parlamentar foi transferido pa
ra o São Lucas, de onde saiu on
tem para se submeter a sessões 
de fisioterapia em casa, ao lado 
dos familiares.

Em contato com ô Diário dé 
Natal na manhã de ontem, o pre
sidente da Câmara Municipal, ve
reador Edivan Martins (PV), dis
se que aguarda o pedido de li
cença oficial do vereador Chagas 
Catarino (PP) para convocar o 
suplente que o substituirá no pe
ríodo em que ele se recuperará do

acidente que sofreu. "Aguardo o 
pedido de licença do vereador. 
Só tomarei uma decisão quan
do for provocado".

A polêmica em torno da licen
ça de Chagas se dá porque o pri
meiro e o segundo suplentes da 
coligação que o elegeu, Ubaldo 
Fernandes e Haroldo Filho, res
pectivamente, deixaram o PP e se 
filiaram ao PMDB, que faz parte 
de outra composição. 0  terceiro 
suplente é Capitão Nilo (PP). Ca
so prevaleça a lei de fidelidade 
partidária, NHo será o èscólhidò. 
Edivan ev itou  se posicionar. 
"Aguardo a licença ou a solicita
ção do suplente para assumir pa
ra só então tom ar uma decisão".

Questionado sobre o tempo 
que Catarino pode ficar afastado 
sem ser substituído, Edivan dis
se que o regimento da Casa é

vai fazer fisioterapia em casa

omisso em relação a isso. 0  pre
sidente da Câmara frisou que os 
atestados médicos justificam  
suas faltas e impedem que ele 
seja punido pelo tempo que pas
sar ausente. "Tudo vai depender 
do laudo médico, que irá deter
minar quanto tempo o vereador 
ficará afastado", afirmou.

Com a filiação dos deputados 
federais Jefferson Campos e Mar
co Feliciano, de São Paulo, no úl
tim o  dia do prazo determinado 
pela legislação para o registro 
de parlamentares eleitos por ou
tros partidos, o Partido Social 
Democrático (PSD) tem  agora 
57 integrantes em sua bancada 
na Câmara Federal.

0  deputado federal Fábio Fa
ria, primeiro vice-líder da legen
da na Casa, avaliou a conquista 
nacional da legenda. "0  PSD nas
ceu forte. Como a terceira maior 
bancada da Câmara, nossa res
ponsabilidade é muito grande, e 
não vamos desapontar o povo 
brasileiro. Vamos focar na criação 
e votação de projetos que favo
reçam o crescimento do Brasil, 
sempre", afirmou o potiguar.

0  novo partido já contabiliza

cerca de 150 mil filiados: dois go
vernadores: seis vice-governa- 
dores, dentre os quais o do Rio 
Grande do Norte, Robinson Faria, 
que preside a legenda no Estado; 
mais de 100 deputados esta 
duais; aproxim adam ente 600  
prefeitos e seis mil vereadores 
em todo o país.

No RN, a form ação da nova 
legenda provocou o rom pim en
to do vice-governador com a gov
ernadora Rosalba Ciarlini e es
tremecimento nas relações com 
o senador José Agripino,.presi: 
dente nacional do DEM.

Em encontro realizado em Bra
sília, o líder do PSD na Câmara, 
deputado G uilherm e Campos 
(SP), destacou que o partido te 
rá ação construtiva. "O PSD não 
será um dinamitador, pelo s im 
ples prazer da explosão".

Labim/UFRN

mailto:allandarlyson.m@dabr.com.br


Dinheiro do trabalhador
Os recursos do Fundo de Garan

tia do Tempo de Serviço já serviram 
para muitas falcatruas. O FGTS, al
guns não estão esquecidos, nasceu 
em 1966 com o fim da estabilidade 
no emprego. Sua finalidade princi
pal, portanto, era amparar os tra
balhadores em algumas hipóteses 
de encerramento da relação de em
prego, como nos casos de demissão 
sem justa causa. Ao longo do tempo 
o legislador ampliou as hipóteses 
de saques, atualmente em 13 situa
ções. Também não são raros os sa
ques feitos por determinação judi
cial para pagamento de pensão ali
mentícia. Novas permissões virão 
sem que o trabalhador, o maior in
teressado, tenha reivindicado. Tudo

o que o poder público deve prover 
- e não faz - irá para a conta do 
FGTS. A lista é longa. O Congresso 
analisa, por exemplo, projetos de lei 
para o fundo ser usado até para tra
tamento de infertilidade. Não é di
fícil identificar os lobistas. Outra pos
sibilidade é o saque para pagamen
to de matrícula e mensalidades em 
instituições privadas de ensino su
perior e técnico profissionalizante. 
Também estão incluídas previsões 
para quitação do IPTU e taxas mu
nicipais, além de pagamento de dí
vidas inscritas nos cadastros de ina
dimplentes do SPCeSerasa. Nessa 
marcha batida não ficará um cen
tavo. Um Fundo que não ampara. 
Uma vergonha.

•  Decreto da governadora 
Rosalba C iarlin i convoca 
para o dia sete deste mês, 
em Natal, a segunda Con
ferência Estadual de Políti
cas Públicas e Direitos Hu
manos de Lésbicas, Gays, 
B isse xu a is , T ra ve s tis  e 
Transsexuais.

•  O M in istério Público es
tadual instaurou inquérito 
civil para apurar a não exis
tência, na fro ta  de táxi de 
Natal, de veículos adapta
dos para as pessoas com 
deficiência. A Secretaria de 
M ob ilidade  U rbana será 
notificada.

•  O DER convoca para o 
próximo dia 11, em segunda 
chamada, as entidades es
tu dan tis  hab ilitadas para 
partic ipar de reunião deli
berativa do Conselho Admi
n is tra tivo  da Meia Passa
gem. Às 15h30, auditório da 
autarquia.

•  Em vis ita  a Natal esta 
semana, o jo rna lis ta  Sér
gio Cabral, um dos funda
dores de 0  Pasquim, ga
nhou um kit da Samanaú, 
a boa cachaça do Seridó, 
do tam bém  Vascaíno João 
B a tis ta  M achado, nosso 
Machadinho.

FÁBRICA EM MACAÍBA

A iniciativa da em presa cata rinen
se Vogelsanger Têxtil, que  pretende 
insta lar um a unidade fabril èm  Macaí- 
ba, fo i saudada pelo deputado esta
dual Dibson Nasser (PSDB). O parla
m e n ta r acom panhou a solenidade na 
Governadoria e foi convidado a assi
nar o protoco lo  de intenções com o re
presentante de Macaiba, sua principal 
base eleitoral.

CONVÊNIOS E CONTRATOS

O governo federal alterou as norm as sobre transferências de recursos da União, ve
dando a celebração de convênios e con tra tos de repasse de recursos aos estados e m u
nicípios cujo valor seja in fe rior a R$ 100 mil. Sobre execução de obras e serviços de en
genharia a vedação alcança valores inferiores a R$ 250  mil, exceto a elaboração de p ro
jetos de engenharia.

ÔNIBUS ESCOLARES

A Secretaria de Educação do Estado subm eteu um  pedido de créd ito  suplementar, 
no valor de R$ 25,2 m ilhões, ao Conselho de Desenvolvimento do Estado (CDE), reuni- 

. do ontem , para aquisição de k its de m ateria l escolar e de trin ta  ôn ibus escolares, para 
o transpo rte  de alunos dos m unicíp ios de Caicó, Macaiba, Natal, Mossoró, Paraú, Vila 
F lo re  Viçosa.

Comissão aprova relatório 

preliminar do PPA federal
Plano de investimentos 
aponta onde e quanto o 
governo pretende gastar 
de 2012 a 2015

Pedro Peduzzi

R e p ó rte r da  A gênc ia  B ras il

Brasília - O relatório pre
lim inar do Plano Pluria- 
nual (PPA) para o perío

do de 2012 a 2015 foi aprovado 
ontem pela Comissão Mista de 
Planos, Orçamentos Públicos e 
Fiscalização (CMO).do Congres
so Nacional. No texto, estão de
finidas as regras para as emen: 
das a serem apresentadas a 
partir de agora pelos parlamen
tares. O PPA apontará os pla
nos de investimentos do gover
no para o período, estimados 
em R$ 5,4 trilhões.

0 relator da matéria, o sena
dor Walter Pinheiro (PT-BA), dis
se que, a partir de agora, os par
lamentares se reunirão e apre
sentarão as emendas de con
teúdo ao relatório do PPA. "Só 
depois do dia 12 teremos con
dições de apresentar o primei-

é é  Só depois do dia 
12 teremos

condições de apresentar 

o primeiro relatório 

tratando da questão do 
conteúdo e de alocação 
das devidas emendas 
apresentadas 
ao texto

W alter Pinheiro (P T/B A ) - relator

ró relatório tratando da ques
tão do conteúdo e de alocação 
das devidas emendas apresen
tadas ao texto".

Pinheiro acolheu parcialmen
te sugestão apresentada pelo 
deputado Cláudio Cajado (DEM- 
BA), que suprime do texto uma 
regra que vinculava as emen
das à agenda do governo, ou 
seja, às políticas públicas e pro
gramas estabelecidos pelo go
verno. Isso, de acordo com  Ca
jado, acabaria "engessando" as

propostas que viessem  a ser 
apresentadas.

"Como constava [no relató
rio], as emendas teriam de es
tar [obrigatoriamente] em com
patibilidade com a agenda de 
governo [por meio de progra
mas como o de Aceleração do 
Cre.scimento ou o Minha Casa, 
Minha Vida], Obviamente, isso 
acabaria levando a oposição a 
seguir monocraticamente o que 
o governo pensa. Ficaria difícil 
alterar o PPA ou o Orçamento 
dos p ró x im o s  anos, se [as 
emendas] fossem diferentes do 
que o governo estivesse pen
sando", argumentou Cajado.

O PPA 2012-2015 prevê in
vestimentos de R$ 18 bilhões, 

nos próximos quatro anos, pa-. 
ra projetos de mobilidade urba
na e trânsito nas cidades com 
mais de 700 mil habitantes, pre
vistos pelo PAC 2 .0,valor des-7 
tinado às políticas dè Irifraês-' 
tru tura  preveem investimentos 
totais de R$ 1.2 trilhão.

Por falta de acordo entre as li
deranças partidárias, a votação 
do parecer prelim inar do Orça
mento de 2012 foi adiada para 
o próxim o dia 9.

Dilma quer políticas inclusivas 
para combater efeitos da crise

Brasília - A presidenta Dilma 
Rousseff desembarcou ontem' na 
França, onde participa da Cúpula do 
G20 (que reúne as 20 maiores eco
nomias do mundo), em Cannes, 
no Sul do país. Ao referir-se à crise, 
a presidenta deve destacar que o 
combate aos seus efeitos devem 
ser associados à adoção de políti
cas inclusivas, de investimentos 
em geração de emprego e renda e 
da suspensão de quaisquer ações 
protecionistas.

No discurso, a presidenta deve 
ressaltar que o Brasil se dispõe a co
laborar na busca por soluções para 
os impactos da crise e que as me
didas não podem afetar a estabili
dade global. Para o governo brasi- 

. lèiro, a crise teve uma origem espe
cífica - nos Estados Unidos e depois 
se expandiu para a Europa - e não 
pode contaminar todos os países 
da mesma forma.

Dilma pretende ainda mencio
nar 3 necessidade de buscar alter
nativas de desenvolvimento eco- 

‘ riôfnico sustentável ê que as opor
tunidades serão debatidas na Con
ferência Rio+20, no Rio de Janeiro, 
de 28 de maio a 6 de junho de 2012.

O governo brasileiro considera 
que a Rio+20 será a maior confe
rência mundial sobre preservação 
ambiental, desenvolvimento sus-

. tentável e economia verde e deve
rá definir um novo padrão para o 
setor. Mais de 100 presidentes da 
República e primeiros-ministros 
estarão presentes.

No entanto, as discussões sobre 
os impactos da crise econômica 
mundial ocorrem no momento em 
que a União Européia (U£) definiu 
que vai ajudar os países da zona 
do euro. Paralelamente', os Esta
dos Unidos adotam medidas para 
impedir o agravamento da situa- 
ção no país.

É a segunda vez que Dilma par
ticipará de uma Cúpula do G20. 
Em novembro de 2010, em Seul 
(na Coréia do Sul), acompanhada 
pelo então presidente Lula, Dilma 
foi apresentada por ele como "a fu
tura presidenta do Brasil" dirigindo- 
se aos presidentes dos Estados 
Unidos, Barack Obama, e da Fran
ça, Nicolas Sarkozy.

Nas reuniões específicas, deverão 
ser disputidos temas como regula- 

, çãp fiqancejra, agricultura, energia, 
mudanças climáticas e desenvol
vimento sustentável. Também es
tarão em pauta a educação, o com
bate à pobreza e o estímulo à re
dução das desigualdades sociais, 
assim como o respeito à defesa e 
à preservação dos direitos humanos. 
(Renata Girakti)
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Copa 2014: Romário diz que Fifa
nao om J rH T I

■ M u

O ex-jogador disse que 
vai propor emenda ao 
projeto revogando a 
exclusividade da Fifa na 
venda dos ingressos

B
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rasília - 0  deputado Ro
mário (PSB-RJ), que par
ticipou ontem dos deba

tes da comissão especial respon
sável por analisar o projeto da Lei 
Geral da Copa, disse que a " Fede
ração Internacional de Futebol [Fi
fa] definitivamente não pode man
dar" no Brasil. Romário compare
ceu à Câmara após passar cerca 
de duas semanas no México, co
mentando os jogos de futebol no 
Pan-Americano de Guadalajara, 
para a TV Record. De acordo com 
o site oficial de Romário, os dias 
em que ele esteve ausente serão 
descontados da remuneração.

0 ex-jogador lembrou que os 
direitos dos consumidores aqui 
no Brasil detêm a mesma impor
tância dos dispositivos constitucio

nais. Ele disse tam bém  que vai 
propor uma emenda ao projeto, re
vogando a exclusividade da Fifa 
na comercialização dos ingressos 
para a Copa do Mundo de 2014. A 
instituição é contrária à venda de 
meias-entradas, prevista para es
tudante e idosos no país.

Congresso 
deverá decidir 

sobre supressão
V

O advogado do Instituto de De
fesa do Consumidor (Idee) Gui
lherme Rosa Varela sugeriu que 
seja proibida a criação das áreas 
de exclusividade comercial da Fi
fa nas imediações dos estádios, 
como está previsto no projeto.

A Associação Proteste concor
da com o Idee. Segundo Maria Inês 
Dolci, representante da entidade, 
são inaceitáveis as restrições de

direitos contidas no projeto, entre 
elas, a proibição de meia-entrada 
para os idosos, a exclusividade da 
Fifa no comércio de produtos da 
Copa nas imediações dos estádios 
e a venda casada (ingresso mais 
pacote turístico).

O relator do projeto, deputado 
Vicente Cândido (PT-SP) consi
derou im portantes as observa
ções do Idee e da Associação Pro
teste e se propôs a fazer reuniões 

'informais com as duas entidades, 
mas lembrou que quando o Códi
go de Defesa do Consumidor en
trou em vigor, há 21 anos, o Bra
sil não tinha perspectivas de sediar 
uma Copa do Mundo e, por isso, 
é necessária ampla discussão so
bre o assunto.

Da parte do governo, o secretá
rio de Direito Econômico e repre
sentante do Departamento de Pro
teção e Defesa do Consumidor do 
Ministério da Justiça, Vinicius Mar
ques de Carvalho, disse que já hou
ve muitos avanços na elaboração 
do projeto de lei, já que, inicialmen
te a Fifá queria simplesmente a re

Paulo de A raú jo /C B /D .A  Press
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Deputado quer respeito aos direitos dos consumidores brasileiros durante jogos

vogação do Código de Defesa do 
Consumidor e dos estatutos do 
Idoso e do Torcedor, o que não foi 
aceito pelo governo, enquanto a 
meia-entrada para os estudantes 
é tratada em leis estaduais.

Quanto aos demais temas, ele 
disse que cabe ao Congresso de

cidir sobre a supressão deles do 
projeto e disse que a venda casa
da de ingressos da Copa precisa 
ser bem analisada, pois se for re
tirada do texto poderá resultar no 
encarecimento dos ingressos pa
ra a Copa do Mundo e a das Con
federações. (Jorge Wambutg)

TROPICAL
NOTICIAS
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0 que aconteceu 
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Em presa têxtil 
irá  in sta lar
fábrica em Macaíba

Carlos S an tos/D N /D .A  Press

Grupo prometeu priorizar compra de m atéria-prim a oriunda do estado ou do NE

Governadora anuncia 
visita de Dilma a São Gonçalo

Incentivos fiscais e 
tradição potiguar no setor 
foram determinantes para 
vinda de grupo 
catarinense

Paulo Nascimento
paulonascim ento.rn@ dabr.com .br

Em mais uma batalha no 
meio da "guerra fiscal" entre 
os estados do Brasil, o Rio 

Grande Norte anunciou - e assi
nou - uma vitória ontem, no audi
tório da Governadoria, no Centro 
Administrativo. Após mais de qua
tro meses de negociações, que en
volveu incentivos fiscais do Gover
no do Estado e a cessão do terre
no, a empresa Vogelsanger Têxtil, 
de Santa Catarina, irá instalar uma 
fábrica em Macaíba, na Grande 
Natal. 0  investimento realizado 
pelo grupo sulista, que atua na área 
têxtil desde os anos 1920, na ins
talação da fábrica no Centro In
dustrial Avançado (CIA) de Macaí
ba será de R$ 15 milhões.

A geração de empregos espera
da com a instalação da unidade é 
de 750 vagas, sendo 300 empre
gos diretos e 450 indiretos. Den
tre os incentivos recebidos pela

TURISMO

A crise econômica na Europa e 
as oscilações do câmbio vão im 
pedir que o Rio Grande do Norte 
recupere em curto prazo o gran
de número de voos charters que 
já recebeu um dia. Há 15 dias, o go
verno do estado conseguiu recu
perar uma das rotas que liga Natal 
a Amsterdã (Holanda) com fre
quência de duas viagens sema
nais. Entre janeiro e fevereiro, a 
capital potiguar deverá receber 
ainda um voo por semana vindo da 
Argentina. 0  número poderá ser 
ampliado com mais oito charters

VogelsangerTêxtil, que tem sede 
em Joinville, para instalação no 
RN estão o Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Industrial (Proa- 
di) e o Programa de Apoio ao De
senvolvimento Industrial pelo in
centivo do Gás Natural (Progás). 
No entanto segundo o presiden
te da empresa, João Paulo Vogel
sanger, que esteve na solenidade 
e assinou o protocolo de inten
ções junto ao Governo do Estado, 
as razões para escolha do RN não

R$ 15 milhões 
serão investidos e 
750 vagas abertas

foram apenas os incentivos fis
cais. "Estudamos bastante vários 
Estados e soubemos que a indús
tria têxtil é muito forte e tradicio
nal no Rio Grande do Norte, o que 
facilita a implantação de uma fá
brica e o encontro de mão-de- 
obra, pela cultura já existente", ex
plicou João Paulo. *

Ainda de acordo com o presi
dente do grupo, toda a matéria- 
prima necessária para produção

especiais no mesmo período.
Em Buenos Aires até ontem 

para participar da Feira Internacio
nal do Turismo (FIT), o titu lar da 
Secretaria Estadual pie Turismo 
(Setur), Ramzi Elalt, admiteque o 
volume de voos fretados está bem 
abaixo do que o RN chegou a re
ceber antes da crise econômica 
internacional. Ele explica que esse 
é um trabalho de médio e longo 
prazo, por isso, a situação dos 
aviões vindos da Europa só deve 
voltar aos tempos áureos dentro 
de três ou quatro anos. Enquan

das malhas que sairão da fábrica 
de Macaíba será, prioritariamen
te, do RN e da região Nordeste. 
"Boa parte do que nós precisa
mos, como energia elétrica e ener
gia térmica, que virá do gás natu
ral, o governo já nos deu. O resto, 
como produtos químicos è sal, 
que é abpndante no RN, iremos 
buscar na própria região", expli
cou Vogelsanger.

Com a recente assinatura de 
vários protocolos de intenção para 
insta lação de fábricas no RN, 
como os dois assinados nos EUA 
no último mês - um na área petro
lífera e outro na área de energia 
solar - e outro com um grupo in
diano para exploração de minério 
de ferro e construção de um porto 
privado, em local ainda a ser de
finido, além do início das instala
ções de fábricas de cimento e cal 
siderúrgico no Oeste potiguar, o 
cenário das relações exteriores 
começa a mudar no Estado.

Para o secretário de desenvolvi
mento econômico, tudo está ocor
rendo dentro do esperado. "Esta
mos trazendo indústria de base, 
que alavanca qualquer economia 
e, agora, iremos modernizar as in
dústrias tradicionais, como a têx
til. É a hora certa para o avanço do 
RN", pontuou Benito Gama.

to isso, a Setur aposta em outros 
emissores de turistas na Améri
ca do Sul como é o caso da Argen
tina, Chile, Peru e Uruguai.

"Estes são países sulamericanos 
de economia emergente que tra
zem um bom potencial turístico no 
continente. No caso do charter da 
Argentina, acreditamos que pode
remos repetí-lo no final de 2012. 
Mas não deixamos de trabalhar a 
Europa. Continuaremos com a di
vulgação", declara Elali. Apenas 
com a emissão da Holanda, Natal 
recebe 180 turistas por voo (ou 320

No esteio do anúncio da ins
talação da unidade têxtil no CIA 
de Macaíba, a governadora Rosal- 
ba Ciarlini anunciou novidades 
para os próxim os dias no RN. 
Dentre elas, a assinatura da con
cessão do Aeroporto Internacio
nal de São Gonçalo do Amaran- 
te (AISGA), feita em leilão na Bo- 
vespa no dia 22 de agosto e ven
cido pelo consórcio Inframérica, 
para o próximo dia 28. Segundo 
a governadora, a assinatura con
tará com a presença da presi
denta Dilma Rousseff, que visita
rá a pista do aeroporto, confor
me está pré-agendado.

Ainda relacionando as medi
das ao Aeroporto de São Gonça
lo, Rosalba anunciou que o go
verno está finalizando um proje

por semana). Um levantamento da 
Secretaria mostra que 70% deles 
seguem para Pipa. No caso dos ar
gentinos, a maioria prefere ficar na 
capital: somente 40% procuram o 
famoso destino internacional.

Cancún
A iniciativa privada também está ■ 
se movimentando na busca pór 
chãrters. O empresário Murillo Fe- 
linto, da JSC Turismo, já tem voos 
para Madri-Barcelona, Lisboa e 
Cancún, no México. Este último 
colocará a capital potiguar em 
destaque sendo o único avião fre
tado que sairá do Brasil especial
mente para o Spring Break (con
siderado o ponto alto do veraneio 
mexicano) em março de 2012. "Te
remos passageiros do Ceará e Fter- 
nambuco vindo para Natal pegar 
este voo", comemora Felinto.

Ainda este ano, estão previstas 
as viagens para o Reveillon na Es

to, que será encaminhado à As
sembléia Legislativa, requisitan
do a redução da alíquota de im 
portação. "Queremos reduzir de 
17% para 2% na carga de impos
tos nos produtos im portados. 
Com isso, haverá a viabilização 
econômica do futuro aeroporto e 
do porto  de Natal", explicou a 
chefe do executivo.

A instalação da Zona de Pro
cessamento Econômico (ZPE) 
em Macaíba também ehtrará em 
breve na pauta do governo. "Es
tamos planejando, junto com a 
prefeitura de Macaíba, a instala
ção da ZPE, porque para atrair 
empresas não basta o terminal 
de cargas de São Gonçalo, mas 
toda uma in fraestru tura", a fir
mou a governadora.

panha - que sairá de Recife - e 
outra, marcada para 26 de de
zembro, ligando Natal a Lisboa. 
Cada um dos voos levará 237 pas
sageiros o que totaliza 711 pes
soas. Apesar do objetivo ser levar 
brasileiros para o exterior, Muril
lo Felinto explica que, naturalmen
te, os aviões também trazem vi
sitantes para o Brasil fomentan
do a economia local. A empresa 
tem planos ainda de repetir no 
próximo ano os voos para a Sema
na Santa em Lisboa, além das via
gens para Cuba e Buenos Aires.

Na opinião do empresário, que 
já fez parte da diretoria da Asso
ciação Brasileira da Indústria de 
Hotéis (ABIH-RN), a recuperação 
dos voos charters é possível inde
pendente da crise na Europa. "É 
preciso um esforço conjunto entre 
poder público e empresários para 
ten ta r reverter essa situação". 
(Vinícius Albuquerque)

Recuperação de voos 
charters para RN será gradual
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P rocon N atal tam bém  d eficitário
Carlos S an tos/D N /D .A  Press

Com novo endereço, Procon só consegue realizar uma fiscalização por dia

Órgão municipal só dispõe 
de três fiscais, nenhum 
deles técnico na área. 
Número é insuficiente 
para atender a demanda

Sérgio Henrique Santos

sergiohenrique.rn@ dabr.com .br

O Procon Municipal também 
sofre com a mesma escas
sez de fiscais que acome

te o Instituto de Proteção e Defe
sa do Consumidor (Procon-RN), 
reportado na matéria publicada 
pelo Diário de Natal no sábado, 29 
de outubro. Apenas três fiscais e 
um chefe de setor atendem à de
manda, que no caso do instituto 
municipal se limita ao âmbito da 
cidade do Natal. Assim como no

órgão de jurisdição estadual, o nú
mero é insuficiente. 0  ideal seriam 
pelo menos mais três funcionários 
nomeados para a função de fisca
lizar estabelecimentos comerciais 
cujos produtos ou serviços são alvo 
de denúncia dos consumidores.

"Dizer que é suficiente é leviano. 
Com mais dois ou três fiscais eu 
conseguiria mandar uma equipe 
para um local e outra para outro 
serviço", reconhece Lailson Vieira 
de Medeiros, diretor-geral do Pro
con Municipal. "Uma reclamação de 
Nova Parnamirim, por exemplo, 
não pode ser fiscalizada porque 
pertence aoutro município". 0  Pro
con funcionaria a contento se o 
modelo adotado em outras cidades, 
como São Paulo, pudesse ser im
plantado na capital dos potigua
res. "Lá, cada dupla de fiscais é trei
nada para cada categoria. São es

pecialistas em bancos, telefonia, 
planos de saúde, e assim por dian
te. Aqui fazemos tudo com a 
mesma equipe".

Outro problema, este mais grave, 
é que nenhum dos três servidores 
são técnicos capacitados para tal 
função. Nenhum deles é fiscal do 
consumidor de carreira. "Para se 
aprofundar no assunto relações de 
consumo, que é muito abrangen
te, eles participam de treinamentos, 
cursos, fóruns e palestras promo
vidos pelo Ministério da Justiça, ao 
qual todos os Procons são subme
tidos, e ao Departamento de Pro
teção e Defesa do Consumidor da 
Secretaria de Direito Econômico. 
Dessa forma é que nossos fiscais 
se familiarizam com as demandas 
do consumidor", explica Lailson.

Atualmente o Procon Natal rea
liza apenas umá fiscalização por

dia na capital. No máximo duas. 
Raramente três. 0  órgão se or
ganiza de acordo com a deman
da de denúncias. "Mas essas fis
calizações seguem um cronó- 
grama semanal, um rodízio. Num

dia vamos aos bancos, no outro 
a supermercados, no seguinte 
ao motel, depois à farmácia, e 
assim por diante. Não adianta 
esperar a denúncia para ir atrás", 
ressalta o diretor.

Todos os funcionários são cedidos
0 principal motivo para tão baixo 

número é que o órgão não dispõe de 
quadro próprio de funcionários, 
mesma situação que se passa no 
Procon-RN. A maior parte dos fun
cionários de carreira foram cedidos 
pela Empresa de Fomento e Segu
rança Alimentar e Nutricional (Ali
mentar), pertencente à administra
ção indireta municipal. Das 33 pes
soas que cumprem expediente no 
órgão, onze são diretores nomea
dos pela prefeita Micarla de Sousa, 
ou seja, cargos comissionados. Cinco 
funcionários se encarregam das pes

CONSUMIDOR

quisas de menor preço, feita sema
nalmente, e os três fiscais se res
ponsabilizam pelas abordagens aos 
estabelecimentos comerciais. 0  res
tante, 14 estagiários, dão o suporte 
necessário ao funcionamento do 
instituto. Ninguém mais.

Com relação ao cargo especí
fico de fiscais do Procon Munici
pal, eles deveríam receber uma 
gratificação pela função, mas no 
contracheque do final do mês 
consta apenas o provento bási
co. "Como são servidores, o Sa
lário varia de acordo com o que

recebem em suas respectivas 
secretarias", ressalta o diretor. 
Uma mudança podería ocorrer 
caso fosse realizado um concur
so público municipal para criar 
quadro próprio de funcionários. 
"A medida iria perpetuar funcio
nários no órgão".

Mudança
A melhoria e o aparelhamento dos 
órgãos de defesa do consumidor 
é necessária ao aperfeiçoamen
to dos trabalhos do Procon Natal. 
Um primeiro passo foi tomado re

centemente, quando o Procon 
saiu de um espaço alugado no 
Praia Shopping, na Zona Sul, para 
func iona r em préd io  p róprio . 
Atualmente a população interes
sada em fazer denúncias do Pro
con Municipal deve procyrar o 
órgão em sua nova sede, na Rua 
Vigário Bartolomeu, 542 - Cidade 
Alta, ao lado da prefeitura (anti
go prédio da Procuradoria do Mu
nicípio). "Muita gente ainda pro
cura o Procon no Praia Shopping. 
A população ainda não sabe que 
mudámos para cá", diz Lailson.

•  Faltam cargos, sobram diretores;
•  Apesar da grande demanda, o Procon 
Natal tem número reduzido de 
funcionários;
•  São apenas 8 funcionários, todos 
cedidos de outras secretarias;
•  Destes, são apenas 3 fiscais e 
5 pesquisadores de.preço;
•  14 estagiários completam a lista;
•  Apesar disso, órgão tem 11 cargos em 
comissão, que exercem funções de direção; 
nomeados pela prefeita Micarla de Sousa.

TIM é ouvida sobre ações para melhorar serviços
*  ■ ' ' Fábio Ccirfez/D N /D .A  Press

0  Movimento Articulado de Defe
sa ao Consumidor (Madecon) se 
reuniu no plenário da Procuradoria 
Geral de Justiça ontem pela manhã 
para saber quais medidas estão 
sendo tomadas pela operadora de 
telefonia celular TIM, líder em nú
mero de linhas no Rio Grande do 
Norte, para resolver as falhas ope
racionais de sua rede, prejudicando 
a qualidade de seus serviços - o que 
já motivou, inclusive, a Justiça Fe
deral a determinar a suspensão de 
novas linhas da operadora no RN.'

ATIM, representada pelo geren
te de relações institucionais da TI M 
Brasil, André Gustavo Rodrigues, 
respondeu aos questionamentos, 
colocados pelos membros das en
tidades e explicou de que forma 
estão se movendo para resolve
rem a pendência. "Estamos em 
busca da expansão da nossa rede 
em todo o RN, para melhorar o 
sinal e comportar a grande deman- 

- da de clientes qué utilizam as nos- 
saslínhas. Não podemos deixar a

população na mão".
Uma solicitação feita pelo geren

te de relações institucionais é de 
que os Procons dividam.em agrupa
mentos específicos as reclamações 
dos consumidores. "Muitas vezes o 
que está enquadrado no quesito co
brança indevida se deve unicamen
te ao uso incorreto do aparelho, que 
acaba consumindo dados", realçou 
André Rodrigues. Segundo ele, um 
dos grandes fatores que levam o 
consumidor a receber faturas de 
altos valores é a imaturidade do 
usuário na hora de usar um apare
lho de tecnologia avançada,

Para o promotor de Defesa do 
Consumidor, José Augusto Peres, a 
TIM vinha melhorando após a pri
meira reclamação, mas houve de
gradação nos últimos meses de agos
to e setembro e por este modo foi es
sencial o posicionamento da empre
sa. "Falo como consumidor e usuá
rio. A internet é inconectável, lenta e 
as linhas telefônicas congestiona
das. Para efetuar uma ligação hoje

pela manhã, tive que discar três vezes. 
A ligação foi constantemente inter
rompida", disse Peres.

A operadora não deve ser a 
única a prestar esclarecimentos 
ao Madecom. "Começamos pela 
TIM porque têm reclamações de 
vários pontos do RN e porque não 
responderam prontamente à ação 
cível pública. 0  silêncio nos moveu 
a isso", afirmou o promotor.

Investimentos
Em resposta, o gerente de rela

ções institucionais informou que a 
TIM vem ampliando a cada ano os 
investimentos em infraestrutura para 
que os seus clientes tenham a me
lhor experiência de uso dos seus 
serviços de voz e dados. No Rio Gran- 
de do Norte, a operadora ressalta 
que contiqua executando o plano 
de expansão para o estado, infor
mando periodicamente ao Judiciá
rio as constantes melhorias realiza
das em sua rede, que são acompa
nhadas pela Agência Nacional de

Telecomunicações (Anatel).
Segundo André Rodrigues, a em

presa realizou R$ 719 milhões em in
vestimentos em todo o país apenas 
no segundo trimestre de 2011, valor 
38% superior ao aplicado no mesmo 
período de 2010, principalmente em 
infraestrutura de rede eTI. "Em 2011, 
aTIM está investindo R$ 2,9 bilhões 
e, no triênio 2011/2013, serão R$ 
8,5 bilhões", considerou.

As ações contempladas no plano 
de investimento prevêem a implan
tação de novas Estações Rádio Base 
(ERBs), modernização e substitui
ção de outros elementos de rede, 
que visam melhorar a qualidade dos 
serviços oferecidos e ampliar a ca
pacidade de tráfego de voz e dados 
no Estado. Até o final de setembro, 
a TIM já instalou uma quantidade 
de TRX (equipamentos responsá
veis pelo escoamento de tráfego) 
superior ao previsto no plano de ex
pansãode 2011 e continuará incre
mentando a sua rede em 2011 e nos 
próximos anos. (Alex Costa)

José Peres disse que serviço tom ou a 

piorar entre agosto e setembro

Labim/UFRN
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MP aguarda docum entos do 
projeto de drenagem da Arena

DIA DE FINADOS

COMERCIO TEM
HORÁRIO
DIFERENCIADO

Promotor instaurou 
inquérito questionando 
estudos ambientais 
apresentados pela 
Semopi e Idema

O M inistério Público Es
tadual (MPE) aguarda 
os documentos e estu

dos solicitados à Secretaria Mu
nicipal de Obras e Infraestrutu- 
ra (Sem opi) e ao Institu to  de 
Desenvolvimento Econômico e 
Meio Am biente (Idem a) refe
rentes ao projeto de drenagem 
para o estádio Arena das Dunas. 
0  pedido foi feito pela Promoto- 
ria de Defesa do Meio Ambien
te que instaurou um inquérito 
questionando os estudos am 
bientais apresentados pelo Mu
nicípio e Estado para realização 
da obra - o processo teria sido 
feito de maneira simplificada. A 
necessidade de apresentar o 
Estudo de Impacto Ambiental 
e o Relatório de Impacto Am 
biental (EIA/RIM A) pode pro
vocar atrasos nos projetos pre
vistos para a Copa de 2014. Na 
próxima terça-feira, o prom o
to r Márcio Diógenes - respon
sável pelo inquérito - se reuni
rá com representantes dos dois

órgãos para que eles apresen
tem  as suas alegações.

Diógenes esclarece que o pe
dido do Ministério Público foi feito 
com base nas obrigatoriedades 
da Legislação Ambiental. Ele re
conhece que a obra do túnel que 
ligará a área do Centro Adminis
trativo até o Rio Potengi, drenan
do as águas das chuvas de seis 
bairros da capital, é importante 
para resolver o problema de ala
gamentos que a região sofre. No 
entanto, ele argumenta que a 
realização do Mundial de Fute
bol e a urgência das obras não 
podem ser utilizadas como des
culpa para que os EIA/RIMA não 
sejam apresentados.

"A Prefeitura e o Idema tive
ram muito tempo para preparar 
esses estudos e realizar audiên
cias públicas discutindo com a 
população os im pactos desta 
obra. Além disso, o Machadão já 
existia naquele local, sem qual
quer problema. A drenagem não 
é imprescindível para a realização 
da Copa e os jogos não podem 
ser usados como justifica tiva 
para descumprir a legislação", 
declara. 0 promotor ainda aler
ta para os riscos para o meio am
biente, diante da alegação do di- 
retor-técnieo do Idema, Jamir 
Fernandes, que o túnel é de baixo

impacto ambiental. "Não pode
mos considerar um túnel que é 
p o tenc ia lm en te  degradador 
como de baixo impacto".

Após receber a docum enta
ção e ouvir a Prefeitura de Natal 
e Governo do Estado, Márcio Dió
genes acredita que dentro de 
uma semana poderá dizer se o 
EIA/RIMA será realmente neces
sário. "Precisamos ver tudo que 
foi solicitado para avaliar quais 
serão os próximos passos. Po
demos até ir à Justiça, mas este 
não é o nosso desejo", pondera 
o promotor.

Silêncio
A reportagem  tentou contato

durante toda a manhã de ontem 
com representantes da Prefei
tu ra  de Natal para que fosse 
dada posição oficial do Municí
pio com relação às alegações do 
MP. Foram procurados o secre
tário de Obras de Natal, Sérgio 
Pinheiro, e o secretário de Comu
nicação, Jean Valério, mas ne
nhum deles atendeu as ligações. 
O Diário de Natal tam bém ten
tou fa lar com o secretário da 
Copa, Rodrigo Cintra, que da 
m esm a fo rm a  ta m b é m  não 
atendeu. Um e-mail foi enviado 
a Cintra com perguntas sobre a 
obra do túnel de drenagem, mas 
nenhuma resposta chegou até o 
fechamento desta edição.

No dia dois de novembro, a co
memoração do Dia de Finados dá 
lugar a uma rotina diferente nos ho
rários de funcionamento de todos o 
setor comercial da capital potiguar. 
No dia em que familiares e amigos 
homenageiam entes queridos já fa
lecidos, o comércio de Natal funcio
na com horário diferenciado.

Segundo informações da Câma
ra de Dirigentes Lojistas de Natal 
(CDL Natal), o comércio de rua do 
Alecrim terá abertura facultativa das 
9h às 15h. No Centro da Cidade, a 
abertura também é facultativa, mas 
as grandes magazines abrem em 
horários diferentes, como a C&A 
(9h às 18h), Riachuelo (8h às 16h) 
e Lojas Americanas (9h àsl6h). Na 
Zona Norte, a abertura é opcional até 
o 12h, mas a maioria das lojas não 
abrem para o comércio. No quesi
to supermercados, o consumidor 
verá o funcionamento normal das 
grandes redes.

A situação dos shoppings tam
bém apresentará diferenças de ho
rário. O shopping Midway Mall terá 
a praça de alimentação e lazer dis
ponível a partir das l lh  até às 22h. 
Já as lojas abrem a partir do meio- 
dia às 21h. 0  Natal Shopping terá o 
mesmo horário na praça de alimen
tação, mudando apenas o horário de 
abertura das lojas, a partir das 14h, 
encerrando no mesmo horário.

O Norte Shopping abre a praça de 
alimentação a partir das llh30, en
cerrando uma hora depois do fe
chamento das lojas, às 22h. As lojas 
e quiosques abrem normalmente a 
partir das 15h. No shopping Cidade 
Jardim, a praça de alimentação abre 
a partir das l lh  e as lojas a partir 
das 14h, até às 20h apenas. Por fim, 
o Via Direta abre a praça de alimen
tação normalmente, a partir do meio 
dia até as 22h, e as lojas e quios
ques têm abertura facultativa, das 
14h às 20h.

Outro ponto que estará funcio
nando normalmente, das 8h às 18h, 
é o Parque das Dunas. Aos coopis- 
tas cadastrados, a Unidade abre às 
4h30 da manhã. 0  acesso ao Par
que das Dunas custa R$ 1,00.

Tarifa social
Os transportes públicos como ôni
bus e alternativos estão, por meio 
da Secretaria de Mobilidade Urba- 

. na, determinados a cobrarem aos 
usuários a tarifa social no valor de 
R$1,10, para o pagamento da via
gem. A tarifa social é aplicada no 
Sistema de Transporte Público da 
Cidade do Natal sempre nos feria
dos nacionais e no Dia de Nossa Se
nhora da Apresentação, padroeira 
da cidade do Natal.

AÇÃO NACIOKAL

CREA fiscaliza obras 
do novo estádio

Carlos S an tos/D N /D .A  Press

Uma equipe de engenheiros 
do Conselho Regional de Enge
nharia, Arquitetura e Urbanis
mo (CREA/RN) fiscalizou ontem 
as obras de demolição do Está
dio João Cláudio de Vasconcelos 
Machado (Machadão) e do Giná
sio Humberto Nesi (M achadi
nho), que darão lugar ao Estádio 
Arena das Dunas, em Natal. Essa 
é uma ação do plano de ação 
nacional de fiscalização em em
preendimentos relacionados à 
Copa, empreendido pelos CREAs 
dos estados que serão sede da 
Copa 2014. As fisca lizações 
serão realizadas pelos Conse
lhos até o dia 4 de novembro, 
quando cada unidade deverá ex
pedir um relatório e entregar ao 
conselho federal durante um se
minário que será realizado dia 
16, no Rio de Janeiro.

Como em Natal ainda não exis
tem obras de mobilidade urba
na, a fiscalização limitou-se ape
nas à demolição do estádio e à 
constatação de informações for
necidas pelo consórcio. Cerca de 
dez empresas estão trabalhando 
nas obras da Arena das Dunas, 
realizando serviços terceirizados 
como sondagem, terraplenagem, 
demolição, etc. "Estamos agora 
fiscalizando o exercício profis
sional dos trabalhadores contra
tados pelas empresas terceiri
zadas. Queremos sabèr se as 
empresas e profissionais envol
vidos na obra estão aptos a de
senvolver cada atividade. Se for 
verificada alguma irregularida
de, ou se a empresa não tiver 
atendendo aos pré-requisitos da 
lei, irá ser notificada e, posterior
mente, será exigida a sua regu-

Dez empresas terceirizadas envolvidas na demolição foram  fiscalizadas

larização", explica o auditor do 
CREA, engenheiro Eunélio Silva. 
Segundo ele, a visjta atende a 
uma solicitação do Conselho Fe
deral de Engenharia, mas o escri
tório  local tem estado sempre 
presente com a fiscalização.

Até o momento, cerca de 30% 
da estrutura das arquibancadas 
do Machadão já foi ao chão, jus
tamente a lateral em frente ao 
Machadinho que já foi demolido.

O trabalho de demolição deverá 
se prolongar até o final do ano e 
todo ent jlho  de ferro e concreto 
será separado e reutilizado.np 
novo estádio. Com relação à fis
calização de obras de mobilidade 
urbana e de outras construções 
relacionadas à Copa de 2014, 
como do Aeroporto de São Gon- 
çalo, serão feitas quando houver 
a hom ologação po r parte  da 
União. (Francisco Francerle)

Labim/UFRN
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CBTU quer modernizar trens de Natal
Ana A m ara l/D N /D .A  Press

Melhorias devem ampliar capacidade e tom ar viagens mais rápidas e confortáveis

Apesar do VLT estar 
previsto para 2012, 
presidente da estatal diz 
que prioridade é 
recuperação do sistema

Fernanda Zauli

fernandazauli.rn@ dabr.com .br

O tão anunciado - e espera
do -Veículo Leve sobre Tri
lhos (VLT) de Natal deve 

sair do papel no próximo ano. A es
timativa é do presidente da Compa
nhia Brasileira de Trens Urbanos 
(CBTU), Francisco Colombo, que 
esteve em Natal para avaliar as pos
sibilidades de melhorias no siste
ma ferroviário do estado e apontou 
como prioridade a modernização 
das linhas já existentes, deixando 
para uma discussão posterior a am
pliação do VLT para todos os mu
nicípios da região metropolitana de 
Natal. "A preocupação é deixar em 
bom estado e conservar os 56 qui
lômetros de linha que o Rio Gran

Na última segunda-feira, a de
putada Fátima Bezerra (PT) par
ticipou de uma reunião com Fran
cisco Colombo para d iscu tir a 
ampliação do VLT para os de
mais municípios da região metro-

de do Norte já possui”, disse.
Francisco Colombo afirmou que, 

apesar do governo do estado, já ter 
apresentado um projeto de VLT a 
ser contemplado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC), 
a diretoria da CBTU irá se reunir 
com o ministro das Cidades, Mario 
Negromonte, na próxima semana, 
para pleitear os recursos na ordem 
de R$ 150 milhões necessários 
para a revitalização, reforma e adap
tação da linha Norte. "0  governo 
do estado apresentou um projeto, 
mas até onde eu sei ele ainda não 
foi aprovado. Por isso vamos em 
busca de recursos no Ministério 
das Cidade que tem esse recurso 
compromissado para a mobilida
de urbana", esclareceu.

Na manhã de ontem, Francisco 
Colombo se reuniu com a governa
dora Rosalba Ciarlini e o diretor do 
DER, DemterioTorres, para discutir 
a viabilidade da ampliação do sis
tema ferroviário. "A parceria com o 
governo do estado será muito posi
tiva para garantirmos os recursos 
para as obras. Além disso, a gover

politana. A deputada se esforça 
para incluir Parnamirim, Ceará- 
M irim , Extremoz, São José de 
Mipibu, Nísia Floresta, São Gon- 
çalo do Amarante e Macaíba no 
projeto. "A deputada Fátima Be

nadora sinalizou que não pretende 
estadualizar o serviço, a exemplo 
do que foi feito em outros estados. 
Então a CBTU continuará no co
mando das operações do transpor
te férreo", afirmou.

0  Rio Grande do Norte possui 
56,2km  de linha férrea, sendo 
38,5km da linha Norte e 17,7km da 
linha Sul. Atualmente apenas dois

zerra é uma oatalhadora para 
trazer o VLT para o Rio Grande do 
Norte. A CBTU se comprometeu 
a apresentar um estudo técnico 
para expandir as linhas para a 
região metropolitana, mas para

trens estão em operação: um em 
cada linha. "Se um deles quebrar 
fica apenas um trem operando nas 
duas linhas, ou seja, aumenta o in
tervalo entre uma viagem e outra", 
a firm ou o superintendente da 
CBTU do RN, Erly Bastos. A prin
cípio, a prioridade seria a moder
nização da linha Norte e, caso os 
recursos sejam suficientes, a mo

atender es. a ampliação nós pre
cisamos de m uito  mais recur
sos, e por enquanto não temos", 
disse Francisco Colombo.

Apesar disso, ele não descar
tou a possibilidade de am plia
ção das linhas. "A m issão da 
CBTU é resolver proporcionar al
ternativas para a mobilidade ur
bana das cidades. A situação eco

dernização da linha sul.
A expectativa da CBTU é que, 

uma vez aprovados os recursos, 
as obras de ampliação sejam con
cluídas em 12 meses. Com a con
clusão das obras de ampliação e 
a implantação do VLT, a capacida
de de transporte de passageiros 
passaria de 8 mil por dia para 50 
mil passageiros/dia. A velocidade 
m édia dos trens a tua is é de 
17km/h, já a dos novos trens seria 
de 32km/h, alcançando velocida
de m áxim a de 8 0 k m /h . Além 
disso, o intervalo entre as viagens 
deixaria de ser de até 230 minu
tos e passaria a 6 minutos.

Apesar da modernização do sis
tema e, conseqüentemente, da 
melhoria do serviço prestado, a 
CBTU pretende manter o valor da 
tarifa de R$ 0,50. "Nós temos um 
projeto de aumentar a tarifa sem
pre que houver aumento da tari
fa de ônibus, mas esse projeto 
está no Ministério do Planejamen
to e até então não foi aceito. Por
tanto, o valor da tarifa deve ser 
mantido", disse.

nômica do brasileiro melhorou 
nos últimos anos, com isso mais 
pessoas puderam comprar seus 
carros, e as ruas e avenidas não 
suportam mais o número de veí
culos, Certamente a alternativa 
é o tra n s p o rte  púb lico  e nós 
vamos trabalhar para conseguir 
a ampliação do serviço no Rio 
Grande do Norte", disse.

Região metropolitana terá que esperar

SAÚDE

Zona Norte ganha o seu primeiro hospital particular
■ i

Carlos S an tos /D N /D .A  Press

Diretora administrativa diz que hospital deverá ter 47 leitos até 2012

Paulo Nascimento

Especia l p ara  o  D iá rio  de  N ata l 

p au lo n a sc im e n to .rn @ d a b r.co m .b r

Integrante do plano de expan
são da Hapvida Saúde em Natal, 
o Hospital Zona Norte, única uni
dade privada da região, foi inau
gurado na manhã de ontem. A 
partir de agora, a unidade, que 
presta serviços de pronto aten
dimento e clínica médica, passa 
a te r um moderno centro c irú r
gico e nove enfermarias que irão 
atender a grande demanda da 
maior região adm inistrativa de 
Natal, tanto  em área como em 
população.

Segundo a diretora adm inis
trativa do novo hospital, Ana Kécia 
Xavier, a expectativa é de que 
todo o prédio, situado na aveni
da Tomaz Landim, no bairro de 
Igapó, seja transform ado com 
pletamente em hospital, com a 
transferência da clínica médica 
para outro prédio na Zona Norte. 
"Nossa preocupação, com este 
investimento, é de que o nosso 
cliente tenha conforto. Quando

da chegada à terceira fase do 
plano de expansão, tendo todo o 
prédio transformado em hospital, 
em meados de 2012, teremos 47 
leitos de enfermaria", explicou 
Ana Kécia.

Construído dentro do padrão 
Hapvida de atendimento, o novo 
hospital continuará realizando os 
a te n d im e n to s  com  lim ite  de 
tempo. "Trabalhamos, assim como 
toda rede, com o limite de 15 m i
nutos para cada atendimento. E 
este tempo é monitorado por uma 
central localizada em Fortaleza, 
que inspeciona tudo. Se não cum
prirmos esta meta, eu recebo uma 
chamada na mesma hora", des
tacou a diretora administrativa.

Para o diretor médico da unida
de, Maxwell Castro, a presença 
deuma unidade hôspitãlár desta 
envergadura na Zona N orte é 
muito importante para a região. 
"Temos uma média de 400  pes
soas passando por nosso pron
to atendimento a cada dia, o que 
só deve crescer. Com a transfor
mação em hospital, deixaremos 
de encaminhar pacientes para o

(hospital) Antônio Prudente e os 
atenderemos aqui mesmo", des
tacou o doutor. De acordo com 
Maxwell, além das cirurgias ge

rais, o recém-inaugurado centro 
cirúrgico poderá passar a funcio
nar com cirurgias ortopédicas. 
"Por serm os o ún ico na Zona

Norte, é uma responsabilidade 
muito grande que temos de as
sumir. Ainda mais porquê a popu
lação desta região a cada dia pre
fere o serviço privado ao públi
co", afirmou o diretor médico.

Empresas
Dentre os 115 mil atendidos no 
Rio Grande do Norte, destacam- 
se clientes como a Guararapes, 
a Nacional Gás e os supermerca
dos Nordestão, que mandaram 
representantes à inauguração do 
hospital Zona Norte. Tendo todos 
seus funcionários - que superam 
o número de 1.000 - como segu
rados pela Hapvida, sendo boa 
parte moradores da Zona Norte, 
o Nordestão, através de seu dire
tor executivo Márcio Muniz, des
tacou a importância do hospital na 
região. "Há muito tempo que es- 
perávamos e pedíamos este hos
pital na Zona Norte, que é onde en
contra-se grande parte de nos
sos funcionários. É muito impof- 
tante que cada vez mais eles te 
nham acesso a um bom serviço", 
explicou o executivo.
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CHAMADA PÚBLICA N° 110/2011 
AVISO DE RETIFICAÇÃO

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO 
DOS SERVIÇOS DE ENGENHARIA, PARA REFORMA E 
AMPLIAÇÃO DA ESCOLA MUNICIPAL SANTA ISABEL - 
MANGABEIRA E DA CRECHE PROFESSORA MARLIETE 
FREIRE DE MACEDO -  CAMPO DA SANTA CRUZ, NO 
MUNICÍPIO DE MACAÍBA/RN.
MODALIDADE: TOMADA DE PREÇOS 
A Comissão de Licitação do Município de Macaíba/RN, no uso de 
suas atribuições legais, toma publico que serão reabertos os prazos 
do processo em comento. Considerando que houve alteração no 
orçamento básico da prefeitura -  Orçamento da Reforma e 
Ampliação da Escola Municipal Santa Isabel - Mangabeira. A 
sessão, que se realizaria no dia 03/11/2011 às 09h00min, 
realizar-se-á no dia 21/11/2011 às 09h00min. O Edital e seus anexos 
estão à disposição dos interessados na sede do Executivo Municipal 
no horário das 08h00min às 14h00min. Macaíba/RN, 01/11/2011. 
Mileni M. Pessoa. Presidente da CPL/PMM.

I* H11 l  /lJ UÎ l
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Com expectativa de 
visitação intensa, 
cemitérios públicos e 
privados promovem 
homenagens aos mortos

Alex Costa

alexcosta.rn@ dabr.com .br

Dia de Finados para ricos e 
para pobres. As tradicio
nais programações que 

acontea ão nos cemitérios pú
blicos da capital potiguar, como 
missas e procissões, vendas de 
flores e outros adereços, já têm 
horário marcado e prometem ser 

• bastante visitadas por todos as 
pessoas que desejam prestigiar 
os seus mortos na data que reú
ne o maior número de pessoas 
nos cemitérios durante o ano.

A programação no Cemitério 
do Alecrim, o mais antigo da ca
pital e que foi tombado ontem co
mo patrimônio histórico munici
pal, começa a partir das 8h e en
cerra às 16h com a missa do Pa
dre Nunes. 0  encerramento será 
com a Orquesta da "Casa Talen
tos", mas ao longo de todo o dia 
haverá músicos circulando qas 
dependências do cemitério.

Em Nova Descoberta, a progra
mação começa um pouco mais

cedo, às 7h, com uma programa
ção mais enxuta. Haverá três mis
sas ao longo do dia, encerrando a 
programação às 16h. Já nos cemi
térios do Bom Pastor, I e II, das 
lOh às 16h haverá duas missas e 
um culto. 0  cemitério da Redinha 
terá apenas uma missa, às 7h, as
sim como Igapó, às 6h, com uma 
missa da Igreja Anglicana. E no 
cemitério de Ponta Negra, o Padre 
Francildo segura a programação 
de três missas, das 7h às 16h.

No cemitério privado Vila Flor, 
localizado na BR-304 (estrada de 
Macaíba) haverá programação 
especial durante todo o dia, aber
ta ao público em geral. 0  início 
será com música instrumental 
com violin istas in terpretando 
canções delicadas a partir das 
8h30, e missas às 9h e 16h. Ao 
final da tarde, o pôr-do-sol será 
acompanhado por saxofonista, e 
o encerramento da programação 
'será às 18h, com um grande show 
pirotécnico.

No cemitério Vila Flor terá ainda 
Espaço Kids funcionando durante 
todo o dia, para recepcionar e en
treter as crianças que acompan
harem os pais nas visitas ou mis
sas. “A programação -foi carin- 

. hosamente preparada para aten
der as pessoas neste momento de 
emoção",-afirma a proprietária 
Manuella Vila.

Nos cemitérios do Grupo Vila, 
os organizadores esperam rece
ber 20 mil visitantes durante to
do o dia, nas duas unidades. Com 
várias homenagens e respeitan
do todas as crenças, a data, que 
já é conhecida como o Dia da 
Lembrança, terá na, programa
ção missas, cultos evangélicos, 
palestras espíritas, queima de fo
gos, apresentações musicais e a 
tradicional chuva de pétalas.

A missa de homenagem será 
realizada no Morada da Paz, às 
10hl5 e às 16h30, e no Parque da 
Passagem, às 10h45 e 16h. Uma 
grande queima de fogos de en
cerrará a programação nos dois 
cemitérios.

"A chuva de pétalas é um dos 
momentos mais emocionantes. 
Contratamos helicópteros que sol
tarão pétalas de rosas sobre os 
dois cemitérios de Natal", desta
ca Juliana Fernandes, gerente de 
marketing do grupo Vila, sobre o 
pontô alto do dia. Segundo Julia
na, todos os profissionais en
volvidos são treinados e passam 
por uma equipe de psicólogos an
tes de trabalharem nas mais diver
sas funções. Durante o dia de hoje, 
muitos visitantes costumam ir aos 
jazigos de personalidades que es
tão sepultadas no Morada da Paz, 
como os políticos Aluízio Alves e 
Carlos Alberto de Sousa.

S e  T á  L á  F o r a , 
T Á  A q u i  D  e n t r o  .
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Sem agentes, novo pavilhão 
de Alcaçuz não é ocupado

Paulo de S ousa /D N /D .A  Press

88 presos seriam transferidos inicialm ente para novo pavilhão, mas fa lta de agentes impediu ocupação

Somente 20 detentos 
foram transferidos para a 
unidade, que conta com 
equipe diária de apenas 
três agentes penitenciários

Paulo de Sousa

jpau losousa .rn@ dabr.com .br

Depois de quase 10 me
ses para se conseguir a 
liberação do novo pavi

lhão Rogério Coutinho Madruga, 
na Penitenciária Estadual de Al
caçuz, a transferência de deten
tos para o local enfrenta mais 
um entrave: a falta de agentes 
penitenciários suficientes para 
trabalhar nele. De acordo com o 
coordenador da Administração 
Penitenciária, José Olímpio, o se
to r prisional conta apenas com 
três funcionários trabalhando 
por dia, quando deveria te r no 
mínimo 12. Em contrapartida, os 
Centros de Detenção Provisória 
(CDPs) da Grande Natal conti
nuam superlotados.

José Olímpio afirma que foi so
licitado o envio de 12 agentes pe
nitenciários de outras unidades 
prisionais pelo interior do estado, 
sobretudo em Mossoró. "Lá exis
tem 74 agentes para cuidar de 
300 presos. Aqui em Alcaçuz, 60 
agentes conseguem lidar com 
600 apenados, então tem como 
os de Mossoró irem para cá". 
Contudo, o coordenador alega 
que a vinda desses profissionais 
tem sido barrada por meio de in
fluências políticas. "Já recebe
mos ligações de vários políticos 
pedindo que alguns desses ser-

G O IA N IN H A

Paulo de Sousa

A polícia de Goinaninha, a 54 qui
lômetros de Natal, desbaratou 
uma quadrilha envolvida com nar
cotráfico e arrombamentos na 
cidade, no final da tarde de se
gunda-feira. Ao todo, sete pes
soas foram detidas, entre elas 
Maria da Conóeição da Silva, a 
"Ceiça", 35 anos, apontada co
mo líder do grupo. Além de dro
gas, cerca de 60 objetos prove
nientes de roubos foram encon
trados na casa da acusada.

Segundo informações repas
sadas pela polícia, a população de 
Goianinha vinha sofrendo com 
uma série de arrombamentos em

vidores não sejam relocados. Não 
sei mais como resolver isso".

Dessa forma, o coordenador 
do sistema carcerário potiguar 
não vê como colocar 200 deten
tos no Rogério Coutinho Madru
ga, com o era 
previsto a prin
cípio. "Temos 
apenas 12 
agentes traba
lhando lá, ou 
seja, três  por 
dia. 0  pavilhão 
tem  qua tro  
alas e seria ne
cessário pelo menos três agen
te por cada ala para supervisio
nar os apenados, ligar as luzes, 
fazer funcionar o sistema de água 
e esgoto". Uma forma de solu
cionar a carência, segundo Olím
pio, seria chamar 14 agentes con- 
cursados remanescentes para 
ocupar a vaga de inativos. "Já fiz 
esse pedido à Secretaria de Ad
ministração, mas ainda aguardo

residências. Somente neste últi
mo final de semana, por exemplo, 
foram registrados cerca de 60 
desses casos em todo o municí
pio. A equipe da delegacia local 
passou então a investigar esses 
crimes e descobriu que os obje
tos roubados nas casas eram usa
dos como moeda de troca por 
usuários de drogas em um pon
to de venda da Rua da Palha, no 
conjunto da Batalha.

Ao chegar ao local indicado pe
las investigações, os policiais deti
veram a "Ceiça", que comandaria 
o ponto de venda de drogas há cer
ca de um ano. Além dela, foram 
detidos Willames Silva Araújo, de 
23 anos, Leandro Silva de Souza,

resposta".
0  pavilhão Rogério Coutinho 

Madruga foi liberado pela Justi
ça no dia 21 do mês passado após 
o juiz corregedor de Alcaçuz, Hen
rique Baltazar, ter reconsiderado 

a in te rd ição  
feita pelo juiz 
de Nísia Flo
resta (municí
pio onde está 
ins ta lado  o 
presídio), Ri
cardo Arbex. 
Três dias de

pois, 20 deten
tos chegaram a ser transferidos 
do setor de adaptação da peni
tenciária para a nova unidade. 
Esperava-se que 88 detentos 
ocupassem o local de início, mas 
ainda não foi possível.

Superlotação
A liberação do novo ppvilhão de 
Alcaçuz para receber presos era 
uma das alternativas para se de-

22, Cristiane Jaqueline Santos da 
Fonseca, 25, Fabiana da Costa Bas
tos, 28, Ana Aline Leôncio da Cruz, 
21, apontados como "olheiros" da 
principal acusada, e ainda o pa
drasto dela, José Ferreira de Lima, 
60. Na casa desse último, vizinha 
a de Maria da Conceição, estava es
condida a mercadoria que era rou
bada e recebida pela suposta tra
ficante: aparelhos de som, liquidi
ficadores, pranchas para cabelo, 
entre outros. Foram apreendidos 
ainda 28 gramas de crack e 14gra
ma de maconha.

De acordo com a polícia, os 
chamados "olheiros" foram de
tidos por auxiliarem a "Ceiça" na. 
venda dos entorpecentes, como 
tam bém  ajudarem -na a fug ir 
sempre que policiais chegassem 
para prendê-la. Maria da Concei
ção foi autuada em flagrante por 
narcotráfico, José Ferreira de Li
ma por receptação de produtos 
roubados e os demais por asso-

safogar os CDPs da região metro- 
politana de Natal, que permane
cem com a sua lotação além do 
limite suportável. Para se ter uma 
ideia da atual situação, José Olím
pio informa que, no CDP da Ribei
ra, onde deveria comportar ape
nas 60 presos, há atualmente 
117. Nos de Parnamirim e Can
delária, com a mesma capacida
de, estão custodiados 150 e 90, 
respectivamente. A capacidade 
das unidades de Panatis, Piran- 
gi e Nova Parnamirim é para ape
nas 20, mas comportam hoje em 
dia 51,48 e 50, respectivamen
te. Além disso, d Presídio Provi
sório Raimundo Nonato, cuja lo
tação seria de 160, estão custo
diados 408 detentos. Outra al
ternativa para aliviar esses cen
tros é a reforma da antiga Dele
gacia Especializada de Defesa da 
Propriedade de Veículos e Cargas 
(Deprov), na zona Norte da capi
tal, mas essa obra ainda não tem 
previsão de ser concluída.

ciação para o tráfico de drogas. 
Todos perm anecem  detidos, 
aguardando decisão da Justiça.
A polícia está à procura dos res
ponsáveis pelos diversos arrom
bamentos.

Praia do Meio
Por volta das 13h de ontem, a 
polícia m ilitar prendeu um tra fi
cante identificado por Reginal- 
do da Silva Rodrigues, 22 anos 
e sua mulher Euzimar Silva de Li
ma, 22, na Rua do Motor, na Praia 
do Meio, em Natal. De acordo 
com informações de agentes éa 
2a Delegacia cfe Polícia,- cóm a ‘ " 
dupla foram  encontradas pe
quenas quantidades de crack, 
maconha e cocaína, além de di
nheiro e aparelhos eletrônicos 
que seriam roubados. A dupla 
foi autuada em flagrante por trá 
fico de drogas e deverão ser en
caminhados para os centros de 
detenção provisória.

TRABALHADORES

PRFFLAGRA
TRANSPORTE
IRREGULAR

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
flagrou o transporte irregular de tra
balhadores rurais durante aborda
gem a um ônibus no Km 153, da 
BR-406, em Ceará-Mirim. 0  fato 
aconteceu na tarde da última se
gunda-feira. Vinte e um homens via
javam da cidade deTaipu, para Cor
tes, em Pernambuco, com o objeti
vo de trabalhar no corte de cana de 
açúcar em uma usina.

Segundo a PRF, como o trans
porte de trabalhadores rurais entre 
estados exige uma documentação 
específica do Ministério do Trabalho 
e o documento apresentado foi uma 
fotocópia sem autenticação, o fato 
chamou atenção dos policiais. A 
PRFfiscalizou o veículo, os passagei
ros, e o serviço de transporte inte
restadual de passageiros, o que ge
rou uma autuação no valor de RS 
1.228,30 para a empresa trans
portadora. Além desta situação, foi 
acionada uma equipe do MTE que 
compareceu ao local e entrevistou 
os trabalhadores e o representan
te da empresa contratante. Como 
foram encontradas irregularidades 
trabalhistas, o representante da usi
na interrompeu a viagem e firmou 
o compromisso de um TAC.

TRÂNSITO

DETRAN
SUSPENDE
HABILITAÇÕES

0  Detran/RN publicou na edição 
de ontem do Diário Oficial do Esta
do (DOE) a suspensão do direito de 
dirigir de 123 motoristas que se en
contram em situação irregular jun
to a instituição. De acordo com a 
publicação, as suspensões variam 
de 1 (um) a 12 (doze) meses de acor
do com a gravidade da multa regis
trada no trânsito.

BOM PASTOR

HOM EM  É 
MORTO EM 
CEM ITÉRIO

Um homem identificado por 
Emerson Farias da Silva, de 24 anos, 
foi executado na manhã de ontem, 
no bairro do BomPastor, Zona Oeste 
dí»t<latar Segundo informações da 
F%ltcia‘ M ilita^ o* crime teria sido 
cometido por volta das lOh, após 
um veiculo ainda não identificado 
deixar o rapaz na Rua da Paz, próx
imo ao cemitério do Bom Pastor, e 
em seguida praticar o crime. A víti
ma foi executada com vários tiros 
pelo corpo. A PM acredita que o 
homicídio tenha relação com o trá
fico de drogas.

Quadrilha envolvida 
com narcotráfico é presa

Equipe deveria 
te r mínimo de 

12 agentes

Labim/UFRN
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Natal se prepara 
para vivenciar

Dentre as atrações, 

destacam-se a paulista Tulipa Ruiz 

e o grupo capixaba Dead Fish

NATAL

Festa de abertura
Centro Cultural Dosol (P a ra  c o n v id a d o s  e  
p ro m o ç õ e s )
2 3 h  Discotecagem Rock
lh  - General Junkie (R N) - Gravação do
C D/DVD  Ao Vivo

Rua Chile, Ribeira (R $ 2 0 )

15h30 Hey Apple (RN)
16h Dessituados (R N)
16h30 r Planant (R N)
17h Inflam áveis (RN)
17h30 O Sonso (CE)
18h - Tokyo Savannah (SP) 
18h30 - Hellbenders (GO)
19h Venice Under W ater (RN) 
19h30 - Satan Dealers (Arg) 
20h • Gloom (GO)
20h30 Vivendo do Ócio (BA) 
21h - Do Amor (RJ)
21h30 Canastra (RJ)
22hl0 - Camarones Orquestra 
G uitarrística (R N)
22h40 DuSouto (R N)
23h20 - Rinocerone (RS) 
24h20 Tulipa Ruiz (SP) 
lh  Talma&Gadelha (R N) 
lh30 Bnegão &  Seletores 
de Frequência (RJ)

Rua Chile, Ribeira (R $ 2 0 ) 

15h30 - Anflskieum orra (R N)

16h - Los Costeletas Ram ejantes (RN) 
16h30 - Sunset Boulevard (RN)
17h - Conquest For Death (EUA)
17h30 - Madame Saatan (PA)
18h H illbilly Rawhide (PR)
18h30 - Guachass (Uruguai)
19h - M onster Coyote (R N)
19h30 - V iolator (D F)
20h Sanctifier (R N)
20h30 - Krisiun (RS)
21h30 Galinha Preta (DF)
22h Dead Rsh (ES)

Casa da Ribeira (Entrada G ratuita)

19h - Andróide sem Par (R N)
20h Epcos (PE)
21h - Dasilva e d'Malassobros Band (R N)

Casa da Çibeira (Entrada G ratuita)

19h Romildo Soares (R N)
20h Sertanília (BA)
21h- Cam ila Masiso (R N)

Casa da Ribeira (Entrada G ratuita)

19h - Garotos Sarados do O rkut (RN) 
20h Khrystal (R N)

Casa da Ribeira (Entrada G ratuita)

19h - Felipe Cazaux (CE)
20h - Monograma (M G )
21h Gato Lúdico (R N )

Casa Da Ribeira (Entrada G ratuita)

18h - Adriano Sudárío (R N)
19h - Comunidade Azougue (PE) 
20h Ini (SP)
21h - Nuda (PE)

MOSSORÓ

SÁBADO (12)
Flecha Na Goela (R $ 6 )

15h - C em itério de Elefantes (R N) 
15h45 - Spunk (R N)
16h30 - R iperam a (RN)
17hl5 - Dr. Cam age (RN)
18h - Rinoceronte (RS)
18h45 High Desert (RN)
19h30 - Cerva Grátis (PB)
20hl5 - M ahatm a Gangue (RN)
21h - Calistoga (RN)
21h45 - Lei Do Cão (R N)

DOMINGO (13)
Recha Na Goela (R $ 6 )

15h 3 0  De Outubro (R N)
15h45 - Seyfer (RN)
16h30 - Sick Life (RN)
17hl5 - I.T.E.P. (RN)
18h - Sertão Sangrento (RN)
18h45 - Red Boots (RN)
19h30 - Monograma (M G )
20hl5 - Dad Fucked and the  
Mad Skunks (AL)
21h - Comando Etflico (R N )
21h45 - M onster Coyote (RN)

Festival Dosol chega 
à 8- edição com mais de 
70 shows e pela primeira 
vez aporta também  
em Mossoró

Sérgio Vilar

sergiovilar.m@ dabr.com.br

0 maior festival de rock deste 
planeta elefante começa 
amanhã com um passeio 

pelo passado, com um pé no pre
sente e olhar no futuro. É que o 
primeiro showtraz a volta da quase 
lendária banda General Junkie ao 
palco contemporâneo do Centro 
Cultural DoSol (Rua Chile, Ribeira). 
E nada de show pontual para agra
ciar a oitava edição do Festival. 0  
retorno da banda após marcar 
época nos anos 90 e dez anos de
pois do primeiro e único CD, é "de 
rocha" e já para gravar CD e DVD ao 
vivo durante o show e se lançar no

vamente ao mercado.
A apresentação do General 

Junkie será restrita a convidados 
ou a quem comprar a casadinha 
dos dois principais dias de pro
gramação do Festival Dosol (ver 
programação). 0  evento se estende 
até 13 de novembro, dividido entre 
a Rua Chile e Casa da Ribeira. A 
novidade este ano é a programação 
montada na cidade de Mossoró. 
Os shows acontecem graças ao 
patrocínio da Oi, através da Lei Câ
mara Cascudo e Governo do RN e 
da Petrobras, a través da Lei 
Rouanet, Ministério da Cultural e do 
Governo Federal. E trazem bandas 
locais, nacionais e internacionais.

"Ganhamos dois dos maiores ed
itais de cultura do país com o Fes
tival Dosol, o que já demonstra a 
força que a atividade tem tomado 
dentro e fora do estado. Esperamos 
corresponder às expectativas na 
edição de 2011", diz Ana Morena, 
produtora executiva do evento. E 
complementa: "Este ano-faremos

uma ampliação da área que o Fes
tival utiliza, para organizar e au
mentar o número de bares e opções 
de alimentação, além da criação de 
um bazar único para venda de ma
terial das bandas independentes", 
comenta Ana.

Dando continuidade ao proces
so de interiorização da platafor
ma do Festival Dosol iniciada no 
ano passado com uma etapa em 
Pium (Parnamirim), neste ano a 
atividade acontece pela primeira 
vez em Mossoró. Serão 20 artis
tas reunidos no palco do espaço 
Flecha na Goela nos dias 12 e 13 
de novem bro. Dez a rtis ta s  
mossoroenses estarão dividindo 
palco com convidados de Natal e 
bandas de outras regiões do país. 
"Mossoró tem dado ao rock do 
RN uma safra importante de artis
tas. É o momento de realizar o Fes
tival Dosol por lá", diz Anderson 
Foca, produtor do evento.

•  continua na página 13

PROGRAMAÇÃO - FESTIVAL DOSOL 2011
Ingressos à venda nas lojas Oi N atal Shopping e Midway (1° Piso) | R$ 2 0  (Individual) | R$ 30  (Casadinha)
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Aos menores de 30  anos, o General Junkie foi 
formada em 1987com o nome de General Lee. A 
formação clássica traz Marcelo Costa, Gustavo 
Lamartine e Paulo Souto. Os dois últimos, junto com 
Gabriel Souto, são hoje a banda Dusouto - a mais 
popular de Natal nesses dias confusos da 
contemporaneidade. E sim, os caras vão conciliar o 
trabalho nas duas bandas. Paulo Souto explica 
melhor na entrevista abaixo. Por hora, o General 
Junkie mantém o modernismo do som classificado 
pela mídia nacional da época de repentebilly (mescla 
dos ritmos nordestinos e sonoridades 
contemporâneas). Aliás, a banda figurou em matérias 
nos principais jornais do país e na MTV, e abriu shows 
para renomados artistas nacionais. Quase 25 anos 
depois de fundada, o rock dos generais volta ao 
Dosol, responsável pelo único CD da banda.

Formação clássica pra volta?
Tivemos várias formações. Mas 

voltamos com a primeira delas: eu, 
Gustavo e Marcelo.

A volta é pontual, a convite do 
Festival?

Estamos reativando. Paramos à 
época,porque o mercado era difí
cil. Muita gente perguntava porque 
a gente não voltava, mas ninguém 
comprava nosso show. Então, Foca, 
que foi quem gravou nosso primei
ro CD no Dosol, há dez anos, teve 
essa ideia do show e gravação do 
CD e DVD tudo no mesmo dia.

Como vai ser essa conciliação 
de bandas com quase os 
mesmos integrantes?

0  General não vai tocar tanto 
quanto o Dusouto. Cara, o Dusou
to tem tocado muito; umas duas a 
três vezes por semana. Então vai ser 
bom pra balancear isso.

Quais semelhanças você vê no 
som das duas bandas?

São opostos. 0  General é rock in 
roll fuderoso. A singularidade tal
vez esteja na composição, com ele
mentos potiguares.

E cada qual pinçou elementos 
contemporâneos em suas 
épocas...

Também. Acho até que o Gene
ral ainda seja contemporâneo. Tal
vez até mais do que antes. Brin
quedo do Cão, por exemplo, trata 
do mesmo banditismo da cidade.

O Dusouto segue no mesmo 
rum o de projeção nacional

do General?
As duas bandas alcançaram pro

jeção bacana. Se você acessa o Du
souto no Google tem pra lá de 60 
páginas. Talvez tenha sido mais di
vulgada que o General porque na 
época também não tínhamos in
ternet. 0  Jomardo (produtor do 
Mada) até perguntou o que ainda 
estamos fazendo em Natal.

Não só ele. Vários jornalistas e 
produtores perguntam. Então, 
o que falta?

Faltam pessoas para vender o 
show da gente. Na cidade, tudo 
bem, estamos bem. Mas pra fora 
precisamos de um manager. É uma 
coisa que estamos providencian
do. E com o General, vamos testar 
a popularidade de novo.

Não é só questão de achar um 
manager e tocar pra frente? É 
tão complicado assim?

É porque a galera trabalha tam 
bém. É complicado. Quando o 

• Dusouto der mais grana que o 
trabalho profissional, não tenha 
dúvida que a gente larga tudo e 
se manda pra tocar. Estamos 
quase lá. A grana vinda do Du
souto já faz parte do nosso orça
mento do mês. No dia que bom- 
bar, a gente sai com a banda com 
mais segurança.

E o show e gravação do 
General, vem música inédita?

Só se for às pessoas de hoje, que 
não conhecem ainda. Mas mostra
remos umas quatro que não estão 
no disco, gravadas em fitas demo. 
Enfm, será um apanhado de tudo.

Natal, quarta-feira, 2 de novembro de 2011 »

AMY WINEHOUSE

Disco com inéditas contempla 
versão de Garota de Ipanema

Trabalho chega 

às lojas da 

Grã-Bretanha 

em dezembro 

deste ano

O tabloide britânico The Sun 
divulgou nesta semana a capa e 
a lista das músicas do disco pós
tumo de Amy Winehouse, morta 
aos 27 anos por consumo exces
sivo de álcool no dia 23 de julho. 
Amy Winehouse lioness: Hidden 
treasures será uma coletânea de 
gravações inéditas da cantora e 
deverá chegar às lojas da Grã- 
Bretanha em dezembro.

Segundo o jornal, o disco tem 
12 faixas e traz uma versão para 
o clássico da bossa nova Garota 
de ipanema, de Tom Jobim e Vi
nícius de Moraes, além de uma 
música gravada enquanto a can
tora estava sob efeito de heroína 
e outra que fala sobre ela ter traí
do o ex-marido, Blake Fielder- 
Civil, durante o relacionamento 
turbulento do casal.

Emocionado, o pai de Amy, 
Mitch Winehouse, disse ao Sun 
que chorou ao ouvir o disco e 
que ficou muito orgulhoso das 
gravações - algumas inéditas 
mesmo para ele. "Passei tanto 
tempo correndo atrás de Amy 
que nunca tinha percebido como 
ela era realmente um gênio. Foi 
só quando sentei com o restan
te da família e ouvi esse disco 
que eu consegui apreciar por in
teiro o tamanho do talento dela. 
Dos standards do jazz até as mú
sicas de hip-hop, deixaram-me 
sem fôlego. Uma das músicas 
novas do disco, H alftim e, eu 
nunca tinha ouvido antes. E é in
crivelmente linda", contou.

Os produtores Salaam Remi e 
Mark Ronson passaram as últi
mas semanas trancados em es
túdios ao redor do mundo para 
montar o disco. Eles tiveram a di
fícil missão de ouvir centenas de

horas de gravações da cantora. 0 
resultado, segundo Mitch, não vai 
fazer feio. "Se a família achasse 
que esse disco não estava no nível 
dos outros, Frank e Back to black, 
nunca teria concordado em lançá- 
lo. Acreditamos que ele será um 
tributo à altura de seu legado mu
sical", garantiu o pai de Amy.

De acordo com o jornal, a mú
sica mais emocionante do disco 
é uma versão de A song foryou. 
uma canção de Leon Russell que 
ficou famosa na voz do cantor 
preferido de Amy, Donny Hatha
way. A música, em que Amy tam 
bém toca violão, foi gravada em 
um único take em sua casa, em 
Londres, em 2009, enquanto ela 
lutava para vencer o vício em dro
gas pesadas. Em alguns momen
tos, sua voz aparece embargada 
de emoção.

Outra cover do disco, da can
ção de Carole King Willyou still 
love me tomorrow, foi produzi
da em 2004, meses antes de 
Amy começar a se envolver com 
as drogas. Também se destaca

no disco a faixa Between the 
cheats, gravada logo após o fim 
de seu casamento turbulento 
com Blake Fielder-Civil. A últi
ma canção gravada por Amy, 
Body&soul, em dueto com Tony 
Bennett, também está no disco.

Lançamento
O disco póstumo será lançado 
na Grã-Bretanha no dia 5 de de
zembro e l  libra de cada unidade 
vendida irá para a Fundação Amy 
Winehouse, criada para ajudar 
crianças e dependentes de álcool 
e drogas. Amy, que emplacou uma 
série de sucessos e ganhou cinco 
Grammys apesar de sua batalha 
contra o álcool e as drogas, mor
reu em sua casa no bairro de 
Camden, norte de Londres.

A investigação sobre sua morte 
concluiu que a cantora tinha con
sumido álcool cinco vezes acima 
do lim ite tolerável para d irig ir 
quando um de seus seguranças 
a encontrou morta na cama. Nè- 
nhuma droga foi encontrada em 
seu corpo.

FAIXAS DO DISCO

IO urdayw ilIcom e
Reggae Version) - Versão 

de um clássico dos anos 
1960, produzida por Salaam 
Remi. Gravada êm maio de 
2002.

^  Between the cheats
fcComposição inédita de 
Amy, gravada em maio de 
2008 para uma possível 
inclusão em seu terceiro disco. 
Produzida por Salaam Remi.

3 Tearsdry Composta 
nicialmenteporAmy 
como uma balada, esta é a 

versão original da canção, 
gravada em novembro de 
2005 em Miami, com Salaam. 
Uma versão mais agitada 
aparece em Back to black.

4  W akeupaloneA
■ fprim e ira  música gravada 
para o álbum Back to black. É 
uma demo gravada em uma 
única sessão em março de

2006 por Paul 0'Duffy.

C _  Will you still love me
^ to m o r ro w  Bela versão 
para odássiGo de Carole 
King. Produzida por Mark 
Ronson e com participação 
do grupo DapKings nos 
arranjos de cordas. Gravada 
em setembro de 2004.

Valerie Uma das
O canções favoritas de Amy, 
esta é a versão original, mais 
lenta, do single produzido por 
Mark Ronson. Gravada em 
dezembro de 2006.

7 Ukesmoke(com  
participação de Nas)

AmyeorapperNas 
tomaram-se bons amigos 
depois que a cantorao 
mencionou na canção Me & 
MrJones, do álbum Back to 
black. Em Like smoke, Amy 
finalmente gravou uma 
música com um de seus

artistas favoritos. Produzida 
por Salaam Remi e gravada 
em maio de 2008.

8 The girl from Ipanema
A primeira canção que 

Amy cantou quando foi para 
Miami gravar com Salaam, 
aos 18 anos, em maio de 
2002. Ele lembra que "a - 
maneira com que ela 
interpretou esse clássico da 
bossa nova me fez perceber 
que estava lidando com um 
talento muito especial. Sua 
abordagem era tão jovem e 
fresca, que me inspirou para 
o restantedas gravações".

9. Halftim e Amy tinha 
conversado com Ahmir 

Questlove Thompson, do 
grupo The Roots, sobre 
trabalharem juntos. Amy e 
Salaam trabalharam em 
Halftime desde as gravações 
de Frank. Gravada em 
augostode2002.

B e s tfrie n d s A  
A w m ú s ic a  de abertura 
tocada nos shows da época 
do disco Frank, produzida 
por Salaam Remi. Gravada 
em fevereiro de 2003.

Body&soulcomhTony 
XJfiennett \fersão do 
standard do jazz dos anos 
1930 como ídolo Tony 
Bennett. Gravada nos estúdios 
Abbey Road, em Londres, em 
março de 2011 e produzida por 
PhilRamone. Foi a última 
gravação em estúdio de Amy.

1 J  A song for you Versão 
J ^ d e  partir o coração do 
clássico famosos na voz de 
Donny Hathaway, cantor 
favorito de Amy. A música foi 
gravada em apenas um take, 
somente com Amy e seu 
violão, em 2009, enquanto 
ela lutava contra o vício em 
drogas. Produzida por 
Salaam Remi.

Labim/UFRN
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FLÁVIA FREIRE
e -m a il: te v ia fre ire .rn @ d a b r.c o m .b r

@flafreire

@ suzanaschott: Escute, olhe, pesquise, apure e dê chances às 
pessoas. Não julgue. Avalie e veja os dois lados, sempre... Ou 

quantos fo r necessário. Bom m m m m  diaaaü!

BAILA COMIGO?!
A festa baile Pode Vir de Mala e Cuia vai abalar as estruturas no 
sabadão, a partir das 20h, na área de lazer Chapéu de Couro - 
vizinho ao 7Õ Batalhão, em Nova Descoberta - com as bandas Mala 
e Cuia e Swing Tropical.

EM TEMPO!
Felicidades a D. Engrácia Alves, que hoje festejou durante toda a 
terça-feira a passagem de seu natalício, na companhia dos filhos 
Igor e Iran e do esposo, Sebastião.

PARCERIA
Agregar serviço. É com esse intuito que a empresária Nézia Galvão 
abre em novembro sua loja. Toda sofisticação voltada para 
mamães e bebês, trazendo muita coisa interessante para o já 
bacana estúdio fotográfico onde ela atua com o marido, o fotógrafo 
Fred Filho. Agora, com toda certeza, os figurinos para os belos 
books serão os mais belos!

PARABÉNS!
Lu Tosca abraça o 
aniversariante do dia, 
o estilista Victor 
Damasceno. E a 
gente, claro, faz coro 
de felicidades!

Arquivo Pessoal/D ivulgaçâo/D.A Press

SAUDADES!
Na manhã de ontem, foi 
sepultado um de 
nossos mais ilustres 
leittíres, o Sr. Salomão 
Dantas, que desde o dia 
5 de outubro estava 
hospitalizado. Do fundo 
do coração, esperamos 
que a dor de todos os 
amigos e familiares seja 
abrandada pelo amor 
de Deus.

> »
0  Sr. Salomão se dizia 
fã n2 1 da Coluna e 
colecionava recortes 
desde a nossa primeira 
edição. A família fez 
questão de presentear- 
nos com este belo 
trabalho, A foto se deu 
em dia de visita â este 
já saudoso leitor.

NH

V e l i n h a s  p a r a . . .

•  Astrid Gaspar Gurgel Justo 
•V ictor Hugo Damasceno

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

Na noite da últim a segunda-feira, Natal recebeu o lançam ento da InfinitCollection d’0  
Boticário. O "belíssimo de tudo" maquiador Fernando Torquatto, que está percorrendo 
sete capitais do país, deu um verdadeiro show ao lado das blogueiras Nathi&Ju.

Lindas, mãe e filha: 
Larissa e M arília 
Borges de Méllo

►

Flávia F re ire/DN /D .A  Press

PRESTÍGIO
A secretária adjunta de 
Comunicação de Natal, Mariele 
Araújo, e o secretário Kalazans 
Bezerra prestigiando a tarde de 
autógrafos da obra Repouso do 
Adônis, do jornalista Paulo 
Jorge Dumaresq.

»

DIA DE PRAIA
Curtindo a Praia 

Devassa, no sabadão, 
Larissa e 

André de Paula.

W
■ p <mri-'

-* •
v
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destaquehoje
ATRAÇÃO// INTEKTVCABUGI hojena

10H00 OS PÉZINHOS
MÁGICOS DE FRANNY 

10H30 ATURMADOPERERÊ 
1IHOO POR DENTRO DO 

CAMPUS
11H30 UM MENINO MUITO 

MALUQUINHO
12HOO ATURMADOPERERÊ 
12H30 CATALENDAS 
12H45 CARRAPATOSE 

CATAPULTAS
13H00 DANGO BALANGO 
13H30 V IU  SÉSAMO 
14H00 ESCOLA PRA 

CACHORRO
14H15 BOBO CONSTRUTOR 
14H45 CURTA CRIANÇA 
15H00 SEM CENSURA 
16H30 ALTO FALANTE 
17HOO ESTÚDIO MÓVEL 
17H30 CLUBE DO 

TRAVESSEIRO 
18H00 ABORRECENTES 
18H30 COMENTÁRIO GERAL 
19H00 CAFÉ FILOSÓFICO: 

LUIZ ROBERTO ALVES 
19H30 OLHAR

INDEPENDENTE 
20H0O REPÓRTER BRASIL 
21H00 3 A 1  
22HOO EQUADOR 
23HOO EXTINÇÕES: URSO 

POLAR
OOHOO A TV QUE SE FAZ NO 

MUNDO: VENEZUELA 
0OH30 CARA E COROA 
01H00 SEM CENSURA 
02H30 OBSERVATÓRIO DA 

IMPRENSA

03H30 CAMINHOS DA 
REPORTAGEM 

04H30 MUSICOGRAMA

07H30 LEITURA DINÂMICA - 
PRIMEIRA EDIÇÃO 

08H 00 MANHÃ MAIOR 
ÍOHOO REDETV! ESPORTE 
UHOO SIM ESPORTES 
11H20 ALÔ MEU POVO (AO 

VIVO)
12H00 SUA CIDADE (AO VIVO) 
13HOO SOLON SILVESTRES 
14H00 A TARDE É SUA 
16H10 DESENHO 
17H10 IGREJA DA GRAÇA-RN 
18H10 SOLON SILVESTRES 
19HOO TV FAMA 
20H10 REDETVNEWS 
21H10 SUPERPOP 
22H50 LEITURA DINÂMICA 
23H20 PROGRAMAAMAURY JR. 
00H 50 IGREJA DA GRAÇA-RN

INTERTV CABUGI 
GLOBO- CANAL 11

05H45 PRIMEIRO JORNAL 
06H30 RN ACONTECE 
07H0O BANDKIDS 
08H15 QUASE ANJOS 
09H 00 DIA DIA 
10H15 JOGO ABERTO 
11H30 JOGO ABERTO RN 
12H00 DE OLHO NA CIDADE 
12H20 MOMENTO POLÍTICO 
12H35 BOA TARDE RN 
13HOO BAND MULHER 
13H30 CONEXÃO POTIGUAR 
14H00 POWER RANGERS 
14H30 MANUAL DE

SOBREVIVÊNCIA DO 
NERD

14H40 FUTURAMA 
15H10 VÍDEONEWS 
15H50 PRÉ-JOGO 
16H25 LIGA DOS CAMPEÕES 

UEFA
18H40 JORNAL DA BAND 
19H25 UM TIO DA PESADA 
19H55 SHOW DA FÉ 
20H25 PRÉ-JOGO 
20H30 FUTEBOL 
22H45 AGORA É TARDE 
23H30 JORNAL DA NOITE 
00H 30 LIGA-UEFA 
00H55 CLAQUETE 
02H10 ESPAÇO VIDA 

VITORIOSA

04H58 SAGRADO 
05H0O TELECURSOS 
06H05 GLOBO RURAL 
06H30 BOM DIA RN 
07H30 BOM DIA BRASIL 
08H30 MAIS VOCÊ 
09H55 BEM ESTAR 
10H40 TV GLOBINHO 
12H05 RN TV 
12H50 GLOBO ESPORTE 
13H20 JORNAL HOJE 
13H50 VÍDEO SHOW 
14H45 MULHERES DE AREIA 
16H25 SESSÃO DATARDE- 

SHREK
17H51 GLOBO NOTÍCIA 
17H54 MALHAÇÃO 
18H25 AVIDADAGENTE 
19H15 RN TV 
19H30 JORNAL NACIONAL 
20H 00 AQUELE BEIJO 
20H20 FINA ESTAMPA 
21H05 FUTEBOL 
22H50 O ASTRO 
23H25 JORNALDAGLOBO 
23H25 PROGRAMA DO JÔ 
OOH55 DESTINO FINAL-PAUL 

GLADE
01H45 CORUJÃO-ATRAÍDOS 

PELO DESTINO

TV CÂMARA NATAL 
CABO TV-CANAL 37

08H 00 POLÍTICAS PARA O 
NORDESTE

08H 30 REDES SOCIAIS 
O9H0O SESSÃO ORDINÁRIA 

(REPRISE -01.112011) 
12H25 CÂMARA VERDE

T V  PONTA NEGRA 
SBT- CANAL 13

:: ATÉ O FECHAMENTO DA 
EDIÇÃO, A EMISSORA NÃO 
HAVIA ENVIADO A GRADE.

HOJE TEM SHREK NA SESSÃO DA TARDE

TV UNIVERSITÁRIA 
TV  BRASIL-CANAL 5resumonovelas TV  TROPICAL 

RECO RD-CANAL8
04H50 SALTO PARA O 

FUTURO
05H50 TELECURSO ENSINO 

MÉDIO
06H05 TELECURSO ENSINO 

FUNDAMENTAL 
06H20 TELECURSO TECENDO 

O SABER
06H50 JORNAL VISUAL 
07H0O REPÓRTER BRASIL 
07H45 COCORICÓ 
08H0O OS PEQUENOS ROBOS 
08H 30 CASTELO RATIM BUM 
09H 00 UM MENINO MUITO 

MALUQUINHO 
09H 30 JANELA JANELINHA

"ATÉ O FECHAMENTO DA 
EDIÇÃO. A EMISSORA NÃO 
HAVIA ENVIADO A GRADE.

MALHAÇÃO
Gabriel pergunta se Ziggy pretende se casar com a namorada e ele fica con

fuso. Filipe implica com Betão por causa de Babi. Fôjo edita o video com a 

parte em que Aparecida repreende os meninos e publica na internet. Gabnel. 

Cristal, Babi e Ziggy encontram o cemitério de pescadores. Laura beija Guido 

no brechó. Gabriel pergunta para um funcionário docemfério se ele sabe quem 

está enterrado sob a cruz 1046.

TV ASSEMBLÉIA NATAL 
CABO T V -C A N A L 36

:: ATÉ O FECHAMENTO DA 
EDIÇÃO, A EMISSORA NÃO 
HAVIA ENVIADO A GRADE.SIMTV

REDE TV -C A N A L 17BAND NATAL
BANDEIRANTES - CANAL 3 = ENVIE SUA PROGRAMAÇÃO 

SEMANAL, ALTERAÇÕES, DÚVIDAS, 

SUGESTÕES OU CRÍTICAS PARA 

MUfTO.RN@OABR.COM.BR

06H 00 IGREJA DO PODER DE 
DEUS NATAL

07H00 SOLON SILVESTRES
04H45 ESPAÇO VIDA 

VITORIOSA
AVIDADAGENTE
Lourenço não consegue esconder a sensação de alívio com o resultado neg

ativo do teste de gravidez de Celina. 0  livro de Lourenço é recusado mais 

uma vez pela editora. Manuela e Maria prometem abrir um negócio juntas. 

Rodrigo vai para a festa com os amigos e deixa Júlia com Manuela. Nanda 

repreende Rodrigo por não se divertir na festa. Jonas procura Lourenço. Ro- 

drigo.e Nina se encontram na festa e trocam olhares.

sua morte, em 1991. Cinemark 5 .14h. 14a. (Diary of a Wimpy Kid: Rodrick Rules. EUA, 
2011). Direção: David Bowers. Animação. Greg 
Heffley (Zachary Gordon) está de volta, agora 
cursando a sétima série do ensino 
fundamental. Além dos valentões da escola, 
desta vez Greg terá de enfrentar o irmão mais 
velho. Rodrick (Devon Bostick). que descobre 
um segredo do caçula da família por meio do 
diário. Como Greg não quer que a descoberta 
seja espalhada. Rodrick aproveita que está no 
controle da situação para atormentar o irmão, 
mais novo. Cinemark 3 (dub). 12h40.10a.

Dakota Goyo, Kevin Durand. Para se 
reaproximar de filho, ex-boxeador se envolve 
no ramo de lutas de boxe entre robôs, 
passando a treinar uma máquina já 
descartada. Cinemark 1 (dub). 12h50,15b40, 
18h30,21h20. Cinemark 3 .15h. 17h50.
20h35. Moviecom 5 (dub). 13h50.16h25.19h. 
21h35.10a.

0  filme dos espíritos (Brasil, 2011). Direção: 
André Marouço. Michel Dubret. Elenco: 
Reinaldo Rodrigues. Nelson Xavier. Briza 
Menezes. Após morte da esposa e perda de 
emprego, homem de 40 anos ingressa no 
espiritismo em busca de felicidade a partir da 
compreensão dos mistérios da vida espiritual. 
Cinemark 2 13h05.15h20.10a.

Contágio (EUA, 2011). Direção: Steven 
Soderbergh. Mátt Damon, Marion Cotillard. 
Gwyneth Paltrow, Bryan Cranston. Rápido 
progresso de vírus letal, transmissível pelo ar, 
leva comunidade médica mundial e pessoas 
comuns a lutarem para sobreviver. Moviecom 
7 .15h05,17h20,19b35.21h50.12a.

AQUELE BEIJO
Rubinho ameaça proibir a entrada de Vicente na festà e Claudia interfere. 

Cleo e Tide pegam o diário no quarto de Olga. Ricardo discute com Camila. 

Ana Girafa faz sucesso com sua dublagem. Belezinha fica entre as finalistas 

do concurso. Rubinho fica com ciúme de Vicente e Regina tenta acalmá-lo. 

Olga descobre que o diário sumiu do seu quarto. Sarita se encontra com Al

berto e Raíssa vê os dois se beijando.

Winter - 0  golfinho (The Dolphin Tale, EUA. 
2011). Direção: Charles Martin Smith. Elenco: 
Morgan Freeman. Ashley Judd, Kris 
Kristofferson. Ferida em uma armadilha, 
golfinha é levada para hospital e sua 
sobrevivência fica nas mãos de Garotinho. 
Cinemark 7 (dub. 3D).12h.L

O palhaço (Brasil, 2011). Direção: Selton 
Mello. Elenco: Selton Mello. Paulo José, Giselle 
Motta, Larissa Manoela. Homem ganha a vida 
còmo palhaço, mas de uma hora para outra 
começa a viver crise existencial, passando a 
questionar o trabalho ensinado pelo pai. 
também palhaço. Cinemark 4 .13h, 15hl0, 
17h20.19h35,21h40. Moviecom 3 .15h40, 
17h40.T9h40.21h40.10a.

Eu queria ter a sua vida (The Change-Up. 
EUA. 2011), Direção: David Dobkin. Elenco: 
Ryan Reynolds. Olivia Wilde. Jason Bateman, 
Leslie Mann. Homem casado resolve trocar de 
vida, durante uma festa, com amigo solteiro. 
Moviecom 2 .16h45,21h20.14a.

* Este sessão será exibida SOMENTE Quarta- 
feira (02/11).

Os três mosqueteiros (The Three 
Musketeers. Alemanha, 2011). Direção: Paul 
W.S. Anderson Elenco: Logan Lerman. Milla 
Jovovich. Orlando Bloom, Matthew 
Macfadyen. Christoph Waltz, Luke Evans.'Ray 
Stevensoq Versão moderna para a história de 
Alexandre Dumas com os mosqueteiros 
Porthos (Ray Stevenson). Athos (Luke Evans) 
e Aramis (Matthew Macfadyen) e o jovem 
DArtagnari (Logan Lerman). Cinemark 2 
(dub. 3D). 17H40. Cinemark 2 (3D). 20h05, 
22h30. Moviecom 6  (dub. 3D). 14h30.16h50. 
19hl0 Moviecom 6  (3D). 21h30.14a.

FINA ESTAMPA
Quinzé e Teodora discutem. Enzo foge de Griselda. Guaracy beija Griselda. 

Marcela entrevista Wallace. Crodoaldo descobre que Tereza Cristina matou 

o mafioso que esteve em sua casa e que Ferdinand a ajudou. Esther pede para 

Danielle conversar com Paulo. Griselda avisa que fará uma reunião de família 

e  pede para Amália falar com os irmãos. Wallace fica incomodado com a dor 

do peito. Teodora procura Griselda.

O zelador animal (The Zookeeper. EUA. 
2011). Direção: FrankCoraci. Elenco: Kevin 
James. Marcelo Adnet, Rosário Dawson. Nick 
Noite. Homem tinha um trabalho nada 
convencional: ser zelador de um jardim 
zoológico. Cinemark 5 (dub. 3D). Ilh20*. 
16h45.21h35. L.

:: Esta programação é baseada em 
informações enviadas pelas operadoras e é 
válida até quinta-feira. 3 de novembro.O  re to m o  d e  J o h n n y  E n g lis h

(EUA/ING/FRA, 2011). Direção: Oliver Parker. 
Elenco: Rowan Atkinson, Gillian Anderson. 
Pierce Brosnan. Espião tem chance de 
redenção, quando superiores o convocam para 
agir em importante caso. Cinemark 6  (dub). • 
12hl5,14h40.16h55.19h25,21h50. Moviecom 
4  (dub). 14h45.17h. 19hl5.21h30.10a. '

Moviecom (Praia Shopping): 2a.'3a. 5a:R$ 10 
ou R$ 5. o dia todo. 2a. 3a. 5a (3D): R$.16 ou 
R$ 8 .4a: R$ 8 ouR$ 4. o dia todo. 4a (3D): R$ 
14 ou R$ 7. Sexta, sábado, domingo e feriado: 
R$ 13 ou R$ 6 (até 18h): R$ 15 ou R$ 75 (após 
18h). Sexta, sábado, domingo e feriado (3D): 
R$ 20ou R$ 10. Inf: 3620-4000.

Amizade colorida (Friends With Benefits. 
EUA. 2011). De Will Gluck. Justin Timberiake. 
Mila Kunis Jovem tenta fugir de . 
relacionamento com cliente, até perceber que 
o melhor a se fazer é viver ò amor Cinemark 
5 .19h05. Moviecom 2 .14h30.19h05.14a.Atividade paranormal (EUA. 2011). Direção: 

Henry Joost e Ariel Schulman. Elenco: Micah 
Sloat. Katie Featherston. Mark Fredrichs. Para 
tentar desvandar atividades paranorinais, pais 
de duas meninas instalam câmeras por toda a 
casa. Cinemark 7 .14h25,16h30,18h25. 
20h25,22h25. Moviecom L 14h40.16h30. 
18h20.20hl0.22h. 14a.

Gainsbourg - O homem que amava as 
mulheres (Serge Gainsbourg, França/EUA, 
2010). Direção: Joann Sfar. Elenco: Eric 
Elmosnino. Lucy Gordon. Laetitia Casta. 
Doug Jones. Anna Mouglalis. Mylène 
JampanoT. Sara Forestier. Claude Chabrol. 
Cinebiografia do músico francês Sèrge 
Gainsbourg (Eric Elmosnino). que cresce 
em Paris na década de 1940. quando era 
ocupada pelos nazistas. O filme passa, 
ainda, pela época de sucesso (1960) até

Cinemark (Midway Mall): 2a.3a. 5a: até 17h. 
R$ 9 ou R$ 4,50: após 17h. R$ lio u  R$ 5.50. 
23.3*. 5a (3D): R$ 19 ou R$ 9. o dia todo. 4a:
R$ 9 ou R$ 4.50. o dia todo. 4a (3D): R$ 18 ou 
R$9. o dia todo. Sexta, sábado, domingo e 
feriado: até 17h. R$ 14 ou R$7; após 17h. R$ 16 
ou R$ 8. Sexta, sábado, domingo e feriado 
(3D): R$ 24 ou R$ 12. o dia todo. Todos os dias 
uma sessão às 15h sai por R$ 4 ou R$ 2. Inf: 
3221-6571.

Palavra cantada (Musical. Brasil. 2011). 
Dirçção: Marcelo Siqueira. Carlos Garcia. 
Sandra Peres. Paulo Tatit e os músicos da 
Palavra Cantada exploram suas músicas e 
brincadeiras, de forma inédita no Brasil, em 
terceira dimensão. Cinemark 2 (3D). 
Ilh30*. L.

AMOR E REVOLUÇÃO
Jeová leva água para o preso Ivo. Na reunião do Comando de Caça aos Co

munistas, Lobo Guerra revela ao grupo que Filinto foi sequestrado. Jandira, 

Bartolomeu, Heloisa e Nina não aRrovam a morte de Filinto,'pois acreditam 

que aç agir assim têm uma postura mais civilizada, diferente dos militares da 

ditadura. Olivia, Teimo, Batistelli e Henrique querem a morte do torturador. 

Há um empate. 0  voto de decisão fica com Maria.

Gigantes de aço (Real Steel. EUA. 2011). 
Direção: Shawn Levy. Elenco: Hugh Jackman, Diário de um banana 2: Rodrick é o cara

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20 /01)
Se p re tende-produzir co m  eficiência 
hoje. d iscip lina e  organização serão in
d ispensáveis. N em  pense e m  a g ir levia- 
narhente e m  re lação às suas obriga 
ções, po is  o  fracasso seria o  resu ltado 
m ais provável.

AQUÁRIO (2 1 /0 la  19 /02)
Inteligência. c h a rrte ê  tato  sem pre se pro
varam fe rra m e n ta ^n u ito  úteis para você. 
Hoje elas seráo im portantes para ajudá-lo 
a sé dar bem  com  indivíduo difícil.

CÂNCER (21/06  a 22 /07)
Deixe que  a qua lidade tenha  p referên
cia sobre a rapidez hoje, p rincipalm ente  
quando a  questão  a feta sua carre ira  ou 
seu em prego. 0  que você p roduz ir pode 
d e te rm in a r a  d ireção e  o  cu rso  q ue  se
guirá p o r u m  b om  tem po.

LEÃO (2 3 /0 7  a 2 2 /0 8 )
Você às vezes carrega m ágoas passa-_ 
das para o  presente, e isso n â o é  nada' 
saudável. \focê precisa aprender a se 
desvencilhar do  que  já  passou.

Ar ie s  (21/03 a 20/ 04)
M antenha estranhos e parentes d istan
tes dos seus assuntos particulares hoje. 
principalm ente em  relação a problemas 
que vem  tentando resolver faz tem po. O 
palp ite  de terceiros pode com plica r a in
da  m ais as coisas.

LIBRA (2 3 /0 9  a 22/10)
É a su a  vez  d e  re c e b e r a  c o n s id e ra 
çã o  d o s  o u tro s , e  e sse  fa to  to rn a rá  
e sse  u m  d ia  m u ito  e s p e c ia l. Seja  
tã o  c h a rm o s o  ao  re c e b e r o  q u e  lhe 
e s tá  s e n d o  o fe re c id o  q u a n to  o  é 
q u a n d o  é v o cê  q u e m  o fe re ce .

REBELDE
Jonas. irritado com a bagunça dos alunos, decide escolher que professor irá 

supervisionar qual grupo. Tomás reclamacomPedtoque Caria estava comen

do compulsivamente para depois vomitar. Márcia avisa que Caria desmaiou 

no banheiro. Marcelo vai à  casa de Débora e a vê saindo de um carro. Débo

ra escuta o barulho docarro do professor e pergunta se é ele que está lá. Bedno 

conta a Jonas que Cartasdáo iâ iou no banheiro. .
ESCORPIÃO (23/10  a 21/11)
Ouse ser d iferente e cria tivo  hoje, prin- 
cipalm éhtèáo.lidar com  questões rela
tivas ao seu trabalho. A sua im aginação 
poderá ajudá-lo.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Você hoje pode ob te r bons resultados 
em  situações de disputa e com peti
ção. N inguém  lhe supera em  idéias ou
sadas e cria tivas, portanto , use toda a 
sua a rtilha ria .

TOURO (21/04  a 2 0 /0 5 )
Esse pode ser o  d ia no qual terá  a opo r

tun idade de  esclarecer u m  rom ance que 
acabou mal. Caso. para sua decepção, as 
coisas se encam inhem  para um a sepa
ração. não insista, afinal você tentou.

GÊMEOS (21/05 a 2 0 /0 6 )
Os vendedores adorarão sua presença 
nas lojas, m as sua fam ília ficará preocu-. 
pada com  o acúm ulo de dívidas. Tente 
econom izar ou não sobrará nada para 
as festas de fim  de ano.

VIDAS BR JOGO
Augusta não come o bolo, afirmando estar um pouco enjoada Além dela, Fran- 

dsco. Guilherme, Jorge Marialice e Valdisnei também não tocaram em suas 

fatias. Valdisnei vai à cozinha e encontra Margarida desacordada. Adalberto 

paga o homem que envenenou o bolo. Todos os envenenados são medica

dos e  ficam fora de perigo. Ivan. Maurício e Ernesto iniciam sua fuga. Eles se 

deparam com Cleber. que começa a atirar.

PEIXES (2 0 /0 2  a 2 0 /0 3 )
Talvez tenha usado toda sua cota de 
paciência ontem , pois hoje te rá  pou
quíssim a. Mas cuidado para não dizer 
o que não deve, pois é bem  provável 
que venha a se arrepender.

VIRGEM (2 3 /0 8  a 2 2 /0 9 )
Algo positivo relacionado à sua carreira 
está para acontecer. O que acontecer 
será obra do seu trabalho e de alguém 
em  posição de com ando que reconhe
ce o seu potencial.

G L O B O

cinema

R ECO RD

1  I
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Solução: 1- Chaminé da casa à frente. 2- Braço esquerdo do guarda. 3- Perna dire ita do guarda. 4- Linha que liga 
a arm a ao guarda. 5- Detalhe próxim o à janela na parede da casa à frente. 6- Primeira imagem do caça-níquel.

7- Seta no caça- nfquel. 8- Telhado à d ireita.
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Lula saí de hospital e vai para casa
Ex-presidente encerrou o 
primeiro ciclo da 
quimioterapia e terá vida 
“quase normal”, segundo 
os médicos

Da A gência  Brasil

São Paulo -  O ex-presiden- 
te Luiz Inácio Lula da Silva 
terá uma vida normal, “de 

quem está em tratamento" contra 
o câncer, disse o médico oncolo
gista Artur Katz, membro da equi
pe do Hospital Sírio-Libanês, em 
São Paulo, que acompanha o tra
tamento de Lula. De acordo com 
ele, o ex-presidente não poderá 
manter uma agenda intensa de 
compromissos, mas poderá ter 
uma vida normal em casa e com 
os amigos.

“ Ele deverá levar um vida nor
mal. Estamos discutindo, inclusi
ve, quantos minutos por dia ele 
poderia fazer de esteira. Será vi
da normal de alguém que está em 
tratamento. Evidentemente, ele 
não cumprirá a agenda de traba
lho que habitualmente costuma 
obedecer”, disse o oncologista.

Segundo Katz, o ex-presiden
te poderá se sentir um pouco 
cansado nos p ró x im o s  dias. 
“ Mas nada diferente do que a

gente pode sentir num resfriado 
forte", comparou. Katz disse que 
é muito improvável que Lula sin
ta enjoos fortes, no máximo um 
ligeiro mal-estar. A rtu r Katz re
forçou que Lula não sentiu ne
nhum dos efeitos colaterais co
muns à quimioterapia. "Náusea, 
que é e fe ito  colateral comum, 
ele não teve absolutamente ne
nhuma. Tanto que a grande preo
cupação dele, ao longo de toda 
a manhã, era saber a que horas 
poderia a lm oçar”.

O médico ressaltou que a voz 
do ex-presidente praticamente 
já voltou ao normal, em razão da 
melhora do edema que se fo r
mou perto do tumor. "A voz m e
lhorou muito, mas, evidentemen
te, parte do problema da voz se 
devia ao edema, existente junto 
da lesão. O edema regrediu rapi
damente, é por isso que a voz de
le está praticamente normal".

Lula deverá voltar ao hospital 
para o próximo ciclo de quimio
terapia em três semanas. Até o 
fim  desta semana, o ex-presiden
te ainda continuará a receber os 
medicamentos da quimioterapia 
por uma uma bolsa de infusão (via 
cateter). Após isso, a bolsa será 
retirada, mas os médicos não de
cidiram ainda se esse procedimen
to será feito no apartamento do ex- 
presidente (em São Bernardo do

R icardo  S tu c k e r t / ln s t i tu to  Lula

Campo) ou no hospital. Até a pró
xima sessão do tratamento quí
mico, Lula deverá fazer exames 
de sangue periódicos.

O ex-presidente deixou o Hos
pital Sírio-Libanês às 15h35 de on
tem (horário de Brasília) e seguiu

para o apartamento dele, em São 
Bernardo do Campo. Lula rece
beu alta dos médicos às 14hl6. 
Boletim médico das 15hl5 informa 
que o ex-presidente concluiu a pri
meira sessão de quimioterapia 
“ sem intercorrências". Èle foi sub

metido a avaliações e também a 
um exame minucioso chamado 
PET (sigla em inglês para Tomogra- 
fia por Emissão de Positrons, em 
tradução livre) Scan, capaz de de- 

• tectar qualquer anormalidade no 
corpo do paciente.

FRANÇA

Milhares protestam  contra o G20
E F E /IA N  LAN G SDO N

Nice - Cerca de dez mil pes
soas, segundo os organizado
res, se reuniram ontem nó cen
tro  da cidade francesa de Nice 
para protestar contra a cúpula 
do Grupo dos Vinte (G20, que 
reúne os países ricos e os prin
cipais emergentzes) que come
ça amanhã em Cannes.

De acordo com  a Polícia, a 
manifestação, que durou duas 
horas e interrompeu o serviço 
de transporte público no cen
tro da cidade, contou com a par
ticipação de menos de cinco mil 
pessoas.

O protesto terminou sem gran
des incidentes e a Polícia só pre
cisou intervir para apagar um col
chão no qual alguns manifestan
tes haviam ateado fogo.

Um porta-voz da organização 
antiglobalização Attac, Aurélie Tr- 
ouvé, disse que na manifestação 
houve uma grande "presença in
ternacional, representantes de 
dezenas de organizações e movi

mentos, muitos deles chegados de 
fora da França, em particular de 
países vizinhos como Itália e Es
panha, mas também da América 
Latina e dos Estados Unidos".

Trouvé lembrou que os "indig
nados" espanhóis decidiram fa

zer escala em Nice coincidindo 
com a cúpula do G20 de Cannes 
em sua marcha em direção a Ate
nas, e também fez alusão à pre
sença de representantes do mo
vimento americano de ocupação 
de Wall Street.

A manifestação convocada ho
je é a primeira de uma série de 
atos de protesto que as organiza
ções ativistas convocaram em pa
ralelo à cúpula do G20, que será 
realizada em Cannes amanhã e 
na sexta-feira.

ENEM

AGUVAI 
RECORRER DA 
ANULAÇÃO

Brasília -  A Advocacia-Geral da 
União (AGU) vai recorrer até ama
nhã da decisão da Justiça Federal 
no Ceará que anulou 13 questões 
das provas do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) de 2011, apli
cadas nos dias 22 e 23 de outubro. 
0 pedido para que os itens fossem 
cancelados foi feito pelo Ministé
rio Público Federal naqueleestado 
após a constatação de que alunos 
do Colégio Christus, de Fortaleza, 
tiveram acesso antecipado a cer
ca de 14 questões que foram co
bradas no exame. Em nota divul
gada ontem, o MEC e o Inep refor
çaram a intençãç de recorrer da de
cisão da Justiça Federal divulga
da na noite de segunda-feira. Os ór
gãos avaliaram que a sentença foi 
"desproporcional", mas que pre
serva o exame já que afasta a pos
sibilidade de cancelamento da pro
va em todo o país, hipótese defen
dida pelo Ministério Público.
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ASSIS CHATEAUBRIAND

0  desafio da insegurança nas rodovias cartas redacao.rn@dabr.com.br

N uma era de carros velozes 
e de alta tecnologia de re
cursos fiscalizatórios nas 

vias, causa desconforto saber que 
o Brasil ainda derrapa nas estradas 
do atraso quando se fala em me
lhoria da malha rodoviária:, seja em 
investimentos em reformas e na 
construção de rodovias, seja na re
dução da violência no trânsito. Pes
quisa recente da Confederação Na
cional do Transporte (CNT) mostra 
que mais da metade dos 92,3 mil 
quilômetros de rodovias pavimen
tadas estão com problemas. Desse 
total, 57,4% apresentam algum tipo 
de falha, sendo que 26,9% estão 
em situação crítica. Mais: os pontos 
de maior incidência de acidentes 
saltaram de 109 para 219 - ou seja, 
dobraram - entre 2010 e 2011, acen
dendo novo sinal vermelho para a fal
ta de atenção e de manutenção.

Enquanto isso, na mesma era da 
velocidade vivem outros países que 
dão exemplo de capacidade de. re
dução das taxas de mortalidade 
no trânsito e de melhoria da segu
rança nas rodovias. Na União Eu
ropéia, por exemplo, onde o núme
ro de carros é cinco vezes maior

do que o da frota brasileira, o nú
mero de óbitos vem caindo desde 
2001, passando de 54 mil mortes 
para 34,5 mil, em 2009. E isso foi 
possível com o uso de recursos 
também disponíveis no território 
brasileiro. Houve um investimento 
pesado em técnicas publicitárias, 
com vídeos de elevado impacto no 
público, por seu contéudo chocan-

Indice de 
acidentes só 

cresce no Brasil
v —

te, e o aumento da fiscalização da 
velocidade nas rodovias.

No Brasil, para aumentar o mal- 
estar do cidadão que paga impos
tos e pensa na mesma reforma de 
atitudes no trânsito e em ações que 
melhorem o estado da malha ro
doviária, o índice de acidentes tem 
crescimento anual de 8,5% desde 
2004: e a taxa de mortes bate na 
casa dos 7%. Os dados da pesqui

sa da CNT mostram ainda que, ape
sar da progressão de valores inves
tidos na infraestrutura viária do 
país, que passaram de R$ 5,1 bi
lhões em 2005 para R$ 13,2 bilhões 
em 2010, os resultados praticamen
te não aparecem para o usuário que 
diariamente arrisca a vida numa 
rodovia federal. Isso porque se per
petua o mau estado de conserva
ção das estradas e a visível ausên
cia de fiscalização de obras em ge
ral superfaturadas.

0 exemplo de países europeus e 
de outras nações desenvolvidas - 
que conseguiram êxito na diminui
ção da violência no trânsito, redu
ziram o índice de mortes e eleva
ram o grau de civilidade dentro e fo
ra dos grandes centros urbanos - 
não se resume apenas a estraté
gias de comunicação televisivas pa- ■ 
ra causar efeitos psicológicos. Es
sa reforma e inversão de índices 
negativos também resultaram de 
altos investimentos em educação, 
engenharia de trânsito, fiscaliza
ção, saúde e revisão de leis para 
punir os infratores com mais rigor 
- nada menos do que tudo o que 
falta no Brasil.

M UNDO
ÁRABE

Para enviar sua opinião para a seção CARTAS, escreva para o e-mail 
ou envie correspondência para o seguinte endereço:

DIÁRIO DE NATAL/REDAÇÃO
Av. Bacharel Tomaz Landim, 1042 - Jardim Lola. CEP 59104-000 S. G. do Amarante - RN

.

Procon de Natal

Caro jo rna lis ta  Sérgio H enri
que, lendo sua re po rtagem  no 
D iário  de N a ta l, pub licada no 
d ia  29  de o u tu b ro , não pude 
de ixa r de m an ifes ta r-m e . Esse 
qu a d ro  ca ó tico  e m  re lação  à 
defesa do  c o n su m id o r no es
ta d o  do Rjo G rande do  N orte, 
in fe lizm en te  é a pu ra  rea lida 
de. Não sei se é de seu con he 
c im en to , m as existe  o u tro  ó r 
gão que ta m b é m  cu ida  d a  d e 
fesa do  co n su m id o r e que se 
e n con tra  na m esm a s ituação  
do Procon-R N . Este ó rgão é o 
P rocon Nata l, que  te m  sua ju 
risd ição  no â m b ito  da c idade  
do  N ata l. Tal ó rgão, ta m b é m , 
só d ispõe  de trê s  fisca is  e um  
chefe do  s e to r pa ra  tod a  c id a 
de. Quando fo i criado o se to r fo 
ra m  n o m ead os  c in co  fisca is , 
com  a prom essa de nom eação 
de o u tro s  dez. Foi. p rom etid o , 
ainda, a c riação  de um a g ra ti
ficaçã o  para a m e lh o ria  sa la 
rial, um a vez que, os fiscais que 
h o je  a tu a m  p e rce b e m  co m o  
provento básico apenas um  sa
lário  m ín im o, A té  o m o m e n to  
nada fo i cum prido. Enfim, com o 
o sen ho r pode pe rcebe r existe  
um  descaso genera lizado com  
a de fesa  d o  c o n s u m id o r em  
no sso  E stado  e a p o p u la çã o  
d e s c o n h e c e  ta l fa to , m e n o s  
agora, com  sua providencial re
po rtagem . O in tu ito  desta  é pa
ra que esse desca labro  venha 
ao con hec im e n to  p úb lico  e pa
ra que  nossos "go ve rn an te s" 
to m e m  p rov idênc ias  no s e n ti
do  de m e lhorias  dos ó rgãos de 
defesa do  con sum ido r, com o  
apare lh am e n to , sa lá rios  co n 
d izen tes com  a fun ção  e co n 
cu rso  público. E ass im  p res ta r 
um  se rv iço  de qua lidade  à p o 
pulação, já  tão  esquecida. Sem 
m a is  para o  m om ento , g o s ta 
ria  de so lic ita r-lhe  s ig ilo  desta. 
PS: O PROCON N ata l f ica  ao 
lado  da P re fe itu ra , no a n tig o

p réd io  da P rocu radoria . A nô
nim o, po r e-m ail.

Nicolelis

A m igos  do D iá rio  de N a ta l,
go s ta ria  de in fo rm á -lo s  que a 
ideia de um  tè trap lég ico  chu tar 
um a bo la , apesar de  pa recer 
um a  co isa  fe n o m e n a l, ja  fo i 
fe ita  há m u ito  te m p o . A co n te 
ceu em  Israel, em  2 0 0 8 . C a r
los P az d e  A raú jo , po r e-m ail.

Enem

A lu n o s  de  u m a  e sco la  no 
C eará tê m  acesso an tec ipad o  
às provas do  Enem , e to d o s  os 
es tu d a n te s  do  país ap rovados 
no exam e vão  ser p re ju d ic a 
dos. Pelo m e nos  é o que está 
re co m e n d a n d o  a D e fensoria  
Pública da União, quando  sug
e re  q u e  s e ja m  a n u la d a s  14 
questões ou a prova com pleta . 
Há quase nove anos que o gov
e rno  b ra s ile iro  vem  ga s tand o  
m a is  te m p o  co rr ig in d o  o que 
te m  fe ito  e rrado  d o  que fazen
do  a lgum a co isa  ce rta . Isso já 
é sa b id o . P o ré m , o qu e  te m  
a co n tec ido  repe tidas vezes no 
M in is té r io  da E ducação com  
re lação a esse exam e nacional 
é u m  e x e m p lo  t íp ic o  d e  in 
co m p e tê n c ia  do  governo  para 
lid a r c o m  a educação  no país. 
Os cu lpa dos  pe las fra u d e s  no 
e x a m e  a n te r io r  n e m  fo ra m  
con dena dos  e já  o co rre  esse 
o u tro  p rob lem a , e o governo  
não sa b e  o q u e  faze r. A im 
p ressão  que fica  é de que  as 
a u to r id a d e s  d o  s e to r  e s tã o  
m a is  pe rd ida s  do  que m u ito s  
c a n d id a to s  q u e  p re s ta ra m  o 
exam e. Os a lu n o s  d o  e s ta do  
o n d e  as p ro v a s  fo ra m  f ra u 
dadas deveriam  ser os ún icos 
pena lizados, f ica n d o  um  ano 
sem  o Enem . A p o s to  que isso 
não se re p e tir ia  nunca  m ais. 
Fran c isco  R ib e iro  M en d es  
p o r e-m a il.

m m m m
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0 falso campeão
Tiago José Benedito Eugênio

Biólogo e doutorando em 

Psicobiologia pela UFRN 

tiagoeugenio20@gmail.com

A lguns gestores de escolas 
brasileiras não sabem o que 
significa educação. Ou, na 

melhor das hipóteses, fingem não sa
ber, provavelmente porque outros in
teresses os deixaram míopes. Paulo 
freire, o mais célebre educador bra
sileiro, disse que "a Educação qual
quer que seja ela, é sempre uma teo
ria do conhecimento posta em prá
tica". Defendia que o objetivo maior 
da educação é conscientizar o alu
no, torná-lo um agente transformador 
da própria realidade, libertando a so
ciedade da opressão e da alienação. 
Ao propor uma pratica de sala de au
la que pudesse desenvolver a critici- 
dade dos alunos, Freire, em sua lon
ga trajetória referenciada internacio
nalmente, condenava o ensino ofe
recido pela ampla maioria das esco
las, as quais ele qualificou de educa
ção bancária. Nela, segundo Freire, 
o professor age como quem deposi
ta conhecimento num aluno apenas 
receptivo, dócil. Para o educador, es
ta é uma escola alienante, "sua tôn i
ca fundamentalmente reside em ma
tar nos educandos a curiosidade, o es
pírito investigador, a criatividade". 

Cerca de 40 anos após esses escri

tos, encontramos um cenário pedagó
gico pouco animador. A educação 
atualmente não é somente bancária, 
mas de guerrilha, endossada pelos 

. princípios da formação militar. A maior 
prova disso e, ao mesmo tempo, des
gosto desta semana foi assistir uma 
propaganda de um colégio privado, 
na qual um homem, vestido com uma 

. farda militar, discursava para um gru
po de alunos. No vídeo, ele diz que 
era sua missão tira r o máximo dos 
alunos. A conversa continua com uma 
analogia do vestibular com o momen
to  olímpico - "0  vestibular é a olimpía
da de vocês” - e depois é solicitado 
para os alunos se olharem no espelho 
e fazerem perguntas: "Eu sou o cara 
que vai jogar toda a vida estudantil 
no lixo por causa de um momento de 
três dias?": "Quem sou eu?" Sobre a 
última pergunta, o próprio homem 
fardado responde que ele é o cam
peão de um vestibular da década de 
90. Para com pletar, ele denomina 
aqueles alunos como uma tropa de 
elite. "Amanhã os outros alunos vão 
olhar para mim e vão ter medo, por 
que sabem que eu sou campeão. Ele 
pergunta novam ente, "quem  sou 
eu?"e, em coro, os alunos respondem 
com veemência: “eu sou campeão", • 
diversas vezes.

No vídeo nota-se uma filosofia m i
litar, com incentivos à formação de 
uma verdadeira tropa que deve com

bater efetivamente os outros candi
datos, impondo-lhes medo, 0  discur
so fomenta nos alunos a hostilizaçâo 
àqueles que não fazem parte da tro 
pa. Portanto, é uma abordagem etno- 
cêntrica. Uma avaliação que no meu 
ponto de vista é no mínimo p re co n -. 
ceituosa. Além disso, este sentimen
to  etnocêntrico fomentado a partir 
do conhecimento contradiz a idéia 
de aprendizado, partindo do princípio 
que o saber é construído através de 
relações entre diferentes indivíduos 
é um bem comum, que deve ser com
partilhado e não monopolizado. A 
consideração feita sobre o que pode 
ser feita com a vida estudantil do alu
no caso ele não passe no vestibular, 
isto é, que ela pode ser jogada no li
xo, é deprimente. Escancara a visão 
estreita e mediana sobre o que é vi
da estudantil. Subestima seus valo
res e coloca em cheque a formação 
de um cidadão pleno e relevante pa
ra a melhoria da sociedade.

Vender para os alunos a idéia de 
que ser campeão é aquele que pas
sa no vestibular considero um ato 
desumano, que denota uma visão ob
tusa e rasa do próprio curso da vida. 
No contexto geral da obra, a propa

ganda me passou um sentimento de 
tensão e terrorism o, confesso que 
muitas vezes vieram à cabeça ima
gens de documentários da história 
nazista e fascista. Uma parte triste

disso tudo é que este tipo de repre
sentação parece ser aclamado por 
uma parcela significativa da popula
ção do Rio Grande do Norte. A m i
nha pergunta é: por quê? Será que 
são esses os tipos de valores e Idéias 
que gostaríamos que nossos filhos 
aprendessem e reproduzissem? Uma 
sociedade campeã é aquela que cria 
soldados competitivos, que andam 
uniformizados .pela cidade a fim  de 
impor medo àqueles que não fazem 
parte da tropa?

Definitivamente, acho que não, não 
queremos isso! Tampouco deseja
mos que a educação, um assunto de 
extrema importância para nosso país', 
seja abordada dessa maneira. Como 
professor, fico profundamente m a
goado como este tipo de discurso e 
acho contraproducente à formação 
de seres humanos que estejam preo
cupados verdadeiram ente com os 
problemas sociais deste país. Como 
podemos perceber, os desafetos de 
Paulo Freire continuam atuais, mas 
agora notamos escolas que ousam 
matar mais do que a curiosidade, o 
espírito investigador e a criatividade, 
estão querendo doutrinar nossos jo 
vens, vender ilusões, e fomentar sen

timentos bélicos, maniqueístas e ani- 
quiladores. Chegou a hora de mostrar 
que não'queremos mais isso, nem 
aceitarem os e com prarem os esta 
idéia de falso campeão.

Os desafios da política industrial
Nelson Brasil de Oliveira 

Marcos Henrique Oliveira

Vice-presidentes da ABIFINA

Ninguém  duvida de que o 
maior obstáculo a uma po
lítica de desenvolvimento in

dustrial no Brasil de hoje é a enorme 
distorção nos dois preços básicos da 
economia - a taxa de juros e o câmbio 
- em relação aos nossos concorren
tes no exterior Com o real sobrevqlo- 
rizado (cenário que não se altera es
truturalmente com a recente aprecia
ção do dólar) é muito difícil, senão im
possível, estancar o fluxo de importa
ções de produtos industrializados. 0  
reflexo disso é a rápida deterioração 
do balanço comercial da indústria nos 
últimos anos, sobretudo nas cadeias 
produtivas de maior densidade tec
nológica e maior valor agregado. 0  dé- 

' ficit do setor industrial no primeiro se
mestre de 2011 atingiu nada menos 
que 21 bilhões de dólares, uma expan
são de cerca de 50% sobre o mesmo 
período do ano anterior. Para alcan
çar ganhos de produtividade capazes 
de superar a barreira da defasagem 
cambial seria necessário investir pe- 
sadamente, iniciativa que na atual con
juntura esbarra na taxa de juros efeti
va mais alta do mundo.

A despeito disso, o governo vem, 
desde 2004, através do lançamento 
de sucessivas políticas de desenvol
vimento industrial, procurando ofere
cer condições de melhor com petiti
vidade à indústria local. Mas essas 
iniciativas esbarram na falta de eficá
cia no nível da gestão e na falta de 
sinergia entre as diversas instâncias 
governamentais envolvidas. 0  desen
volvimento de uma empresa, de uma 
região ou de uma nação é um pro
cesso que requer o engajamento de 
uma ampla variedade de agentes eco
nômicos e que, para te r sucesso no 
caso de um país, demanda uma po
lítica de desenvolvimento incondicio
nalmente seguida por todas as instân
cias de'governo, trabalhando com o 
mesmo objetivo.

São bem conhecidos os mecanis
mos clássicos de apoio ao desenvolvi
mento: subvenção econômica aos in
vestimentos de maior risco, crédito sub
sidiado, isenções fiscais, proteções ta
rifárias, exigências de conteúdo local, 
preferências em compras governamen
tais e estabelecimento de um marco re- 
gulatório adequado. Desde 2004, com 
o lançamento da PITCE, o governo vem 
lançando mão destes mecanismos, pri
meiro com a Lei da Inovação, que criou 
a subvenção econômica: depois com a

Lei do Bem, que instituiu incentivos fis
cais no Imposto de Renda para firmas 
inovadoras; e posteriormente com a Lei 
12.349/2010, já no âmbito da Política 
de Desenvolvimento Produtivo, que criou 
preferência para produtos locais nas 
compras governamentais.

Essas iniciativas não chegaram a 
produzir os efeitos que delas se espe
ravam. A subvenção econômica foi li
mitada e concentrou-se mais em in
venções do que em-inovações pro
priamente ditas, privilegiando a pes
quisa acadêmica em detrim ento do 
desenvolvimento tecnológico realiza
do pela indústria. Os incentivos fis 
cais foram severamente restringidos 
pela regulamentação da Receita Fede
ral, atingindo apenas as grandes em
presas que declaram pelo lucro real e 
deixando de fora as de lucro presumi
do - m a is de 90 %  do to ta l. A lei 
12.439/2010, que institui a preferên
cia para a indústria local em compras 
governamentais, ainda não teve sua 
regulamentação concluída. A diretriz 
nesse sentido que já havia sido formu- 
lada pelo M in isté rio da Saúde em 
2008, através de Portarias que de
terminavam essa preferência nas com
pras públicas de fármacos e medica
mentos, foi solenemente ignorada pe
los laboratórios estatais, com exce

ção de Farmanguinhos, que é direta
mente vinculado ao referido m inisté
rio. Os demais continuaram a fazer 
suas aquisições exclusivamente com 
base no menor preço internacional, 
sem isonomia nem no plano tributá
rio nem nos critérios de qualidade. .

No campo regulatório o panora
ma é o mesmo. 0  Brasil parece ter es
quecido a lição histórica de que a re
gulação sucede ao desenvolvimen
to, e não o contrário. Todos os países 
hoje desenvolvidos alcançaram este 
estágio num am biente regulatório 
muito mais flexível do que aquele es
tam os ten tand o  estabelecer, por 
exemplo na regulação de produtos 
biológicos. A  atuação do INPI segue 
inteiramente desvinculada dos propó
sitos da política de dèsenvolvimen- 

• to, chegando ao cúmulo de esse ó r
gão desconhecer uma resolução ema
nada do Grupo Interm in isteria l de 
Propriedade Industrial, criado exata
mente para orientar sua atuação.

Há aspectos muito positivos nas re
centes medidas do programa Brasil 
Maior que merecem uma análise mais 
detalhada, mas colocar todas as ins
tâncias do governo vibrando num 
mesmo diapasâo permanece sendo, 
indiscutivelmente, o m aior desafio a 
ser vencido.

HÁ 27 ANOS

Sexta, 2 de Novembro de 1984
Foi registrado ontem à uma hora, 54 

minutos e 18 segundos, o maior ter
remoto detectado na história do Brasil, 
a um mil e 400 quilômetros de Fort
aleza, no Oceano Atlântico. O sismo 
alcançou na Escala Richter 7.3 graus 
e o epicentro do terremoto ocorreu a 
39 graus de longitude Oeste e 8.6 
graus de latitude Norte. O maior ter
remoto já registrado no Brasil foi em 
955 em Mato Grosso, a 320 de Cuiabá, 
mas que sua intensidade alcançou 
6.6 graus na Escala Richter. O terre
moto durou 30 segundos, mas não foi 
sentido em Fortaleza.

HÁ 25 ANOS

Domingo, 2 de Novembro de 1986
Foi lançado na última sexta-feira, 

no Centro de Lançamentos da Barreira 
do Inferno, mais um foguete Sonda III 
de fabricação nacional, desenvolvido 
numa operação conjunta entre o In
stituto de Atividades Espaciais e o In
s titu to  de Pesquisas Espaciais O 
foguete - o 21e da série - atingiu o 
apogeu a 444 quilômetros.

HÁ 23 ANOS
\

Quarta, 2 de Novembro de 1988
Foi inaugurada ontem, oficialmpnte, 

a Casa da Indústria, nova sede da Fed
eração da Indústria do Rio Grande do 
Norte. Na mesma solenidade foram 
empossados os diretores da FIERN 
para o triên io  88 /91  e entregues 
medalhas de honra ao mérito indus
trial. Ao ato inaugural compareceram 
o governador Geraldo Melo, prefeito 
Garibaldi Filho, presidente e vice-pres
idente da Confederação Nacional da 
Indústria, senador Albano Franco e 
empresário Luiz Eulálio Bueno Vidigal, 
respectivamente.

HÁ 11 ANOS

Quinta, 2 de Novembro de 2000
A diretoria da Companhia Docas do 

Rio Grande do Norte (CODERN), que 
administra os portos de Natal e de 
Areia Branca, anunciou ontem a que
bra, pelo segundo ano consecutivo, 
de recordes históricos de movimento 
de cargas nos dois terminais. No ter
minal da Capital, o movimento até o 
final do ano, deverá ficar 80% acima 
do que foi registrado no ano passado.

Quinta, 2 de Novembro de 2000
Paul Tibbets, o piloto americano 

qüe lançou a bomba atômica sobre 
Hiroshima em agosto de 1945, provo- 
cando a m o rte  ins tan tânea  de 
dezenas de milhares de pessoas 
morreu ontem, aos 92 anos de idade. 
No dia 06 de agosto de 1945, o então 
jovem tenente-coronel da Força 
Aérea americana polotava o bom
bardeiro Super Fortress B-29, que 
tinha sido batizado de "Enola Gay", 
o nome da mãe de Tibbets, que liber
ou a primeira bomba atôm ica da 
história da humanidade.
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PARA ANUNCIAR LIGUE: 4009-0200
1.1 Barro Vermelho 1.1 Capim Macio 1.1 Lagoa Nova 1.1 Nova Pamamirim 1.1 Petrópolis 1.1 Ponta Negra 1.1 Praias 1.1 Tirol

1
IMÓVEIS 

Compra e Venda

4 QUARTOS ou +

Apartamento

Barro Vermelho

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS ■
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apart, exc.entomo, per
to de tudo and méd Ido sombr, 1 
ste + 2/4 soc, sl p/ 2 amb (rda tto), 
wc soc, coz,. (arma + granit), ár 
serv, ent.serv, dep compl, acab, 
cer, granit, blindex, slão fest, elev 
2 vgs gar, ar.116m2. R$ 260 mil. 
APV.9020. (ma). www.
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se blo apartam exc pa
drão, 1 suit + 2 semi-suit, and 
méd alto, Id sombra, suit mast 
(closet + arms + blindex+hid) sla 3 
amb, var, wc soc, copa coz 
(armars) desp, ar serv, dep compl 
1/4 dep ent serv, Ficam móveis fi
xos. Ar lazer compl, vig 24 hs, 2 
elev, 2 vg gar, área 212 m2, R$ 
530 mil. APV.3015(mcm). sss. 
imoveisempre.com.br

4 q u a r t o s  ou ♦ ) Nova Pamamirim | | Petrópolis | 3 QUARTOS

Cidade Alta

2 QUARTOS

Candelária

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Grande 
Oportunidade! Porto Potengi: var, 
sla 2 amb, 2/4, wc soc, coz. ár. 
serv, dep. comp, gar. p/1 car, R$ 
155 mil, 80m2.

4 QUARTOS ou +
Cidade da Esperança

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se bonito apart, ár.nobre, 
and.méd. baixo, Ido somb, 4 sts 
(armar+blindex+gran), ste mást. 
(closet + arm + hidr +blindx + es- 
crit), sl p/4 amb, (varand+sanca + 
r.teto) sl TV, lavab, coz (arms) 
desp, ár serv, ent serv, dep comp, 
pso cer, ficam fixs 
(arm+espelhos), ár.lazer, s.fests, 
churrasq, jogs, 2 pise, sauna,
p. grounçj, sl fitness, q.poliesp, vig. 
24 hrs, jdim, 2 elev, 3 vgs gar, ar 
priv. 257m2. APV.7230(bi). www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Belo Apartam, ár.nobre, 
exc.entorn, and méd alto, Ido 
somb, 4 sts, sdo 1 ste mast (hidro 
+ closet + cent.ar), esc, sl p/2 
amb, (var c;vist panoram), lavab, 
sl íntma, cpa coz (granit), desp, ár 
serv, dep compl, ent.serv, acab, 
pso porcel, cer, granito, elev, 3 
vgs gar, pise, s.jgos, s.fest,
q. poliesp, fitness, seg 24 hrs, 
ár.256m2. APA.7290 (gr), www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se bonito apartam, ár no
bre, bla vista, and méd, alto, Id 
sombra, excel acabam, 4 suit, 1 
suit mast (closet) 1 suit reversiv d  
var, sl p/  2 amb, var, coz (cba gra
nit) ár serv, dep comp, pso granit 
+ ceram, exc á.lzer s.fest, piscina 
churrasq, parq, jard d  paisagis, 
port 24h, 2 elev, 3 vg gar. APV. 
7210(AP). www.imoveisempre. 
com.br.

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. So
lar das Nações: sla, 2/4 sdo 1 ste, 
wc soc, coz. c/arms, ár. serv, gar. 
p/1 car. R$ 120 mil.

Cidade Verde

3 QUARTOS

2 QUARTOS

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS •
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se blo apartam exc loc, fi
no acabam, elegant, estilzad, and 
méd, 3 suit, lavab, pis granito + ce- 
râm, suit mast (d closet+hidro, es- 
pel) sl d/  4 amb (sanc+estant) var, 
suts (cortinas+blindx) cpa coz 
(cub granit) ár sen/, dep emp, 3 
vag gar, piscin, slão fsta, s. jog, 2 
elev, churrasq, q.poliesp, port 24 
hs. APV-4025(s).

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se exc apartam ar nobre, 
perto tudo, coz (arms), desp, ár 
serv, dep*comp, granit, arms fixos 
ficam, 2 vg gar, sl fest, piscina,

ruin, churrasq, 2 elev, seg 24 
ár. 85m2, R$ 290 mil. APV. 
3095(vmc). www.imovetssempre. 

com.br

CAIO FERNANDES - C.1191. 
F.4008-0001. Plantão sáb/dom/ 
feriados das 8 as 17 hs. www. 
caiofemandes.com.br. Apto 
c/65m2, 3/4 sd 1 ste, sl p/2 amb, 
coz c/arm, ár serv, 2 vg gar, ár la
zer. R$ 260 mil. á reta. .APV. 
20521.

3 QUARTOS

i m o b i u A r i a

CAIO
Km » laccMNttiuj
F o i * -  400*4001

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Lindo apart 4 sts, alto 
padrão, and alto, bla vista ntal e 
R.potengi c/mar, Id sombr, 4 sts 
arm, sl 4 amb, lavabo, sl ster/tv, 
ste mast, clset + sl intma + blindx, 
cop/coz (arm, ár sen/, dep emp, 
entrad sen/, porcel, mveis fxos, ár 
lazer, s.fest, pise, churrasq, ár ver
de, parq, acab c/gás vig 24 hrs, 3 
elev, 4 vgs gar, ár 220 m2. 
APV4097(cnv). www.
imoveisempre.com.br.

3 QUARTOS 3 QUARTOS

RESIDENCE STTILO CLUB Apto 
d  3/4 sdo 01 ste, 15 andar, wc 
soc, wc sen/, 02 vg gar d  77m2, 
ampla ár de lazer. Entrega Julho/ 
2012. Observação: Repasse d  
preço promocional. Contato 9981- 
3665(Francineide)

Neépolis

2 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se novo, repasse, 2/4 snd 
1 suit, and alt, ár. Izer compl, pron
to p/  morar, exc oportunid. www. 
imoveisempre.com.br.

REPASSO APTO Cl DESCONTO
15 MIL Da tabela da construtora 
c /3 /4 ,17 andar. F: 9418-3251

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se novo, repasse, 3/4 sdo 
1 ste, andar alto, coz, ár serv, wc 
soc, var, dep, elev, 2 vgs, ár lazer 
compl, entrega, dez, exc oport. 
R$ 105 mil. www.imoveisempre. 
com.br. APV 470(hac).

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se novo, repasse, 3/4 sdo 
1 ste, andar alto, coz, ár sen/, wc 
soc, var, dep, elev, 2 vgs, ár lazer 
compl, entrega, dez, exc oport. 
R$ 105 mil. www.imoveisempre. 
com.br. APV 470(hac).

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
vende-se apart 3 suit (arms) and 
médio , 1 sl p/ 2 amb (sanea) coz 
(arms) ar sen/, entrad sen/, 2 vg 
gar, sl fest, sombra, churrasq, ár. 
privat 151m2 R$ 230 mil. APV. 
5020(an). www.imoveisempre. 
com.br.

1 QUARTO

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614, 
VENDE-SE belo Fiat, mobiliado, 
estilizado, d  vista p/  mar, acesso 
morro careca, and méd alto, 1 suit 
(ar cond + blindx) tv cbo, frigob, 
wc, arms, 1 vg gar, exc acab, con- 
fort, exc ár. Izer, room servic 24 
hrs. (FLV.340(pn). www. 
imoveisempre.com.br.

RESIDENCIAL CLUB LUAL DE 
PONTA NEGRA, TORRE II, Apto 
c/3/4,117M2, 219 andar, dep em
pregada completa. Prop. 9952- 
7897

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE blo apart - yist pano
ram, mar. and alt, estilizad, Id 
somb, 3/4, arm, sdo 1 ste, arm + 
blindx, wc soc, sl p/2 amb, var, 
coz arm + eletr, mobil e decor, ar 
sen/, dep, ár lazer, s.fest, pise, 
parque churrasq, acad, q.poliesp, 
p.coop, vig 24 hrs, 2 elev, 2 vgs 
gar, ár 115m2. APV 4095 (jtp). 
www.imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE exc apto c/vist p/mar, 
and, alto, estiliz, Id som, 3/4 sdo 2 
sts, closet + arm + blindex, sl p/2 
amb, var, wc soc, coz, arm, ficam 
fixos, ár sen/, roda tto, pso granit, 
ár lazer, sl.fest, pise, parq, chur
rasq, vig 24 hrs, 2 elev, 2 vgs gar, 
ár 94m2. (APV4098). www. 
imoveisempre.com.br.

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE ótimo apart, linda vis
ta and alto, 3/4, sdo 1 ste, sl p/2 
amb, var, wc soc, coz, ár sen/, 
dep compl, ent sen/, ár lazer, 
s.fest, pise, parq, churrasq, 
q.poliesp c/futeb, s.jgos, vig 24 
hrs, 2 elev, 2 vgs gar, ár 86m2. 
APV480(epi)www.imoveisempre. 
com.br

APARTAMENTO 2/4 (1 suíte), 
10o. andar, Segurança, c/aar, mo
biliado. Próx. ao Hiper e UNP da 
Nasc. de Castro. 3234.1244/9106. 
5864 c/proprietário.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apart exc loc, 2/4, and 
méd, Id somb, sl + var, coz granit 
wc sen/, pso ceram, á. Izer: sl 
fest, vig 24 hs, elev, piscina, chur
rasq, 1 vg gar, ár. 60m2. APV. 
4070(asp) www.imoveisempre. 
com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apart exc loc, 2/4, and 
méd, Id somb, sl + var, coz granit 
wc serv, pso ceram, á. Izer: sl 
fest, vig 24 hs, elev, piscina, chur
rasq, 1 vg gar, ár. 60m2. R$ 155 
mil. APV.4070(asp) www. 
imoveisempre.com.br.

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Villagio de 
Roma: sla, 2/4, wc soc, coz, ár. de 
serv, gar p/1 car. R$ 170 mil.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Belo Apartam, Cração, 
perto tudo and alto, Ido somb, 3/4 
sdo 2 sts, arm, sl p/2 amb + var, 
coz (granit), ár serv, dep emp, en
trad, sen/, cer, ár lazer, s.fest, 
pise, churrasq, ár verde, parquin, 
acab, c/gás vig 24 hrs, 2 elev, 2 
vgs gar. ár 90m2. APV.4090(bhb). 
www.imoveisempre.com.br.

REIS MAGOS C.1328 F: 
3 2 2 2 . 4 4 8 0 / 3 2 1 1 . 2 3 5 5 .  
Residencial I Cristo Redentor: sla 
4 ambs, sla. interna, 3/4 sdo tdos 
ste c/arms, coz. c/arms, ár. serv, 
dep. compl, capela gar p/2 ca rs, 
200m2, R$480 mil.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS •
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Apartam, exc locaíz, 
3/4 snd 1 suit (hidro) and méd bai
xo, Id somb, si 2 amb + var, coz, 
ár serv, dtp emp, ceram, ár Izer 
pfedna, vig 24 hs, elev, 2  vg oar, 
A r 120 m2. Vai Vend R$ 1 Í5  mi 
aceita financ. APV.40l0(ad). 
wwwJmoveisempie.com.br.

Se Tá Lá  Fora, 
Tá Aqui Dentro.

. ' M l 1 1 "

Carro&Moto i  a  coluna que está em sintonia com o  que acontece 
no mundo motorizado e  no mercado do RN Os salóes de 

automóveis, as noticiasda indústria nacional t  internacional, test 

drives exclusivos, dicas de oficina, quem é quem em nosso estado.

CarroSMoto traz tudo tudo o  que voei precisa saber para 
comprar, vender, cuidar, escoirer. equipar, conservas lunar e 

apròvòitkrhó m uridb das quatro e das duas rodas

Toda quinta.
No Diário de Natal.

Nào im porta  dp q u * lado  você e s tá  O  D iário  de U M al * ftà  <*o M o  
do  M o r. tr.v m d o  w n p n * ,»> q u r voce prfK rs* DLARIOdeNATAL

Tirol

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211,2355.Corais de 
Cotovelo, var, sla, 3/4 sdo 1 ste, 
coz. wc soc, ár. serv, dep. compl. 
gar. p/1 car. R$ 220 mil.

4 QUARTOS ou +

BÚZIOS STAR - Praia de Búzios, 
Aptos de 54 a 75mts2, b.mar, 
ár.lzer, ót local R$ 130 mil. Financ 
próprio ou pela CEF. 3221-6220/ 
8812-2497. www.morenobrasil. 
com.br

SOLAR PIPA - Praia de Pipa, ap
to duplex 80m2, excel estrutura 
Izer ót local. R$ 220 mil. 3221- 
6220/8812-2497. www.
morenobrasil.com.br

LA PIAZZETA - Praia de Pipa, Ap
to c/mezanino, 52m2, excel local. 
3221-6220/8812-2497. www. 
morenobrasil.com.br

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se apart, perto tudo, 2/4 
sdo 1 ste, and, méd Ido somb, sl + 
var, wc soc, blindex, coz, arm, ár 
serv, pso cerm, ficam 2 splits, ár 
lazer, s.féstas, vig 24hrs, elev, 
pise, churrasq, 1 vg gar, ár 54m2. 
R$ 170 mil.APV.3199 (ac), www. 
imoveisempre.com.br

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Apart., exc localiz, 3/4 
snd 1 suit, and méd, sl 2 amb, wc 
soc, coz, ár serv, dep emp, ce
ram, piscina, sl fest, vig 24 hs, 
elev, 2 vg gar, ár. 100m2. Vai. ven
da R$ 295 mil, aceita financiam. 
APV.3198(aim). www.
imoveisempre.com.br.

REIS MAGOS Cll328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Ma- 
nairama: Sla, 3/4 wc soc, coz, ár. 
sen/, dep., comp, gar p/1 car, R$ 
150 mil.

4 QUARTOS ou +

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se Belo Apartam, ár.nobre, 
andar.méd. alto, Ido sombra, es- 
paç, confort, 4 sts (arm + blindx), 
ste mast (closet + hidro + blind), sl 
p/2 amb (ampla + vista panoram), 
esc, Ivabo, cpa. coz (arm + gra
nit), desp, ár sen/, dep compl, ent. 
sen/, granit, cer, sanea, rda tto, fi
cam . móveis fixos, ár.lazer. 
s.festa, sauna, pise, churrasq, vig 
24 hrs, gerador, elev, 3 vgs gar, ár 
245m2. APV.3155(nc). www.
imoveisempre.com.br

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
vende-se excel apart estiliz, mo
dem, 3 suit + 1 escrit, and méd, Id 
sombra, suit mast (2 closet + ar
mars + blindx + hidro + escrit) sl 3 
amb, var, roup, copa coz (armars) 
desp, ár sen/, dep comp, ent sen/, 
sane, ficam móveis fixos, ár. Izer: 
sl fest, churrasq, vig 24 hs, 2 ele- 
vad, 2 vg gar, ar.227m2 R$ 440 
mil. APV.3195(kaf) www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se apart, exc, otm localiz, 
3 suit, and méd alto, Id somb, suit 
mast (arms + blindex) sala 2 amb 
(sane) lavb, var, copa coz (arms) 
ár sen/ dep comp, ent serv, pso 
ceram vitnf, ficam móveis fixos 
(arms) ar lazer: sl fest, vig 24 hrs, 
elev, 4 vg gar, ár.179m2 R$ 350 
mil. APV.3197(mta) )www. 
imoveisempre.com.br

3 QUARTOS

CASA Cl 3/4 + 1 ste, sl, coz. wc 
soc, ár serv. gar, toda gradeada. 
R$ 180 Mil. F: 3086-3457/3218- 
3356

Nova Pamamirim

3 QUARTOS

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE ótm csa, cond fech, 
3/4 snd 1 suit, 2 vg gar, entrad 
soc, 1 sl p/ 2 amb, coz amer, wc 
soc (blindx + arms) desp, ár sen/, 
entrad serv, terraço, jard, na suit 
(arms + blindex) 2/4 soc, Ficam 
tds m.fixos, Id somb, exc ár Izer 
detiva> 2 piscinas, churrasq, 
parq, s.fest, vig 24 hs, 2 vg gar, 
Ar: 190M2. Vlor cond> R$ 110,00. 
(CV.900(rm) www.imoveisempre. 
com.br.

IM O BILIÁ R IA

CAÍO
OESKtlK (CREOáMttttU
F o i *  • 4008-0001

Labim/UFRN

http://www.imoveisempre
http://www.imovetssempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre.com.br
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre
http://www.imoveisempre.com.br
http://www.morenobrasil
http://www.imoveisempre
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1
IMÓVEIS

Terrenos e 3 QUARTOS

f l

N. Sra. da Apresentação
Casa VENDO/TROCO 02 LOTES Med

12x18 c/ 01 construção de 03 co- 
môdos. F:8834-3477(Maia)

Nova Parnamirim Nova Parnamirim
3 QUARTOS JM CORRETOR OE IMÓVEIS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Res. Si- 
rius: var, sal, 3/4 sdo 1 ste, coz, 
ár. serv, gar e ár lazer completa. 
R$ 950,00 + taxas.

Fiat

1 QUARTO

JM CORRETOR OE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE ótm csa, cond fech, 
3/4 snd 1 suit, 1 sl, star, 1 sl jantar 
(rda teto + lumin), wc soc, (arm + 
blindex + granit), 3 qto pode 
s/escrit, (arm + sanea), copa/coz, 
(armars + cba e banedas granit), 
ár serv, dep compl, cer, trraço, 2 
vgs grag, churrasq, grand, ar 
130m2. R$ 250 mil. (ac negoc). 
vlor cond. R$ 240,00 (PDE Fi- 
nanc) CV.968(sbm) www. 
imoveisempre.com.br.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Casa, Cond. Fecha
do, 3/4, sdo 1 ste, 1 sl star, 1 sl 
jantar, wc soc (granit), coz 
(armars + cba e bane gra nit) ár 
serv, grad toda cer, terraço, 2 vgs 
gar, ar 120 m2. R$ 200 mil. (ac ne
goc) vlor cond R$ 190,00 (PDE Fi- 
nanc) CV.965 (aib) www. 
imoveisempre.com.br

4 QUARTOS ou +

PREÇO FANTÁSTICO - Csa B.
Palmeiras 450m2, slão, coz, 
ár.lzerc/churrasq, spa, ár.serv, es- 
crit, 4 sts c/closet e wc em mármo
re, anexo apto p/hóspedes, tudo 
c/ar-cond, split, gar 03 carros lin
do jardim. R$ 1.300.000,00 direto 
proprietário: 3221-6220/8812-
2497. www.morenobrasil.com.br

C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE Exc. lote 360m2, d  in- 
fraestrutura p/ construção de exc 
casa fácil acesso, terreno de esq, 
Id somb, escriturado. R$ 55 mil. 
w w w .im o v e is e m p re .c o m .b r. 
VL.97(s)

FLAT TIPO ESTÚDIO Cond. Pe- 
tropólis Residence, mobiliado, 
pise, sl ginast. elev, recepção, 
slao festa, camareira. Enfrente ao 
Centro de Turismo. R$ 900,00 d  
cond. F:3207-3164/8804-2455/ 
(61)8220-5009

CENTER MOR Slas/lojas, 
wc.Av.Cap.Mor Gouveia(entre Ja- 
guar/Prud) R$ 550,00.9982.2715

REIS MAGOS C.1328. F:
3 2 2 2 .4 4 8 0 /3 2 1 1 .2 3 5 5 .Cond. 
Amintas Barros: LOJA c/wc, R$ 
1.800,00, 72m2.

REIS MAGOS C.1328. F:
3222.4480/3211.2355. Amintas 
Barros: Loja c/wc, R$ 1.300,00, 
60m2.

IDEA ADVENTURE, 09/10 Flex, 
completo, único dono, 23.800 KM 
Rodado, Impecável. R$ 41 Mil. Tr. 
3606-4300/8701-2683

O P O R T U N ID A D E !- Seja Re- 
vendedor(a) Chlorophyll 
R . Jo ã o  Pessoa, 235, Cen
tro. Px à Riach. 3201-1281.

Serviço 
para o Lar Informática

Toyota

COROLA SEG 04 - Tr. José Ro
berto. 9402-1077

CASA & 
SERVIÇOS

Festas
GENÁRIO Massas e Salgados. F: 
3214-7343

Lavanderia

FLASH INFORMÁTICA Assistên
cia técnica especializada em to
dos os tipos de notebook. A solu
ção esta aqui.ügue e confira? Av. 
Amintas Barros, 2912 - Lagoa No
va. F: 3082-0484/8826-0777

Construções e 
Reformas

Volks

CLÁRITY LAVANDERIA - Busca 
e entrega grátis. (Peças a partir 
R$ 0,90) 3213-0783/8749-4353. Oportunidades

Fazendas
GOL QUADRADO 92 - Branco, 
C/Dh, bagageiro Beto, 1.6. 
(Primeira) 9914-3109/8707-7767.

Parnamirim ][
PORTO BRASIL Vdo. terreno 
10X20. F.:9165.0847/8874.5396.

REPASSO URGENTE! Terreno 
no Loteamento Caminhos do Sol. 
R$ 30 Mil. Interessados 
amarobjl ©gmail.com

VENDE-SE 01 FAZENDA- EM
MONTE ALEGRE. Tr. 9101-0412

1 QUARTO

APARTAMENTOS MOBILIADOS
Fone: 9982-6226 
www.aparttemporada.com.br

Automóveis

VENDO TERRENO - Litoral Nor
te, p/investidores e construtores. 
3221-6220/8812-2497. www. 
morenobrasil.com.br

T R A B A LH O E  
FORMAÇÃO 

PROFISSIONAL

Serviços de Manutenção
MARIDO DE ALUGUEL- Serv 
elétr/hidráu, cons. domést. em ge
ral. maridodyaluguel@bol.com.br. 
8847-2294.

Serviços
Profissionais

Oferta

2 QUARTOS
Buggy

Aulas Particulares

Rurais

REIS MAGOS C.1328. . .  . ,  . .
3222.4480/3211.2355.Praia do D382(JuniO r) 
Meio: Cond. Santos Reis, sla, 2/4 
c/var e 1 ste, wc soc, coz, ár. 
serv, dep. compl, R$ 850,00 c IP- 
TU incluso.

B U G G Y , 94/95IAzul, Gasoli
na. R$ 9 Mil. F :í

A MADJOIA POSSUI VAGAS -
P/quem deseja trabalhar.3221- 
6242. www.madjoia.com.br

AULAS DE MATEMÁTICA Em
domicílio. Tel. 9961-6645

ENSINO FRANCÊS Particular. 
9937-1001

ADVOCACIA PENAL - Direito 
consumidor e todas as causas. 
Dr. Geraldo OAB/RN 8743. 
F:9136-7664/8133-3434/8753- 
0664

Detetives
DETETIVE SANTOS - Investiga
ções em geral, ética, segurança e 
sigilo. F: 3662.5145/9969.4544

VDO/TCO CASA LOTERICA Por
imóvel igual valor. 08 Anos de con
cessão prorrogável por mais 10 
Anos pela C.E.F.Tel.:3662-5609.

Excursões

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Estrada de 
Macaíba- C/viveiro de Tilapia, 
pise, abastecida c/água mineral, 
quiosque, 02 chalés c/wc slã c/pia 
+ qto. de despejo, alpendre 
p/lazer, caixa dágua. 400x78. R$ 
250 mil.

Serrambi

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. 
Flamboyanfs\\;sla, 2/4, wc soc, 
dep. e ar. serv, R$ 700,00 c/IPTU

Tirol
CASA PANATIS III C/2/4 na na 
Rua Iguatú. F:3214-5861/8838- 
9977

3 QUARTOS

4 QUARTOS ou +
Capim Macio

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Ma-

I nairama: Sla, 3/4 wc soc, coz, ár. 
serv, dep., comp, gar p/1 car, R$
700,00 + taxas.

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
Vende-se linda casa, nova, moder
na, 2 paviment, fino acabam, por- 
celanato, terraço, 4 suit, 3 closet 
(blindex) suit master (hidr + clset 
+ arms) sl star, jntar (sanea) var, 
sl int, Ivab, copa coz (arms) desp, 
ár sen/, dep comp, ár. 400m2, 6 
vag gar, segur eletron, Id somb, 
exc ar. Izer, piscina. CV.1020(pc). 
www.imoveisernpre.com.br.

2 QUARTOS

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Maiso Ce
cília Meireles: Sla; 2/4, wc soc, 
coz, ár. sen/, gar. p/1 car, R$ 600 
c/cond. incluso.

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Ed. Medi- 
terranee: apto. amplo, andar alto, 
ótima localização, c/var,, sla, 3/4

1.300,00 + taxas.

Casa

Alecrim

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Var, sla, 
3/4, wc, coz, ár. serv, qtal. R$ 700, 00.

ANÚNCIOS QUE
DISCRIM INEM

NÃO É LEGAL
A rt. 3 7 3 -A . Ressalvadas as disposições legais destinadas a corrigir as 
distorções que afetam o acesso da mulher ao mercado de trabalho e 
certas especificidades estabelecidas nos acordos trabalhistas, é vedado:

I- Publicar ou fazer publicar anúncio de emprego no qual haja referência 
ao sexo, à idade, à cor ou situação familiar, salvo quando a natureza da 
atividade a ser exercida, pública e notoriamente, assim exigir; ( Artigo 
373-A, inciso I, da CLT)

A rt. 1o. Fica proibida a adoção de qualquer prática discriminatória e 
limitativa para efeito de acesso a relação de emprego, ou sua 
manutenção, por motivo de sexo, origem, raça, cor, estado civil, situação 
familiar ou idade, ressalvadas, neste caso, as hipóteses de proteção ao 
menor previstas no inciso XXXIII, do art. 7o da Constituição Federal. (Art. 
1o, Lei n° 9029/95).

JM CORRETOR DE IMÓVEIS -
C.1959. F.9966-0834/8828-4614. 
VENDE-SE excel casa, alto pa
drão, P>Neg Boulevard, 390m2,3 
sts, sl 4 ambts, Ivab, 2 pvimts, 
copa/coz, ár serv, pise, churrasq, 
deck, ste mast, eloset spar, hidro, 
vrand), pise, Churrasq, jdim, 2 vgs 
gar, cob, márm, grant, climatzda, 
arm, ac negocia, ár lazer, seg 24 
h. CV 670(ppn). www. 
imoveisempre.com.br.

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211,2355.Villagio dos 
Mares: sla, 3/4 tdos stê, wc so c ,.

c/IPTU incluso.

Emaús

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. 
3222.4480/3211.2355.Cond.

4 QUARTOS ou +

00+taxas.

VENDO MAGNÍFICA CSA PIPA -
5/4 sd 3 sts, sla stare e jantar, var, 
ár.serv, dep + 01 csa em anexo 
p/hóspedes, pise, hidrorpassa-

3 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F:mr^nlnrdSi^i^R*0? Sn 3222.4480/3211.2355.' Ed. Ivanira 
1Í 2 2 '  R Moura: var, sla, 3/4 sdo 1 ste,00. 3221-6220/8812-2497. WWW. 

morenobrasil.com.br wc soc, coz e ár. serv, gar. p/1 
car, R$ 800,00 + taxas.

Pontos
Comerciais C Nova Parnamirim 3

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Co
rais de Cotovelo: Var, sla, 3/4 sdo 
1 ste, wc soc, coz, ár. serv, dep. 
compl, gar. p/1 car. R$ 1 mil + ta-

2 QUARTOS

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Cond. Por-

Pontos
Comerciais

LOJAS PIPA - 35m2, a partir to Paladio: var, sla 2 amb, 2/4 sdo 
500,00/mês, c/depós e wc. Opção 1 ste, wc soc, coz. c/arms, ár. 
p/conjugada de 70m2.3221-6220/ serv, ár. lazer, par. p/1 car. R$ 
8812-2497. www.morenobrasil. 650,00+taxas.
com.br

Alecrim

ffibeira

VENDO CASA COMERCIAL • La
do Saiesiano. 3221-6220/8812- 
2497. www.morervobrasi.com.br

PBATocoaPOotHEGócsa

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355. Loja c/wc, 
R$ 3.300,00.

Barro Vermdho

REIS MAGOS C.1328. F: 
3222.4480/3211.2355.Saláo, 2
stas c/wc cada. R$ 1.500,00.

USi ESTA ARMA CONTRA 0 CRIME I A  VIOLÊNCIA.

m
A LIGAÇÃO É GRATUITA E A SUA IDENTIDADE 
NAUSERA REVELAM .

ELABORAÇAO DE MONOGRA
FIAS - De Pós-graduação d  
ABNT, Projetos Acadêmicos d  
vasta experiência. Prof. Nério. F: 
9614-2218/9108-0616/8732-6101

LAVAMOS Tapetes, Sofás e Car
petes. F:9949-1111

PACOTE AÉREO - Canção nova, 
Aparec. do Noite, Campos do Jor
dão, Guaratinguetá, Comunid. Be- 
tânia. Retiro d  Padre Ruffus. 
3221-3777/8813-1484 jbs tur

TAM/GOL Promocional.HELDER. 
F: 9990-4474

VD PASSAGENS AÉREAS -
Tam/gol. 8881-7933/9947-0421.

Festas

NEGOCIO & 
OPORTUNIDADE

LILI ANIMAÇÃO - Pipoca; Algo
dão Doce; Palhaças. 3202.1099

ROCHELANE FESTAS Salgados, 
bolos decorados,dodnhos e servi
ços de buffet completo. 3273- 
3077/9170-9918(São josó Mipibu- 
Conj.Cohab)

CONSULTA ESPIRITUAL Joana 
D'arc.Falo tudo em uma só consul- 
ta.Trago seu amor de vofta. 
Trabalho para todos os fins. 
Resultado garantido.3661-8311/ 
8873-3093/ 3672-4523

FABRICAMOS ELEVADORES
Style, Alternativo, Plataformas p/ 
deficientes e revitalização de cabi
nes de Aço Inox. F: 3202-7900/ 
9981-1275

PASSAGENS AÉREAS BARA- j  
TAS- P/qualquer lugar do L  
Brasil.9922-1505 Tim/9147-
3999Claro/8749-3999 Oi. “ NANDA*** C/local. 8706.1733

Areia Preta
PR E FE ITU R A  DE F E R N A N D O  PE D R O ZA /R N

1 QUARTO
Pregão Presencial 06/2011

KITNET Mobiliado A. Preta. 1/4, 
sl, coz, wc.8833.7597/3082.0026 O b j e t o :  A q u is iç ã o  e  F o rn e c im e n to  d e  M ate ria l d e  L im p e za  - 

A V IS O  -  O  p reg o e iro  d e  F e rn a n d o  P e d ro z a /R N  co m u n ica  
q u e  a  e m p re s a  N o rd e s te  D is tribu ido ra  d e  P rod uto s  d e  
L im p e za  L td a  en tro u  com  recu rso  a d m in is tra tivo  q u a n to  a o  
re s u ltad o  d a  lic itação  p u b licad a  no  D O E  d e  2 2  d e  o utub ro  
d e s te  a np .

F e rn a n d o  P e d ro z a /R N , 2 7  d e  o utub ro  d e  2 0 1 1 .

U b irac i O liv e ira  d a  G ra ç a  
P re g o e iro .

Nazaré

2 QUARTOS

ALUGO CASA- Rua Jerônimo Câ
mara, por tras da rodoviária. 
F:3605.0932/8703.0452 d  Glória.

| Praias

3 QUARTOS

EXPLORAÇÃO  
SEXUAL 

PE CRIANÇAS  
E ADOLESCENTES  

É CRIME.
*  D I S Q U E  D E N Ú N C I A

0800 84 2999
9765

DENUNCIE ESTUPRO ROUBO FURTO PROSTITUIÇÃO INFANTIL TRAFICO 01 DROGAS VIOIÊKCIAINFANTII OU CONTRA IDOSOS FACA A SUA PARTI

ESTADO DA PARAÍBA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA 

SECRETARIA DE SAÚDE

A V I S O  D E  L I C I T A Ç Ã O

PROCESSO N ° 3 53/20 11  -  PREGÃO PRESENCIAL N« 180/2011 
DATA DE ABERTURA: 1 7 /1 1 /2 0 1 1  - ÀS 09 :30h .
OBJETO: SISTEMA OE REGISTRO D E PREÇOS PARA 
a q u is i ç ã o  d e  g ê n e r o s  h o r t if r u t ig r a n j e ir o s .

A S e cre ta ria  d e  S a úd e  d o  M u n ic íp io  d e  Jo ã o  P essoa, a tra vés  
d e  seu  fV e g o e iro  O fic ia l, Sr. José R o b so n  F austo , n o m e a d o  
p e la  P o rta ria  n °  3 9 9 /2 0 1 1 , d o  E x ce le n tíss im o  S e n h o r P re fe ito  
M u n ic ip a l, to m a  p ú b lic o , p a ra  c o n h e c im e n to  d o s  
in te ressa do s , q u e  fa rá  l ic ita ç ã o  n a  m o d a lid a d e  P reg ão  d o  
tip o P re s e n c ia l, s o b  o  c r ité r io  d o  m e n o r  p re ç o  p o r  ite m . O  ■ 
E d ita l fic a rá  à d is p o s iç ã o  d o s  in te ressa do s  n o  p ra z o  p re s c rito  
na le g is la çã o  p e r tin e n te , n a  C om issão  S e to ria l d e  L ic ita çã o , 
s itu a d a  na  A v. Jú lia  F re ire , s /n ° , T o rre , J oã o  P essoa-P B. 
SUPORTE L E G A L Lei Fed e ra l n °  1 0 .5 20 /20 02 , D e c re to  
Fed era l n ° . 3 5 5 5 /2 0 0 0 , D e c re to  M u n ic ip a l n ° . 4 .9 8 5 /2 0 0 3 , e. 
s u b s id ia r ia m e n te , Le i n °  8 .6 6 6 /1 9 9 3 . F o n te  d e  re cu rso s  •
p re v is ta  p a ra  o  e xe rc íc io  fin a n c e iro  d e  2 0 11 : SUS. C o n su lta s  
c o m 'a o  P re g o e iro  e  a s ua e q u ip e  d e  a p o io  n o  HORÁRIO 
Ú N IC O  d e  08 :0 0 h  às 12.-OOh-, n o  Fon e /Fa x : 8 3 .3 2 1 4 -7 9 3 7 o u  
p e lo  e -m a il: ce1 .sm sjp@ gm a il.com .

J o ã o  Pessoa, 01 d e  n o v e m b ro  d e  2011.

José R o b so n  F au s to  
P re g o e iro  /  P re s id e n te  d a  CSL

Labim/UFRN

http://www.morenobrasil.com.br
http://www.imoveisempre.com.br
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http://www.madjoia.com.br
http://www.imoveisernpre.com.br
http://www.morenobrasil
http://www.morervobrasi.com.br
mailto:ce1.smsjp@gmail.com
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Com a bola toda
Neymar está entre 
os 23 jogadores 
indicados à Bola 
de Ouro

A revista France Football 
e a F ifa  d iv u lg a ra m  
ontem  a lista dos 23 jo 

gadores ind icados à Bola de 
Ouro de 2011. Na relação, des
taque para os nomes dos bra
s ile iros Neymar, do Santos e 
Daniel Alves, do Barcelona. O 
grande vence
dor do prêmio 
será conheci
do  s o m e n te  
no dia 9 de ja 
neiro de 2012, 
em  Z u riq u e , 
após a de fin i
ção dos trê s  
fin a lis ta s , m a r
cada para 5 de dezem bro. O 
jovem atacante do Santos é o 
único jogador indicado que atua 
fora do continente europeu. No 
ano passado, N eym ar havia 
partic ipado da prem iação, en
tre tan to , concorrendo ao p rê 
mio de gol mais belo da tem po
rada. 0  jogador do Peixe é o 
se gundo  a t le ta  a tu a n d o  no 
B ras il a ser ind icado  para o 
prêm io na h istória . Em 2007, o 
gole iro do São Paulo, Rogério 
Ceni, tam bém  foi indicado.

Neym ar te rá  que en fren ta r 
fo rte  concorrência para garan

t i r  esta Bola de Ouro. O Barce
lona, clube com mais jogadores 
indicados (o ito  no to ta l), será 
rep resen tado  pelo b ras ile iro  
Daniel Alves, a lém  de Abidal, 
Cesc Fabregas, Andrés Iniesta, 
Gerard Piqué, David Villa, Xavi 
e o grande favorito , o a rgen ti
no Lionel Messi.

Grande rival dos catalães, o 
Real M adrid entra  na d isputa 
com cinco concorrentes: Iker 
Casillas, Mesut Ozil, Xabi Alon- 
so, Karim  Benzema e C ristia- 

no R ona ldo . 
Além disso, o 
cam aronês 
Samuel Eto'o, 
recentem ente 
contra tado 
peloAnzhi Ma- 
khachkala, 
tam bém  foi in

d ic a d o , sendo  
assim o único africano a con
co rre r neste ano.

A Fifa ainda divulgou o nome 
dos tre inadores que irão d is 
p u ta r o p rê m io . V icen te  Del 
Bosque (Espanha), Alex Fergu- 
son (M anchester United), Rudi 
Garcia (L ille ), Pep G uard io la  
(Barcelona), Jurgen Klopp (Bo- 
russia Dortmund), Joachim Low 
(A le m a n h a ), José M ou rin h o  
(Real M adrid), Óscar Tabárez 
(U rugua i), André V illas-Boas 
(Porto/Chelsea) e Arsene Wen- 
ger (A rsena l) estão no páreo 
neste ano.

f
Premiação será 

em janeiro  
de 2012
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Atacante da seleção e do Santos vai concorrer com jogadores europeus

SUL-AMERICANA

Vasco encara equipe desconhecida
Após passar bem pelo Auro

ra da Bolívia, com uma sono
ra goleada de 8 a 3 em São Ja
nuário, o Vasco tem  hoje outro 
adversário  que pelo nom e e 
tradição, teoricamente, não as
susta: o Universitário do Peru. 
O prim eiro  duelo pelas quarta 
de final da Sul-Americana está 
marcado para às 21h50 (horá
rio  de Brasília), em Lima, no 
Peru. Apesar de desconheci
do, o atacante Alecsandro aler
ta para os problem as que os 
brasileiros costumam ter sobre 
estas equipes nada famosas.

"Uma competição internacio
nal é sem pre bem diferente. 
Então, o que temos de fazer é ir 
para lá sabendo que o conheci
mento é bem diferente. Só para 
c ita r um exemplo: o Santos é 
um aeqüipe bastante conheci
da, sabemos contra quem joga
rem os. C ontra  os tim es sul- 
americanos não funciona assim. 
Não acompanhamos estes cam
peonatos e a dificuldade é muito 
maior. São atacantes rápidos e 
goleiros bons que nos surpreen
dem. Nós não sabemos o que

Divulgação/Vasco da Gama

U m  »

Atacante Alecsandro aposta em jogo difícil contra o Universitário do Peru, hoje à noite, em Lima, no Peru

vamos encontrar. A surpresa é 
a maior dificuldade", disse.

Em jogos válidos pela Copa 
Sul-Americana, fora de casa, até

hoje o Vasco venceu apenas um: 
4 a 2 sobre o A tlético-PR, na 
Arena da Baixada. Na atual edi
ção, o tim e do treinador in teri

no Cristovão Borges perdeu para 
Palmeiras e Aurora. "Chegou a 
hora de m udar esse quadro", 
prometeu Alecsandro.

LIGA DOS CAMPEÕES

MILAN
AMARGA
EMPATE

0  Milan deixou dois pontos precio
sos m Bielorrúsia na briga pela lide
rança do Grupo H da Liga dos Cam
peões. A equipe dos brasileiros Ro- 
binho e Alexandre Pato ficou ape
nas no 1 a 1 com o Bate Borisov. O 
time rossonero está na ponta provi
sória com oito pontos, podendo per
der o posto se o Barcelona derrotar 
o Plsen na República Tcheca. A equi
pe da casa segue na terceira coloca
ção. 0  gol do time italiano foi mar
cado pelo artilheiro Ibrahimovic. O 
brasileiro Renan Bressan, natural de 
Tubarão-SC, marcou o gol de em
pate e saiu de campo aplaudido pelos 
torcedores do Borisov.

TÊNIS

BELLUCCI CAI 
NOVAMENTE 
NA ESTREIA

Pelo quinto torneio consecutivo, 
Thomaz Bellucci não conseguiu 
vencer na estreia. Ontem, o brasi
leiro foi derrotado pelo finlandês 
Jarkko Nieminem por 2 sets a 1, 
parciais de 6-7 (5-7), 6-4 e 6-3, na 
primeira rodada do ATP 500 da 
Basileiia (SUI). Desde 8 de agosto 
o tenista não consegue vencer na 
rodada de abertura de torneios. 
Desde então ele perdeu no Masters 
1000 de Cincinnati (EUA), no Aber
to dos Estados Unidos, no ATP 500 
de Pequim e no Masters 1000 de 
Xangai. Além da derrota, Bellucci 
também desperdiçou a oportuni
dade de pela primeira vez na car
reira enfrentar o suíço Roger Fe- 
derer, número quatro do mundo, e 
único do Top 5 que o brasileiro 
ainda não duelou em sua carreira.

FÓRMULA 1

MASSA
M ERECEU
PUNIÇÃO

O ex-piloto Johnny Hebert, que 
atuou como comissário no Grande 
Prêmio da índia, foi um dos respon
sáveis pela punição aplicada ao bra
sileiro Felipe Massa, depois do inci
dente com Lewis Hamilton no fim de 
semana. 0  inglês disse que o brasi
leiro fechou a McLaren do rival e os 
carros se éhocaram. 0  piloto da Fer
rari foi punido com um drive-through 
e, pouco tempo depois, abandonou 
ao quebrar a suspensão de seu carro 
na zebra do circuito de Buddh. "Massa 
poderia ter evitado. Eu sei que ele 
ficou decepcionado, mas eu acre
dito que tomamos a decisão certa", 
revelou Hebert.

Labim/UFRN
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0 grande erro alvinegro
0 torcedor alvinegro reclama 

da queda de rendimento de Cas
cata na reta final da Segundona, 
mas quando chega a hora de 
substituí-lo é sempre um proble
ma, pois não existe hoje no elen
co do ABC um jogador com as 
mesmas qualidades. É justamen
te por conta desta carência infi
nita que o camisa 10 acabou es
gotando suas energias e caindo 
de produção. Quantas vezes o 
meia jogou no sacrifíc io , sem 
estar 100% fisicamente e algu
mas vezes até com dores? Será 
que a Frasqueira reconhece essa 
doação. As injustas vaias deve
ríam ser dirigidas à diretoria, essa

sim a grande culpada. Quando 
acabou o Campeonato Brasilei
ro da Série C de 2010 todos sa
biam, até a minha vizinha Eulá- 
lia, de 82 anos, que o ABC pre
cisava de um reserva à altura de 
Cascata para a disputadíssima 
Série B, caso contrário não b ri
garia pelo tão sonhado acesso. 
Mas a direção alvinegra preferiu 
economizar e foi atrás de gené
ricos no interior paulista. O re
sultado da falta de visão está aí: 
um jogo decisivo na luta contra 
o rebaixamento no próximo sá
bado fo ra  de casa e nenhum  
homem de referência no meio- 
campo. Não foi por falta de aviso.

Situação é grave

A situação do técnico Leandro Cam
pos é preocupante. Sem confiança 
em  Chimba, que ninguém sabe ex
plicar com o ainda está no clube, ele 
prom ete jogar com  quatro volantes 
con tra  o  Icasa. C om  Makelele na 
criação e Bileu, Ricardo Oliveira e 
M arcus Vinícius na marcação. Ou 
seja: se Uns e Geilson não desequi
librarem, o em pate será um  grande 
resultado no Romerão.

Crise na Curuzu

O atraso salarial, que para alguns 
atletas já dura três meses, está crian
do um a crise interna braba no Pay- 
sandu. D epois de Josiel de ixa r o 
clube, on tem  fo i a vez de Sandra 
Goiano abandonar o  barco. Apon

tado pelos dirigentes do clube com o 
pivô da desarm onia dentro do  elen
co, o  jogador cclocou o cargo à d is
posição da diretc ria. O presidente 
do Paysandu, Luiz O rnar Pinheiro, 
confirmou que o meio-campista não 
veste mais a cam isa bicolor.

Zé Vanildo

0  presidente da FNF, José Vanildo, 
vai ao Rio de Janeiro am anhã e na 
sexta-feira a Salvador. O d irigente 
vai tra ta r dos detalhes para o re to r
no do Campeonato do Nordeste em  
2012. Está praticam ente tudo  certo 
para a volta da com petição com  a 
participação de todos os estados. 
Com Ricardo Teixeira em  baixa, essa 
é m e lhor hora para as federações 
pressionarem e exigirem garantias 
de um  Nordestão bem  melhor.

4 0  ANOS

0  médico Maeterlinck Rêgo com
pleta neste mês 40 anos de Améri
ca. Uma vida dedicada ao clube do 
coração. Um fiel americano e que 
vai ganhar uma homenagem à altu
ra dos trabalhos prestados ao clube, 
amanhã no Pitsbaar. Maeterlinck 
possui uma das memórias mais pri
vilegiadas do futebol brasileiro e vai 
aproveitar a ocasião para lançar o 
seu livro "Na Boca do Túnel”.

REBAIXADO
0  Salgueiro é o  segundo tim e  rebaixado no Cam peonato Brasileiro da Série 

B. Isso porque o t im e  pernam bucano foi punido com  a perda de três pontos 
na ú ltim a segunda-feira em  ju lgam ento no Superior Tribunal de Justiça Des
portiva, no Rio de Janeiro. O m otivo da punição fo i a escalação de form a irre
gular do m eio-cam pista Josa, na derrota diante da Portuguesa, po r 2 a 1. Ainda 
cabe recurso ao clube pernam bucano jun to  ao Pleno do STJD.

SALVAÇÃO DA LAVOURA
O presidente do  Bragantino, Marco Chedid, tom ou um a decisão inédita e que pode 

m udar o rum o do futebol brasileiro. Ele m ultou jogadores e comissão técnica em 4 0 %  
nos salários por conta do em pate conra o Icasa na ú ltim a rodada da Série B. Mas ele 
prom eteu devolver o d inheiro caso a equipe vença quatro dos cinco jogos restantes 
que colocam  o clube na Série A de 2012. Se os atletas se acham no direito de pedir 
premiação para sub ir e não cair porque os dirigentes não podem  fazer o mesmo?

Na luta pelo c in tu rão
Potiguar Barão 
busca vitória contra 
o inglês Brad Pickett 
pelo UFC-138

O potiguar lutador de MMA, 
Renan Barão, já se encon
tra em Birmingham, na In

glaterra, Onde lutará no próximo 
sábado, pelo UFC-138, contra o in
glês Brad Pickett. E o objetivo do 
brasileiro não é só vencer no país 
do adversário. É também conse
guir uma vitória expressiva, por no
caute ou finalização, o que o deixa
ria mais perto da 
luta pelo cintu
rão da catego
ria. "Minha pre
paração está 
sendo a melhor 
possível.Treinei 
muito, fazendo 
a parte de pre
paração física, Boxe, Muay Thai, 
Wrestling e estou pronto para a 
luta. Pickett é um cara duro, que 
gosta de trocar golpes e que tem 
uma boa luta no chão, mas a minha 
estratégia é sempre a mesma: lutar 
para frente, tentar pegar ou nocau- 
tear e ser agressivo o máximo pos
sível, do início ao fim", afirma Barão.

Essa é a segunda participação 
do potiguar no UFC. A primeira foi 
em maio, na vitória contra o ame

ricano Cole Escovedo, nos Esta
dos Unidos, o que mostra que o 
natalensé do bairro das Quintas 
não se intim ida com o país ad
versário. "Estando preparado e 
seguro, não vejo problema em 
luta no país adversário", garante 
Barão, que tem um retrospecto 
de 27 vitórias consecutivas no 
MMA, sendo seis por nocaute e 
12 por finalização.

A única derrota de Barão, inclu
sive, foi em 2005, em sua estreia 
no esporte. Esse é um dos motivos 
para o natalense ser um dos can
didatos a disputa do cinturão da ca

tegoria galo (até 
61,8 quilos), na 
qual luta. "Vai 
depender do 
UFC, mas acre
dito que fazen
do uma boa 
atuação, fico  
perto. Claro que 

ser o campeão de uma categoria 
sempre foi meu foco, mas não 
tenho pressa de chegar lá", conta.

•A luta de Renan Barão contra o 
inglês Brad Pickett será no card 
principal e o co-evento da noite, ou 
seja, será a penúltima luta, trans
mitida para todo o mundo, ao vivo, 
pelo UFC. "É um grande momen
to. Espero retribuir toda a confian
ça daqueles que me apóiam, fa
zendo uma boa exibição", afirma.

Vitória pode 
deixá-lo próximo 

do títu lo
v _ _ _ /
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Renan vai lutar no próximo sábado, em Birmingham, na Inglaterra

COPA 2014

MEIA-ENTRADA
É DEBATIDA NO 
CONGRESSO

Foi realizada ontem, na Câma
ra Federal, uma audiência pública 
com representantes de entidades 
de defesa do consumidor, de pro
priedade industrial e de empresas 
de artigos esportivos. 0  debate foi 
proposto pelo deputado Vicente 
Cândido, relator da comissão es
pecial responsável pela.análise do 
projeto da Lei Geral da Copa do 
Mundo de 2014, da qual o depu
tado Fábio Faria tam bém  partici
pa. 0  projeto faz parte das garan
tias dadas pelo governo brasileiro 
à Fifa para a realização da Copa das 
Confederações, em 2013, e da 
Copa do Mundo, em 2014. Um dos 
pontos em negociação entre Minis
tério do Esporte e Fifa é a meia-en- 
trada para estudantes e idosos. A 
Federação se opõe à medida, em 
razão da queda de arrecadação. 
Representantes da Fifa já adm i
tem o desconto para idosos, mas 
não concordam com o benefício 
para estudantes, que é usualmen
te praticado no Brasil e garantido 
pela Legislação. 0  advogado do 
Instituto Brasileiro de Defesa do 
Consum idor (Idee), Guilherme 
Rosa Varella, afirmou que, duran
te a Copa, nenhum direito prote
gido pelo Código de Defesa do 
Consumidor pode ser prejudicado.
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Matéria de O Poti 
repercute e amigos 
se solidarizam com 
problema do ex-atleta
Luan Xavier

( luanxavier.rn@dabr.com.br

I ex-volante Gelson já está 
1  i l  emFortaleza-CErealizan- 

do exames para poder 
receber a qualquer momento o 
transplante duplo dje rim e fíga
do. Gelson, que chegou ao ABC 
ainda na década, de 70, foi per
sonagem no últinio domingo dp 
quadro Memória Esportiva, em O 
Poti, onde lembrou fatos mar

cantes de sua história como jo
gador e revelou a atual luta que 
trava contra a insuficiência renal 
e a Hepatite C. Segundo Álvaro 
Brito, que está coordenando uma 
campanha 
para a judar 
no custeio de 
algumas des
pesas do ex- 
camisa 5 alvi- 
negro na ca- 

• pitai cearen
se, a, matéria 
teve uma repercussão positiva 
e várias pessoas - de amigos a 
outros desportistas - têm entra
do em contato interessadas em 
ajudar Gelson no tratamento.

Ex-jogador 
aguarda por 
transplante

"Várias pessoas leram a maté
ria de domingo e se sensibilzaram 
com o problema de Gelson, até 
dirigentes de outros clubes e gra
ças a Deus conseguiremos aju

dar esse ex- 
atleta que tan
tas  a legrias 
deu ao torce
dor potiguar", 
revelou Álvaro. 
Um dos leito
res de 0  poti 
que ligou para 

solidarizar-se é um ex-presidente 
do América, que pediu para não 
ter seu nome publicado. Ele d iz- 
que, apesar do ex-volante nunca 
ter vestido a camisa rubra, "Gel

son é um exemplo de jogador". 
"Sempre tive admiração pela 
forma guerreira que ele jogava", 
disse. "Como bem definiu a ma
téria, ele sempre foi um guerrei
ro", completou.

Gelson estará disponibilizando 
nos próximos, dias uma conta 
bancária para quem quiser ajudá- 
lo. Até ontem ele ainda estava 
procurando um imóvel para alu
gar na capital cearense, já que, 
por recomendações médicas, 
deve residir em algum local pró
ximo ao hospital no período que 
precede o transplante duplo, que 
pode acontecer a qualquer mo
mento, de acordo com disponi
bilidade de doação.

NATAL VAI 
SEDIAR ETAPA 
NACIONAL

A governadora Rosalba Ciarlini 
recebeu ontem um comunicado 
oficial do Comitê Olímpico Brasi
leiro (COB) confirmando que Natal 
será cidade-sede da Etapa Nacio
nal das Olimpíadas Escolares em 
2013, para atletas de 12 a 14 anos. 
"0  comunicado do COB nos enche 
de alegria por referendar o nosso es
tado como tendo todas as condi
ções de realizações de grandes 
eventos esportivos", comemorou 
a governadora ao receber o comu
nicado oficial do COB. A escolha 
da cidade se deu baseada nos re
latórios apresentados, após as vi
sitas de inspeção realizadas no pri
meiro semestre deste ano, que obe
deceu aos critérios de avaliação da 
Comissão de Vistoria. Diante do re
latório, o Comitê Olímpico Brasilei
ro confirm ou a capital potiguar 
como cidade-sede da Etapa Nacio
nal dás Olimpíadas Escolares, de 
12 a Manos. 0  evento será realiza
do em setembro de 2013,'Além de 
Natal, o Comitê confirmou tam 
bém como cidades-sede para 2012 
Poços de Caldas/MG (12 a 14 anos) 
e Cuiabá/MT (15 a 17 anos); e em 
2013, Belém/PA irá receber os atle
tas de 15 a 17 anos. As Olimpíadas 
Escolares reúnem atletas-alunos 
de escolas públicas e privadas.

ABC

AMÉRICA

Mobilização e união pelo
Fábio C ortez /D N /D .A  Pre$s

SÉRIE C

Na te rce ira  co locação do 
Grupo E com um ponto somado, 
o América está de bem com a 
vida. Parece contraditório, já que 
o time precisa ficar pelo menos 
na segunda colocação para ga
rantir a vaga na Série B do ano 
que vem, principal objetivo do 
clube nesta temporada. Entre
tanto, o time rubro está tendo os 
ingredientes necessários para 
uma boa campanha: empenho 
em campo e mobilização fora 
dele. Além do processo eleitoral 
que corre no clube, a diretoria 
do Dragão está focada em dar 
todas as condições para que o 
elenco consiga uma das vagas 
na divisão de elite do futebol na
cional em 2012. Segundo o pre
sidente Hermano Morais, isso só

depende do próprio time.
"Nossa classificação está nas 

nossas mãos. O grupo está inte
grado, treinando e está conscien
te do seu papel. Fora de campo,

a diretoria está fazendo sua parte 
e tenho certeza que os jogado
res irão dar uma grande alegria 
a maior razão de ser do clube, 
que é o torcedor. Nosso objetivo

acesso
é terminar o ano com esta gran
de festa", disse em entrevista ao 
site oficial do clube. Com a agen
da redefinida após a confusão da 
CBF no Grupo E, o time de Flávio 
Araújo agora voltou a fazer o pla
nejamento para cada partida, o 
que, para a direção, representa 
um novo começo no campeona
to. "Está tudo bem no América e 
agora é momento é de focar um 
novo começo. Só dependemos 
das nossas forças para chegar à 
Série B e agora é um começo que 
só chegará ao fim Com o apito 
final da decisão", comentou o 
vice-presidente de futebol Ricar
do Bezerra, que ressaltou tam 
bém a confiança que tem no atual 
elenco. O CRB abre hoje os jogos 
do Grupo E, enfrentando o Lu- 
verdense, às 17h, no Rei Pelé. O 
técnico Flávio Araújo vai a Ma
ceió assistir ao jogo.

CBFNAO
ATENDE
PED ID O

A Confederação Brasileira de Fu
tebol não atendeu a solicitação do 
ABC que pediu um árbitro Fita ou até 
um aspirante para o jogo contra o 
Icasa, no próximo sábado, no Romei- 
rão, em Juazeiro do Norte, pela 34a 
rodada da Série B, Foi sorteado um 
árbitro do quadro normal da CBF e 
quem apita é o catarinense Paulo H. 
Godoy Bezerra. Os assistentes serão 
Marco Antônio Martins (SC) e José 
Wanderlei da Silva (PE). Ontem, 0 
técnico Leandro Campos comandou 
o primeiro coletivo da semana e deu 
mostras de que atuará com quatro 
volantes contra os cearenses. Sem 
Cascata e Jèrson, suspensos, o trei
nador optou por Makelele e Marcus 
Vinícius como substitutos, comple
tando o meio-campo com Bileu e Ri
cardo Oliveira. Para a vaga de Lean- 
drão, também suspenso, Geílson foi 
quem jogou. O treinador aguarda 
ainda pela recuperação de Renati- 
nho Potiguar.
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